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Informações úteis para a semana:Cariri-agreste

l Jorge Vercillo faz o show Luar de Sol hoje no Teatro Severino Cabral, em CG

l Será realizada hoje na cidade de Lagoa Seca a “1a Caminhada Paz pela Paz”

l Quatro corais se apresentam hoje, a partir das 17h, na sede da Adufpb, em JP

l Sebo Cultural abre hoje a segunda edição da Feira de Livros no Shopping Sul

R$ 1,00

R$ 160,00
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 “Novembro Azul” 
orienta população 
sobre o câncer
de próstata

PÁGInA 11

 
Semob aplicou 
mais de 12 mil 
multas por uso do 
celular ao volante 

PÁGInA 13

FPM deve injetar 
R$ 150 milhões
na Paraíba
em novembro

Unicef lança 
selo de qualidade 
para cidades
paraibanas
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Secretaria do Tesouro Na-
cional estima que João Pessoa 
e Campina Grande juntas vão 
receber mais de R$ 25 milhões 
em Fundo de Participação dos 
Municípios. PÁGInA 17

O Selo Unicef Município 
Aprovado no Semiárido 
2013-2016 será concedido 
aos municípios localizados 
no Semiárido paraibano que 
cumprirem as metas das 
Nações Unidas referentes 
à melhoria da qualidade de 
vida de crianças e adoles-
centes. PÁGInA 4

O governador Ricardo Cou-
tinho inaugura hoje as casas 
do Residencial Penha I e II, no 
município de Mamanguape. 
Foram investidos R$ 28,97 mi 
na construção das moradias. 
PÁGInA 15

Governo entrega 597 casas hoje 
no município de Mamanguape

Artista plástica 
Cybele Dantas 
expõe Fotografias 
Recortadas na 
Energisa PÁGInA 8

Thor: O Mundo 
Sombrio estreia 
hoje e traz o herói 
contra os elfos 
negros PÁGInA 5

8 8

DÓLAR    R$ 2,233 (compra) R$ 2,234 (venda)
DÓLAR TURISMO  R$ 2,190 (compra) R$ 2,310  (venda)
EURO   R$ 3,040 (compra) R$ 3,043    (venda)

nublado com 
chuvas ocasionais

2oCaderno

Bota treina hoje no Almeidão para 
definir time da decisão PÁGInA 21

Felipão convoca Robinho para jogos 
contra Honduras e Chile  PÁGInA 24

8

8

Esportes

o Centro de Convenções está com a agenda de eventos cheia até 2016.  estão programados congressos e
feiras nacionais e internacionais, como a Conferência Brasil-Canadá e a Copa do Mundo de Robótica. PÁGInA 9

As casas foram construídas através de parceria do Governo do Estado com o Governo Federal, através do Programa Minha Casa, Minha Vida

Sol e poucas 
nuvens

Sol e poucas 
nuvens

  

Preço das flores chega a variar 
500% e consumidores reclamam

DIA DE FINADoS

PB terá grandes eventos até 2016
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Quem acompanhou a inauguração da se-
gunda etapa do Centro de Convenções “Poe-
ta Ronaldo Cunha Lima”, na quarta-feira 
passada, em João Pessoa, e assistiu à apre-
sentação técnica do projeto feita pelo gover-
nador Ricardo Coutinho, ficou com a nítida 
impressão de que o futuro chegou à Paraíba.

O equipamento realmente impressio-
na como obra de engenharia e arquitetura 
e mais ainda pelas possibilidades que abre 
para o desenvolvimento da economia parai-
bana pela via da “indústria sem chaminés”, 
como passou a ser tratada, décadas atrás, a 
atividade turística.

A capital paraibana vem passando por 
um processo de mudança radical, com a 
melhoria de sua infraestrutura e, conse-
quentemente, da qualidade de vida da po-
pulação, atraindo, pela hospitalidade do 
seu povo, sua rica cultura e sua belíssima 
paisagem, cada vez mais turistas do Brasil 
e do exterior.

Ocorre que estudiosos do turismo, no 
Brasil, avaliam que o chamado “turismo de 
lazer”, embora cumpra um papel importan-
te no que diz respeito à geração de emprego 
e renda, fica muito atrás de uma vertente 
que cresce vertiginosamente em todo o 
mundo: o turismo de eventos ou negócios.

A Paraíba não figurava no roteiro dos 
grandes eventos nacionais e internacionais 
exatamente por não dispor de um local ade-
quado para receber milhares de pessoas de 

uma só vez com comodidade e segurança. 
Por essa razão, os eventos locais eram de 
pequeno porte e quase sempre os mesmos.

É possível dizer, sem margem para er-
ros, que o “ponto de mutação” entre passa-
do, presente e futuro, na Paraíba, no campo 
da atividade turística, foi a noite de quarta-
feira, 30 de outubro de 2013, data da inau-
guração do Centro de Congressos, Restau-
rante Panorâmico e Mirante do Centro de 
Convenções.

O Centro de Congressos, por exemplo, é 
composto de blocos administrativos, salas 
multiuso com um auditório com capacidade 
para 2.300 pessoas e salas moldáveis com 
capacidade para cerca de 7.500 pessoas. No 
total são oito auditórios adaptados e 23 sa-
las para atender diversos perfis de público.

Cabe agora aos pequenos, médios e 
grandes empreendedores paraibanos ado-
tarem processos de capacitação, conforme 
o caso, de modo a se credenciarem para ex-
plorar, do ponto de vista comercial, todas 
as potencialidades oferecidas pelo Centro 
de Convenções.

A presidente da PBTur, Ruth Avelino, 
deu uma pista: a Paraíba, segundo ela, não 
dispõe de empresas especializadas em 
tradução simultânea. Esse e vários outros 
“nichos” já estão abertos, no Centro de 
Convenções, e a palavra de ordem agora, 
no setor empresarial, deve ser: “mãos à 
obra!”.

Editorial

Artigo

  Entrelinhas da paixão

 O “ponto de mutação”

                      Tarcísio Pereira - tarcisiopereira@bol.com.br
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O cara não bate, mas grita. Não bate 
agora, pois ainda não é marido e sabe que 
o noivado pode se acabar. Não digo que ele 
tenha a intenção de bater, mas traz dentro 
de si um animalzinho birrento, imprevisível 
e perigoso, que está rosnando de vez em 
quando. Então ele apenas grita, xinga, diz 
coisas que a deixam mal. Ele telefona no 
meio da noite. Quer saber se você está mes-
mo dormindo, se saiu de casa ou, na menor 
das hipóteses, se está conversando com 
alguém através de um bate-papo virtual.

É a entrelinha, amiga. A entrelinha do 
amor. Ele não bate, mas ele grita ou moni-
tora seus passos vinte e quatro horas. Ele 
diz que não gosta de vê-la usando saltos. 
Diz apenas que não gosta, e chega a pedir 
que pare de usá-los. Você responde que não 
vai parar, e ele fica de mau humor. Ele sabe 
dos seus limites, mas tenha certeza: quando 
vocês estiverem juntos, debaixo do mesmo 
teto, ele vai proibi-la – a palavra é essa, 
proibi-la, de usar esses saltos que tanto te 
embelezam.

Porque muitos fazem isso, depois que 
saem do altar. Porque casamento é união, 
mas também é posse. E aí você me liga ago-
ra, chorando, para dizer que está arrepen-
dida, porque ele a proibiu de usar os saltos. 
Eu respondo, amiga, que você não leu nas 
entrelinhas, não prestou atenção a todos 
os sinais, você teve tempo para perceber e, 
apesar dos conflitos anteriores, estava mui-
to apaixonada e cega. Claro, o amor é lindo 
e, portanto, também nos deixa cegos, mas 
isso também é entrelinha.

Jamais, amiga, em toda a história da 
humanidade, o amor foi tão maltratado. 
Você há de me dizer que essas coisas sem-
pre existiram; que os crimes passionais vêm 
desde a origem; que as terríveis patologias 

acompanham sentimentos humanos desde 
que duas pessoas, pela primeira vez, resol-
veram se entregar uma para a outra; que os 
distúrbios domésticos, que tanto têm arrui-
nado grandes amores, já existiam entre os 
mais antigos...

Sim, é verdade, mas nunca como agora. 
Os valores são outros, o comportamento foi 
alterado. Evoluímos em concepção de liber-
dades e direitos iguais. Conquistamos mui-
to, mas a mente humana ficou aquém das 
conquistas. Nunca houve tanto ciúme como 
agora, embora o ciúme venha lá de trás. Não 
é uma questão de usar ou não salto alto. O 
salto é somente o símbolo de um caso de 
possessão, de domínio, de loucura extrema. 
Mas foi loucura anunciada e você fez vista 
grossa, não leu nas entrelinhas.

Invertendo a frase, a mulher não bate, 
mas grita. Por enquanto, num terrível ata-
que de ciúme, ela apenas bateu com força a 
porta do seu carro. É possível que, um dia, 
ela quebre os vidros. Tem aquela que o fla-
grou, na mesa de um restaurante, almoçan-
do com a colega de trabalho. Ela sabe que é 
colega, mas foi lá e fez cara feia, chamou-o 
para ir embora. Eles brigaram, ela chorou e 
pediu desculpa, disse que estava imaginan-
do coisas – mas é possível que, um dia, ela 
vire a mesa na frente de todos!

Isso é entrelinha, é loucura anunciada, 
não viu quem não quis. É muito bom quan-
do tudo começa, mas prudente é ler, nas 
entrelinhas desse amor perfeito, condutas 
e imperfeições que chegam como aviso. O 
amor, amiga, é antes compreensão. Algu-
mas vezes, desconfiar é um direito, mas 
não pode ser um veredicto. Ler nas en-
trelinhas, minha amiga ou meu amigo! Se 
o animalzinho rosnar, é sinal que poderá 
morder. 

 

Criar um centro objetivando unificar estudos e pesquisas 
relativas à previsão do tempo no Nordeste, propiciando 
mais agilidade e eficácia no combate aos efeitos da seca 
na região. Esta sugestão foi levantada pelo presidente 
da Sudene, Pais Landim (foto), durante o “Seminário de 
Avaliação da Seca 2012/2013”, realizada esta semana, 
na Fundação Cearense de Meteorologia, em Fortaleza. 
Landim diz reconhecer os avanços alcançados pelo INPE 
– Instituto Nacional de Pesquisas Espaciais e pelo CPTEC – Centro de Previsão do Tempo e Estudos 
Climáticos, ligados ao MCTI – Ministério da Ciência Tecnologia e Inovação. Porém, admite que ainda não 
foi possível conseguir prever as Grandes Secas. “Nem prever com maior acurácia a distribuição plu-
viométrica espacial, de forma desigual, na região semiárida do Nordeste e, nem mesmo, os veranicos, 
dentro das quadras chuvosas, que tanto afetam as culturas menos precoces”, lembrou.
O superintendente da Sudene, ao defender a criação do CENEC- Centro de Estudos Climáticos do Nor-
deste -,  lembra que as previsões climáticas ainda são realizadas utilizando-se de modelos numéricos 
importados dos EUA, focadas no regionalismo. “Não somos adeptos da xenofobia e sabemos que o 
clima é um fenômeno de escala global. Entretanto, causa-nos estranheza, aos mais leigos, que alguns 
pesquisadores não consideram em seus modelos a estreita correlação entre os períodos de secas e o 
ciclo de atividade solar com picos de 11 anos”, acentua Landim.

BIOBOMBA
Se tem uma pessoa preocupada com a possível aprovação do projeto que permite biografias não 
autorizadas, esta é o presidente da Câmara Federal, Henrique Eduardo Alves. É que ele já tem conhe-
cimento que o jornalista Bruno Giovanni prepara a biografia dele, extremamente detalha, cheirando a 
nitroglicerina. Quem já teve acesso diz que não é biografia, mas dossiê.

ROTATIVIDADE

O senador Cícero Lucena (PSDB) ficou ressabiado com 
a decisão do presidente da Câmara dos Deputados, 
Henrique Eduardo Alves, de devolver a MP da Seca - que 
facilita a quitação de dívidas de produtores rurais atin-
gidos pela estiagem – sob a alegação de que o relatório 
aprovado pela comissão mista trataria de outro assun-
to, como a tributação de insumos da indústria química 
nacional.
Para Cícero Lucena, que foi relator da matéria, a devo-
lução parece uma manobra do governo. Ele ainda disse 
temer a perda do prazo da matéria, que vence no próxi-
mo dia 15 de novembro. “Se perder o prazo, eles vão ter 
que responder ao Nordeste”, advertiu o senador.

Há alguma coisa errada com o servi-
ço de coleta de lixo de João Pessoa 
nos últimos dias. As reclamações 
surgem de toda parte, dos bairros 
mais longínquos à orla onde, não 
raro, fica exposta a essa defici-
ência. Alguns estabelecimentos 
comerciais também não ajudam, 
depositando seus detritos de qual-
quer forma na via pública. Por que 
não copiar o Rio, criando multa para 
quem suja as ruas?

LIMPEZA MANOBRA COM MP DA SECA

UNInforme
Geovaldo Carvalho
geovaldo_carvalho@hotmail.com

INTERCÂMBIO FOGO NA CANA
Com a posse de  Vital Costa 
no rastro da licença tirada 
pela deputada Daniella Ri-
beiro (PP), agora já são sete 
os suplentes encastelados 
na titularidade na Assem-
bleia Legislativa. A saber: 
Iraê Lucena, Bado Venâncio, 
Monaci Marques, Hervázio 
Bezerra, Mikika Leitão, As-
sis Quintans e Vital. Até 
se definirem os lados para 
a batalha de outubro de 
2014, esse número deve 
aumentar.

Foi concluído ontem, em Campina 
Grande, o 3o Encontro Nacional 
de Agricultoras e Agricultores 
Experimentadores do Semiárido, 
coordenado pela Articulação do 
Semiárido(ASA)  instituição que 
representa e assessora os peque-
nos agricultores do Nordeste e do 
Norte de Minas Gerais. O evento 
reuniu cerca de 300 produtores 
que trocaram experiências sobre 
a convivência com a seca. Paralela-
mente, ocorreu uma feira com pro-
dutos especiais, como sementes 
mais resistentes.

Se aprofunda a crise no setor 
canavieiro no Nordeste. No Es-
tado de Alagoas, o quadro é de-
solador, com o fechamento de 
usinas tradicionais. A maioria 
encontra-se endividada. O qua-
dro é tétrico, com 15 mil corta-
dores de cana desempregados, 
2 mil fornecedores ainda sem o 
pagamento  da safra passada, 
usinas sem moer, com graves 
reflexos no comércio. Na Para-
íba, mesmo com algumas ações 
do governo, o setor também 
inspira cuidado.

É a entrelinha, amiga. A entrelinha do amor. Ele não bate, mas ele grita 
ou monitora seus passos vinte e quatro horas”.
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Pablo Laranjeira
Designer de games

Criação de jogos para 
games cresce no Estado

a década de 80, ter um videogame em casa era luxo. Nos anos seguintes, os 
chamados consoles de mesa - que dependiam de um aparelho de TV para exibir 
as imagens dos jogos - ganharam espaço, mas o público dominante ainda era 
formado por crianças e adolescentes. Esse público cresceu e o mercado de 
games tomou uma proporção gigantesca, com lançamentos que apresentaram 
lucros superiores a de algumas superproduções do cinema. A partir desse 
avanço, os suportes também mudaram. Ainda se joga na TV, e também no 
computador, tablet, celular.
Continuam existindo os jogadores tradicionais, que sentam na frente da TV e 
ligam seu Playstation ou Nintendo. Enquanto isso, o mercado de jogos casuais, 
mais os alternativos, chamados de indie games, ganha espaço. E até o domínio 
dos consoles pode cair com a promessa da indústria Steam, que oferece 
jogos para serem jogados em qualquer plataforma. Funciona como aparelho 
DVD: o consumidor vai escolher o seu, de qualquer marca, e comprar os jogos 
que serão rodados nele. Além desses formatos, crescem também os jogos 
educativos, publicitários, nas redes sociais. Na fila de um banco ou na espera 
do consultório médico, sempre tem alguém jogando.
Com foco nesse público maior, tanto da geração que cresceu disputando as 
corridas de “Enduro” no antigo Atari, como das pessoas que nunca jogaram 
em um console, mas se renderam aos games do celular, várias empresas 
de desenvolvimento estão surgindo. Na Paraíba, existem até grupos 
especializados na criação de jogos para todas as plataformas. Pablo Laranjeira 
explica melhor como funciona esse mercado de desenvolvimento no Estado. 
Ele é designer de games, mestre em Comunicação pela Universidade Federal da 
Paraíba (UFPB) e co-fundador da Flowkore Entertainment. 

Como sobrevive uma empre-
sa de games na Paraíba?

As empresas paraibanas ainda 
buscam um modelo de negócios 
ideal para o nosso atual cenário 
mercadológico. Compartilhando in-
formações, conhecimentos e conta-
tos entre elas, as empresas da Paraí-
ba fazem parte de um grande grupo 
de ajuda mútua, que na maior parte 
das vezes adquire verbas para de-
senvolvimento através de editais de 
incentivo do governo, participação 
de eventos empresariais e contra-
tos por demanda. Algumas, por 
exemplo, nascem através do incen-
tivo e da manutenção dos próprios 
sócios-fundadores. Por ser uma 
área de tecnologia inovadora e ain-
da muito recente no mercado, em 
alguns momentos o próprio inves-
tidor tem receios de apostar no se-
tor. Esse comportamento já está em 
clara mudança, pois o promissor 
mercado de jogos digitais no Brasil 
não para de crescer, principalmen-
te nos campos como os advergames 
(jogos publicitários), jogos educati-
vos e jogos casuais, os desenvolvi-
dos para o Facebook, por exemplo.

Há espaço no mercado nacio-
nal?

Certamente, o mercado bra-
sileiro está aquecido e a cada ano 
percebemos a instalação de novas 
distribuidoras de jogos no Brasil, 
instalação de novas indústrias na 
Zona Franca de Manaus, ações de 
Governo Federal investindo cada 
vez mais no desenvolvimento de 
novas tecnologias, com incuba-
doras, editais, e concursos. Para 
se ter uma ideia sobre a demanda 
de jogadores no Brasil, em 2011 a 
Newzzo - empresa internacional de 
estudo de mercado focada em jogos 
digitais - entrevistou mais de 20 mil 
usuários ao redor do mundo, in-

cluindo pela primeira vez o Brasil, 
e constatou que existe uma média 
de 40 milhões de jogadores em solo 
tupiniquim, o que representa em 
torno de 75% da população ativa 
que usa internet, garantindo assim 
ao Brasil o posto de quarto lugar do 
mundo com mais jogadores. Esses 
dados são animadores. A cada dia 
os jogos ganham novos adeptos, se-
jam nas TVs, celulares, tablets, o ser 
humano adora brincar e jogar, está 
em sua essência competitiva.

A questão dos impostos so-
bre os games no Brasil prejudica 
quem desenvolve?

Existem muitos incentivos para 
o desenvolvimento de jogos, no en-
tanto, muito pouco para a comercia-
lização destes produtos. Este é um 
assunto ainda muito delicado, exis-
tem inúmeras propostas de leis para 
melhorar as relações entre governo, 
desenvolvedor e jogador. O que pos-
so dizer é que atualmente existem 
diversas formas alternativas de co-
mercialização dos jogos, uma delas é 
a venda/distribuição digital, através 
de plataformas, como por exemplo, 
a Steam, App Store, Play (Google). 
Esse novo sistema mercadológico 
dispensa intermediários, reduzindo 
os custos da produção e da divulga-
ção do jogo.

As empresas de games já 
conseguem gerar empregos?

Conseguem, no entanto, ainda 
é um valor muito pequeno do total. 
É muito caro no Brasil você man-
ter empregados, inclusive para o 
próprio empregado. No ramo das 
tecnologias o sistema de trabalho 
é mais voltado para o contrato ou 
terceirização de ‘micro-serviços’, 
os conhecidos freelances. Recen-
temente nossa empresa estava de-
senvolvendo um game de ação, e 

estávamos precisando contratar 
alguém que pudesse fazer a parte 
sonora do jogo. Contratamos um 
profissional de mercado chamado 
soundesign para elaborar as trilhas 
e sons do jogo. A indústria dos jo-
gos digitais tem muito disso. Às ve-
zes somos contratados para desen-
volver apenas uma fase de um jogo, 
por exemplo.

Qual o perfil dos profissio-
nais procurados?

A área de desenvolvimento de 
games, mais do que em qualquer 
outra, é extremamente interdisci-
plinar. Estamos sempre precisando 
de programadores, artistas, psicó-
logos, educadores, músicos. Depen-
dendo do projeto temos que contra-
tar pessoas das mais diversas áreas 
específicas, trabalhando sempre de 
forma coletiva.

Você vê mais projeção no fu-
turo para os games casuais, os 
chamados indie games, ou para as 
grandes produções para consoles 
de mesa?

Com certeza, os games casuais 
dominam o topo da lista no fatu-
ramento anual das grandes em-
presas, sejam os jogos produzidos 
para dispositivos portáteis ou para 
as redes sociais. A própria indús-
tria do desenvolvimento indie está 
cada vez mais forte e presente nas 
mais variadas plataformas. Muitas 
desenvolvedoras liberam suas fer-
ramentas para o desenvolvimento 
independente de novos jogos para 
suas respectivas plataformas. Hoje, 
mais do que nunca, está mais fácil 
desenvolver e, principalmente, 
distribuir o seu jogo. Para os con-
soles de mesa, os seus faturamen-
tos ainda vão continuar por lon-
gos anos em níveis assustadores. 
O consumidor hoje em dia adora 

N
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Felipe Gesteira
Especial para A União

gastar com diversão, qual a mídia 
mais interativa que a dos jogos?

Muitos não gamers passaram 
a jogar a partir das plataformas 
móveis, como os celulares. Qual a 
receita para alcançar esse novo 
público?

Com jogos simples, divertidos e 
bonitos. Raramente você vê alguém 
na fila do banco jogando algo com-
plexo, que exige muita leitura, ou 
ações do jogador. Estamos em um 
momento de genialidade no desen-
volvimento dos games, e não é ape-
nas com belos gráficos ou potência 
no dispositivo, mas, principalmente 
com a criatividade.

É possível afirmar que os jo-
gos em breve estarão na vida de 
qualquer cidadão comum?

Sim. Com certeza. Praticamen-
te para onde olhamos percebemos 
o ato de jogar, o ato do divertido, e 
na maioria das vezes nem percebe-
mos. No trabalho, em casa, educan-
do nossos filhos, usando o sistema 
do caixa eletrônico, em treinamen-
tos, basicamente tudo na atualida-
de contém elementos vindos dos 
jogos. Este processo é chamado 
“gamificação”. Tornar o aprendiza-
do uma prática lúdica, nos jogos, 
posso afirmar que não existe ferra-
menta melhor.

Sobre os advergames, exis-
tem muitas empresas brasileiras 
contratando esse serviço para o 
mercado publicitário?

Muitas. As empresas brasilei-

ras já estão começando a perceber 
as potencialidades do jogo na publi-
cidade, tanto na divulgação da sua 
marca como na comercialização 
dos seus produtos. Este mercado é 
o que mais cresce no desenvolvi-
mento de jogos.

A produção com financiamen-
to coletivo (crowdfunding), pode 
ser uma saída para o mercado pa-
raibano? 

Depende muito do grupo for-
mado, do foco e dos objetivos da 
empresa nascente. Para o início é 
uma excelente alternativa, tanto 
no campo do compartilhamento 
criativo, como na contenção de 
gastos.

E o tão falado preço do 
PS4, com o público deixando de 
investir nesse console, vai so-
brar espaço para outras plata-
formas?

Não falta espaço. O perfil eco-
nômico do jogador de PS4 é bem 
diferente de outros perfis. A meu 
ver, ainda existe muita especula-
ção de mercado, a realidade pode 
ser bem diferente. Mas uma coisa 
é certa, se o preço for este mesmo, 
de R$ 4 mil, muita coisa vai mudar. 
Pense comigo, aumento da indús-
tria indie no desenvolvimento de 
novos jogos; a Microsoft fabrican-
do seus consoles em Manaus; sur-
gimento de novos consoles fora do 
eixo Microsoft, Sony e Nintendo, 
como o exemplo do anunciado 
“Steam Machines”. Com certeza, 
mudanças vão ocorrer.
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Unicef lança selo na Paraíba
Em dEfEsa da infância

Objetivo é certificar os 
municípios por benefícios a 
crianças e adolescentes

Foi lançado na tarde de 
ontem, no auditório do Minis-
tério Público da Paraíba, o selo 
Unicef Município Aprovado 
no Semiárido 2013-2016. Na 
cerimônia estavam presentes 
o representante do Fundo das 
Nações Unidas para a Infância 
(Unicef)  no Brasil, Gary Stahl, 
o vice-governador do Estado 
Rômulo Gouveia,  a secretária 
de Desenvolvimento Humano, 
Aparecida Ramos, o ex-senador 
Roberto Cavalcante, a diretora 
do fórum da comarca de Ba-
yeux, juíza Conceição Marsica-
no e a coordenadora estadual 
do Ministério Público da Paraí-
ba, Soraia Escorel, entre outras 
autoridades. 

O selo certifica o municí-
pio pelo cumprimento de me-
tas referentes à melhoria da 
qualidade de vida de crianças 
e adolescentes. Desde 2005, 
primeira edição do projeto que 
finalizou em 2007, quando 27 
municípios paraibanos con-
quistaram a certificação sendo 
que quatro desses repetiram o 
feito em três edições e três mu-
nicípios garantiram o selo em 
duas edições.

A representante da Unicef 
na Paraíba, a secretária Apa-
recida Ramos, lembrou dos 
desafios e das dificuldades en-
frentadas pelo Estado no início 
da gestão. “Nós encontramos 
um conjunto de adversidades, 
colocados em nosso caminho 
pelos que não apóiam o proje-
to. A burocracia tenta sempre 
ser maior do que a nossa dis-
posição em mudar sempre o 
quadro do nosso Estado para a 
melhor”, disse. 

Para Gary Stahl, repre-
sentante da Unicef no país, 

a Paraíba alcançou números 
significativos com relação a 
diminuição da mortalidade in-
fantil, se destacando de outros 
estados, com uma redução de 
22% da mortalidade infantil, 
enquanto a média nacional 
é de 12%. “A Paraíba está de 
parabéns pelo avanço nas mu-
danças e o apoio as crianças e 
adolescentes”, afirma Stahl.

Para o vice-governador 
Rômulo Gouveia, é motivo de 
grande orgulho ver o avanço 
do Estado com relação a índi-
ces tão importantes. “Se formos 

refletir sobre a nossa situação 
atual, vamos ver que o Estado 
está muito bem. Mas não vamos 
parar por aqui, ainda pretende-
mos alcançar melhores resul-
tados”, disse Rômulo.  Estavam 
presentes 158 representantes 
de municípios que aderiram ao 
pacto, divididos entre prefeitos 
e secretários.  

A iniciativa do Fundo das 
Nações Unidas para a Infân-
cia (Unicef) busca universali-
zar direitos e melhorar a vida 
das crianças e adolescentes 
na região.

Nádya Araújo
Especial para a União

Rômulo Gouveia participou da solenidade de lançamento do selo que aconteceu no auditório do MPPB

FOTO: Marcos Russo

Véspera de feriado do 
Dia de Todos os Santos na 
Justiça Federal, o Tribunal 
Regional Eleitoral da Pa-
raíba (TRE-PB) disponibi-
lizou, na tarde de ontem, 
mais 26.500 (vinte e seis 
mil e quinhentas) vagas 
para o recadastramento 
biométrico dos eleitores 
de João Pessoa. As vagas 
se referem ao período aos 
atendimentos disponíveis 
até o próximo dia 28 de 
novembro.

Para agendar o servi-
ço de biometria, o eleitor 
deve se encaminhar ao 
site do TRE-PB, na guia 
‘eleitor’, em seguida cli-
car em ‘recadastramento 
biométrico’ e então em 
‘Sistema de Agendamento 
da Biometria’ e ‘Solicitar 
agendamento’. Ou pode 
tentar acesso direto atra-
vés deste link: http://apps.
tre-pb.jus.br/AgendaBio-
metria/publico/registrarA-
gendamentoEleitor.do?a-
cao=load 

Além dessas 26.500 
vagas, há previsão, segun-
do o secretário de Tecno-
logia da Informação do 
TRE-PB (TRE-PB), Leonar-
do Lívio, de um novo pos-
to de atendimento espon-
tâneo na capital. “Tudo 
indica que, na próxima 
semana, será instalado um 
novo posto biométrico no 
Procon Estadual, locali-
zado no Parque Solon de 
Lucena (Lagoa), com ca-
pacidade para até 1.000 
atendimentos diários”, 
anunciou.

Por enquanto, os 
eleitores que optarem 
por não agendar seu re-
cadastramento podem se 
dirigir ao posto biométri-
co situado na Reitoria da 
Universidade Federal da 
Paraíba (UFPB), portando 
documento de identifica-
ção oficial com foto, com-
provante de residência 
atual e título de eleitor (se 
houver), onde o recadas-
tramento é espontâneo.

TRE-PB abre 26,5 
mil vagas na capital

REcadastRamEnto BiométRico

O serviço deve ser agendado pelo eleitor no site do TRE-PB

FOTO: Divulgação

O ex-prefeito de Diaman-
te (PB) Hercules Barros Man-
gueira Diniz, Maria Aparecida 
Barros Franco (então secretária 
de Finanças do município), Ma-
rivonaldo José de Vasconcelos 
Santos (sócio-administrador da 
Construtora Constrular Ltda. 
– ME) e a própria construtora, 
foram demandados pelo Minis-
tério Público Federal na Paraíba 
(MPF) em ação de improbida-
de administrativa. Eles estão 
envolvidos em irregularidades 
na execução do Convênio nº 
2131/06, firmado entre o mu-
nicípio e a Fundação Nacional 
de Saúde (Funasa) para a rea-
lização de melhorias sanitárias 
domiciliares na cidade.

O convênio possuía valor 
total de R$ 176.556,71, sendo R$ 
171.260,00 provenientes de re-

cursos federais e uma contrapar-
tida municipal de R$ 5.296,71, 
com prazo de vigência de 30 de 
junho de 2006 a 19 de outubro 
de 2009.  Na ação, mostra-se que, 
apesar do repasse integral das 
verbas à Construtora Constrular 
Ltda., a obra não foi totalmente 
concluída. A execução física foi 
medida pela Funasa em 94,13% 
mas, como não chegou ao fim 
pretendido, o atingimento do ob-
jeto do convênio foi considerado 
nulo. 

Para o MPF é evidente 
que a obra não foi integral e 
adequadamente executada 
pela empresa requerida, tendo 
havido por parte dos gestores 
pagamento por serviços não 
realizados e, por conseguinte, 
desvio de recursos públicos 
para a empresa beneficiada.

O Ministério Público Fede-
ral pede a condenação dos de-
mandados nas sanções previstas 
no artigo 12, incisos II e III, da Lei 
nº 8.429/921, entre as quais es-
tão o ressarcimento integral do 
dano, perda da função pública, 
suspensão dos direitos políticos 
de cinco a oito anos, pagamento 
de multa civil de até duas vezes o 
valor do dano e proibição de con-
tratar com o poder público.

A Ação de Improbidade 
Administrativa nº 0000039-
87.2013.4.05.8205 foi proposta 
em 7 de fevereiro de 2013. É pos-
sível consultar a movimentação 
do processo através da página 
www.jfpb.jus.br, bastando, para 
tanto, colocar o número da ação 
na ferramenta de pesquisa pro-
cessual. Veja detalhes do Convê-
nio: http://goo.gl/5wb69R

Ex-prefeito é acusado de 
improbidade em ação do MPF

diamantE STJ diz que a 
validade de 
créditos de 
celular pré é legal

O Superior Tribunal de Jus-
tiça determinou que as opera-
doras continuem a estabelecer 
validade para os créditos de ce-
lulares pré-pagos. Com essa de-
cisão, volta a valer a regulamen-
tação da Anatel que permitia tal 
prática.

A decisão do STJ veio após 
uma consulta feita pela Anatel. 
Em agosto, a 5ª Turma do Tri-
bunal Regional Federal tinha 
decidido que as operadoras de-
veriam remover a validade dos 
créditos, invalidando regras es-
tabelecidas pelo órgão de regu-
lamentação para o mercado de 
telecomunicações. Com o posi-
cionamento do STJ, fica suspen-
so o que fora determinado em 
agosto. A Procuradoria Federal 
Especializada argumentou que 
os créditos devem ter validade 
para preservar o modelo de ne-
gócio pré-pago. Caso os créditos 
não tivessem validade, haveria 
risco de aumento de preços aos 
usuários, pois as operadoras de-
veriam repassar vários gastos ao 
usuário. “Um consumidor que, 
por exemplo, adquirisse uma 
linha telefônica pré-paga (chip) 
com R$ 10,00 de crédito poderia, 
caso as decisões anteriores pre-
valecessem, consumir R$ 9,00 
(nove reais) e permanecer com 
saldo de R$ 1,00 eternamente, 
com sua linha ativa e passível de 
receber chamadas para sempre, 
provocando prejuízos operacio-
nais à prestadora, que tenderia 
a repassá-los integralmente aos 
consumidores, os verdadeiros 
prejudicados”, explicou a Anatel.. 
De acordo com o órgão, as em-
presas têm uma série de custos 
com linhas ativas como taxa de 
fiscalização de funcionamento, 
taxa de fiscalização de instala-
ção, licenças de software e ou-
tros custos operacionais.

Brasília – Os trabalhadores 
que recebem o seguro-desem-
prego poderão ser obrigados a 
fazer curso de qualificação para 
ganhar o benefício, disse ontem 
o ministro da Fazenda, Guido 
Mantega. Segundo ele, o governo 
estuda a medida para conter o 
aumento dos gastos com o bene-
fício, que crescem cerca de 10% 
ao ano e devem encerrar 2013 
em torno de R$ 30 bilhões.

O governo também quer 
segurar o aumento dos gastos 
com o abono salarial, pago uma 
vez por ano a trabalhadores ca-
dastrados no Programa de Inte-

gração Social (PIS) que recebem 
até dois salários mínimos. O mi-
nistro, no entanto, não anunciou 
que medidas podem ser tomadas 
em relação a esse benefício, cujas 
despesas cresceram 17% neste 
ano e devem alcançar R$ 15 bi-
lhões em 2013.

Juntos, os gastos com o se-
guro-desemprego e o abono sa-
larial devem encerrar o ano em 
R$ 45 bilhões, o equivalente a 1% 
do Produto Interno Bruto (PIB), 
soma das riquezas produzidas no 
país.

Na próxima semana, o mi-
nistro pretende reunir-se com as 

centrais sindicais para discutir 
as medidas. Segundo Mantega, a 
contenção de gastos com o segu-
ro-desemprego e o abono sala-
rial é necessária para assegurar o 
cumprimento das metas fiscais e 
a redução das despesas públicas.

“Estamos, a todo momento, 
tomando medidas para reduzir 
custos e melhorar o resultado 
fiscal. As grandes despesas, como 
[os gastos com] o funcionalismo, 
os juros [da dívida pública] e as 
aposentadorias, estão sob con-
trole, mas outros gastos estão ga-
nhando envergadura e tornando-se 
maiores”, explicou o ministro.

beneficiários poderão ser 
obrigados a fazer qualificação

sEgURo-dEsEmpREgo



A UNIÃO João Pessoa, Paraíba - SEXTA-FEIRA, 1 de novembro de 2013

Segunda edição da Feira 
de Livros do Shopping Sul 
será aberta hoje

Página 8

Cineclube de Bayeux é 
selecionado para realizar 
mostra de filmes

A artista Cybele Dantas 
expõe a partir de hoje 
na sede da Energisa
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CINEMA ARTES

Dando continuação ao 
bem-sucedido primeiro 
filme e depois de integrar 
a trilogia Os Vingadores, 
o personagem Thor volta 
às telonas na continuação 
Thor: O Mundo Sombrio. 
A estreia nos cinemas 

brasileiros acontece hoje, uma semana 
antes do lançamento oficial nos Estados 
Unidos. Nessa sequência, o deus nórdico 
do trovão precisa enfrentar uma raça an-
tiga, que ameaça desestabilizar a ordem 
de toda a galáxia.

A produção conta com a direção por 
Alan Taylor, roteiro de Christopher Yost, 
Christopher Markus e Stephen McFee-
ly e leva no elenco nomes como Chris 
Hemsworth, Natalie Portman, Tom Hid-
dleston, Zachary Levi, Tadanobu Asano, 
Jaimie Alexander, Rene Russo e Anthony 
Hopkins. Quem procurar por um roteiro 
elaborado ou com comentários sociais 
como O Homem de Ferro pode passar lon-
ge deste filme, pois o principal objetivo da 
produção é entreter. E consegue cumprir.

Os antagonistas de Thor 2 são os 
Elfos Negros, criaturas lideradas por Ma-
lekith, que, junto com Bastyan, retorna de 
um longo período de letargia para afundar 
novamente o universo em trevas. Malekith 
surgiu antes mesmo da origem do Univer-
so e é muito poderoso, destruindo quase 
toda Asgard. Com isso, Thor se encontra 
em uma situação sem volta. Thor terá que 
reconstruir Asgard, reunindo um exército 
para a batalha contra os Elfos Negros, 
mas a única maneira dele poder fazer 
isso é indo para o Mundo das Trevas. Para 
chegar lá, ele terá que recorrer a Loki, seu 
irmão mais novo, o único que tem acesso 
ao local. O problema é que Loki e Thor 
travaram uma dura batalha no primeiro 
filme. A chave para derrotar os Elfos Ne-
gros está nessa difícil relação entre Thor e 
seu irmão.

A produção de Thor: O Mundo 
Sombrio, começou ainda em 2011, assim 
que Os Vingadores teve uma sequência 
confirmada. Kenneth Branagh, o diretor 
do primeiro filme, se afastou do projeto, 
dando espaço para Taylor, contratado 
no começo do ano seguinte, já iniciando 
as filmagens com locações na Islândia e 
no Reino Unido. Para os entusiastas do 
3D, um balde de água fria: o filme não foi 
gravado nativamente na tecnologia, sendo 
convertido para a exibição tridimensional 
durante sua pós-produção. 

Após enfrentar seu irmão Loki, o deus nórdico Thor reaparece em sequência 
de trilogia hollywoodiana combatendo os ancestrais Elfos Negros

FoTo: Divulgação

Um perigo

Chris Hemsworth volta a interpretar o Deus do Trovão em Thor: o Mundo Sombrio, dirigido pelo norte-americano Alan Taylor

André Luiz Maia
Especial para A União

maior
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Há algum tempo li um tex-
to, de autor desconhecido, que 
comparava filhos a navios, cujo 
lugar mais seguro para estes é 
o porto e, certamente, para os 
filhos a casa dos pais.

Assim, resolvi socializar 
com meu pequeno, mas fiel 
grupo de leito-
res, partes do 
referido texto 
para reflexão 
de todos nós 
que somos 
pais.

“Filhos são 
como navios. 
Ao olhar um 
navio no porto, 
imaginamos 
que ele esteja 
no seu lugar 
mais seguro, 
protegido por 
forte âncora. 
Mal sabemos que ali está em 
preparação, abastecimento 
e provisão para se lançar ao 
mar, ao destino para o qual foi 
criado, indo ao encontro das 
próprias aventuras e riscos. 
Dependendo do que a força da 
natureza lhes reserva, poderá 
ter que desviar da rota, traçar 
outros caminhos ou procurar 
outros portos. Certamente 
voltará fortalecido pelo apren-
dizado adquirido, pelas dife-

rentes culturas percorridas. E 
haverá muita gente no porto,  
feliz à  sua espera”.

Assim são os filhos. Estes 
geralmente têm nos pais o seu 
porto seguro até que se tornem 
independentes.

Contudo, eles nasceram 
para singrar os ma-
res da vida, correr 
seus próprios riscos 
e viver suas próprias 
aventuras.

Todos nós que 
somos pais, além da 
obrigação de prover 
nossos filhos com 
educação escolar, 
bens materiais etc. 
também almejamos 
que estes tenham 
um futuro de feli-
cidades. Apesar de 
sermos conscien-
tes que não existe 

felicidade pronta, algo que se 
guarda num esconderijo para 
ser doada, transmitida a al-
guém.

O lugar mais seguro que o 
navio pode estar é o porto. Mas 
ele não foi feito para permane-
cer ali.

Os pais também pensam 
ser o porto mais seguro para 
os filhos, e devem ser. Mas, não 
podem se esquecer do dever 
de prepará-los para navegar 

mar a dentro e encontrar o seu 
próprio lugar, onde se sintam 
seguros, certos de que deve-
rão continuar sendo, em outro 
tempo, este porto seguro para 
outros seres.

Filhos nascem dos pais, 
mas devem se tornar “cidadãos 
do mundo”. Os pais podem que-
rer o sorriso dos filhos, mas 
não podem sorrir por eles. Po-
dem e devem contribuir para a 
felicidade dos filhos, mas não 
podem ser felizes por eles.

Embora muitos pais re-
sistam a isso é preciso que 
tenham consciência que não 
devem seguir os passos dos 
filhos e nem devem estes des-
cansar no que os pais conquis-
taram. Devem os filhos seguir 
de onde os pais chegaram. Do 
seu porto, e, como os navios, 
partirem para as próprias con-
quistas.

Mas, para que realmente 
estes novos navios estejam pron-
tos para zarpar, precisam estar 
preparados e abastecidos para 
essa longa viagem que é a vida. E 
esta preparação cuja responsabi-
lidade é dos pais, deve ser alicer-
çada em bases sólidas compostas 
de afetividade e limites. Pois só 
assim, poderemos ter a tranqui-
lidade de “soltar as amarras” dos 
mesmos, na certeza que estes na-
vegarão em águas serenas.

Diácono e jornalista - jnunes48@gmail.com

A Rua Dorgival
Retornei a encantadora cidade de Taperoá e 

dei plena liberdade aos olhos do coração para ob-
servar capoeiras, a beira do rio com sua vegetação 
rústica, sem exigir qualidade nas sensações recebi-
das. Abri-me ao prazer dum reencontro com velhos 
amigos e um lugar que me deram rumo à sensação 
de liberdade. A saudade de Dorgival Terceiro Neto 
encheu um par de caçuá, e imaginando-me mon-
tado num jumento, caminhei pelo leito do Açude 
Manoel Marcionilo até chegar a Fazenda Santa 
Maria, depois de passar pela Fazenda Carnaúba, de 
Manuelito Vilar, pastor de cabras e o mais teimoso 
dos sertanejos que conheço com receitas para se 
viver naquele estorricado torrão.

Os caminhos para o Sertão levaram-me até a 
região onde o dileto amigo nasceu e dedicou zelo, 
amou e a defendeu. Deixei-me imaginar usando in-
dumentária característica dos vaqueiros da região, 
que teria sido elaborada pelo inquieto Balduino 
Lelis, outro sertanejo taperoense de estirpe em 
extinção.

Usar essa roupa seria a homenagem àquela 
terra onde, no decorrer de muitas décadas, produ-
ziu homens que souberam protagonizar harmo-
nioso viver e partilharam modos que fizeram deles 
uma raça apegada ao lugar. Muitos ainda demons-
tram amor à causa porque sentem a suavidade da 
brisa que exala da paisagem, misturada de morma-
ço, espalhada por todo o Vale do Rio Taperoá.

O poeta Vital Farias, cantador de todos, enfiou 
este lugar místico em canções eloquentes, com ver-
sos cativantes. Paisagem que se tornou desafio para 
o fotógrafo Antônio David retratar com sua lente, 
mesmo que Ariano Suassuna tenha feito a descrição 
daquilo que encanta e emociona.

O atencioso Nabor Vilar me informou que 
Taperoá estava prestado uma homenagem ao seu 
filho ilustre, falecido em abril deste ano.

Quando ali cheguei naquela manhã, caminhei 
em passos lentos até chegar a Rua Governador 
Dorgival Terceiro Neto, a principal de cidade, que 
desemboca na rodovia que também leva seu nome, 
construída por ele quando estava na chefia do Go-
verno da Paraíba. Homenagem por demais mere-
cida, numa iniciativa do jovem vereador Marcilon 
Melquides Alves Vilar, logo aprovada por unanimi-
dade pela Câmara Municipal.

Caminhante solitário pela rua que traz o nome 
daquele que protagonizou gestos jamais esqueci-
dos, a saudade estufou no peito deste cronista que 
se deixou seduzir pelos ensinamentos dele. Nossas 
regiões tornaram-se irmãs na dor, pois quando a 
seca tostava a paisagem, os rios e barreiros seca-
vam, era para o Brejo que magotes de retirantes se 
dirigiam.

Também quero prestar minha homenagem 
a este sertanejo que me acolheu com palavras e 
ensinamentos inesquecíveis. Nada me deu senão 
a mão estendida como alguém que acolhe pessoas 
necessitadas de afago e de palavras acalentadoras. 
Nada paga gestos e expressões que não magoam. 
Dorgival não magoou ninguém. Sabia do alarga-
mento de sua bondade, mas deixava-se conduzir 
pela simplicidade e humildade.

Nunca permitiu que a fama mudasse seu modo 
de acolher os conterrâneos, nem tomou decisões ao 
sabor da arrogância.

Quando entrevistei pessoas do seu círculo de 
amizade e de convivência íntima, para um livro que 
escrevi sobre ele, constatei aquilo que ouvia dizer 
dele, pois era um homem de espécie rara. São pou-
cos e quase ninguém, a afirmar alguma coisa que 
desabone o modo como Dorgival conduziu sua vida 
profissional.

Este homem de saber jurídico invejável e con-
tumaz defensor da cultura de sua terra, correto e 
de fabulosa memória, receitava para nós os modos 
adequados para se viver com simplicidade.

Contemplando os cenários em redor da rua 
agora chamada pelo nome de Dorgival, enquanto 
caminho em direção da Igreja Nossa Senhora da 
Conceição, suntuoso templo símbolo da fé cristã 
na cidade, de longe contemplado, conclui que este 
lugar ainda fez pouco para perpetuar a memória 
deste homem.

José
NunesA Paz de Deus em nós

“Filhos são como navios”

Filhos nascem dos 
pais, mas devem se 
tornar “cidadãos 
do mundo”. Os pais 
podem querer o 
sorriso dos filhos, 
mas não podem 
sorrir por eles

José de Paiva Netto Jornalista, radialista e escritor - paivanetto@lbv.org.brArtigo

Artigo Deusimar Wanderley Guedes Psicólogo e advogado - deusimar.drogas@hotmail.com

Esse foi o tema escolhido pelo povo para 
homenagear os 24 anos do Templo da Boa 
Vontade (TBV), que teve movimento intenso 
no dia 26/10, conforme destacou o Jornal 
de Brasília. Paz esta “que o mundo não vos 
pode dar” (Evangelho de Jesus segundo João, 
14:27) e que as exigências da vida moder-
na, aliadas à crescente onda de violência em 
todo o planeta, seja no âmbito particular seja 
no público, têm dificultado à criatura huma-
na desfrutá-la em sua plenitude.

Por sinal, um dos fundamentais contribu-
tos do Templo da Paz é devolver ao cidadão o 
equilíbrio d’Alma, por meio do silêncio inte-
rior, fazendo com que desperte, em si mesmo, 
a essência do Pai Celestial que o sustenta, 
pois fomos, em Espírito, criados à Sua ima-
gem e semelhança.

Com o TBV temos interiorizada a Paz 
de Deus, prometida por Jesus, o Cristo Ecu-
mênico, o Divino Estadista, nos corações. 
Com o Parlamento Mundial da Fraternidade 
Ecumênica, o ParlaMundi da LBV, estamos 
convidando os seres humanos e espirituais 
a exteriorizarem, de maneira mais incisiva, 
essa mesma Paz que o mundo, até os dias que 
correm, não ousou experimentar.

A proposta do TBV não é utopia. A Fé Rea-
lizante que ele inspira nos seus frequentado-
res proporciona serenidade, esperança, saúde 
material e espiritual. Aliás, de acordo com 
recente pesquisa do Datafolha, para 85% dos 
brasileiros, acreditar em Deus, num Ser trans-

cendente, torna as pessoas melhores.
Essa especial cultura, ao lado das provi-

dências do Estado e da sociedade, também 
explica as vitórias que o país conquista, como 
a exemplar redução da mortalidade infan-
til.

A Agência Brasil, ao noticiar, em 23/10, 
relatório da organização do Terceiro Setor 
Save the Children, publicou: “O relatório 
ressalta que, em 1990, a taxa de mortalidade 
infantil no Brasil era 62 mortes por mil nas-
cidos vivos. ‘Em uma geração, o país reduziu 
a mortalidade infantil em mais de três quar-
tos, para 14 mortes por mil nascidos vivos’. 
O documento enfatiza que, com isso, o país 
conquistou patamar inferior ao considerado 
pela Organização das Nações Unidas (ONU) 
como limite para classificar o cenário de er-
radicação da mortalidade infantil — 20 mor-
tes por mil nascidos vivos”.

 
Agradecimentos
Nossos agradecimentos às mais de 400 

emissoras de rádio, além de jornais, TVs e 
sites que repercutiram os 24 anos do TBV, 
entre eles: Jornal de Brasília; Correio Brazi-
liense; Jornal Alô Brasília; O Estado de Minas, 
de Belo Horizonte/MG; Diário da Manhã, de 
Goiânia/GO; site do G1; TV Globo (Jornal DF 
TV 1ª edição).

Que a Paz de Deus — que se singulariza na 
satisfação do dever cumprido — possa estar e 
permanecer sobre todos, eternamente!
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Roteiro

Cineclube Atitude Cultural é selecionado para 
realizar Mostra de Cinema e Direitos Humanos

Audiovisual

A cidade de Bayeux - 
que integra a Grande João 
Pessoa - vai sediar, pela 
primeira vez, a Mostra de 
Cinema e Direitos Huma-
nos na América do Sul, 
promovida pela Secreta-
ria de Direitos Humanos 
da Presidência da Repú-
blica, em parceria com o 
Ministério da Cultura e 
a Universidade Federal 
Fluminense, cuja oitava 
edição acontecerá ainda 
neste ano. O Cineclube Ati-
tude Cultural foi selecio-
nado para realizá-la. “Na 
próxima semana, vou me 
reunir com representan-
tes do Conselho Tutelar e 
da Curadoria da Infância 
e Juventude do Município 
para formalizar convites 
para que participem do 
evento, que deve aconte-
cer entre 20 de novembro 
a 15 de dezembro”, disse 
para o jornal A União o 
idealizador e coordenador 
do projeto, Berg Lima.

“A seleção do Cineclu-
be Atitude Cultural para 
realizar a Mostra foi, para 
mim, surpresa, mas tam-
bém não, pois já vínhamos 
fazendo um trabalho pela 
democratização do au-
diovisual em Bayeux. Um 
exemplo foi o sucesso do 
Cine Atitude nas Escolas e 
Comunidades, que atendeu 
a um público de mais de 
três mil pessoas. Esse even-

Música da Paraíba 
no Pais de Gales

Womex é a abreviação para World Music Expo. A feira mundial 
de música que acontece na Europa e já passou pela Alemanha, Espa-
nha, Inglaterra e Grécia, reúne profissionais da cadeia produtiva da 
música vindos de todas as partes do mundo. Esse ano o cenário do 
evento foi Cardiff, a capital do País de Gales no Reino Unido. A pro-
gramação inclui, além da feira com mais de 400 estandes, dezenas 
de shows, palestras e rodadas de negócios. A Womex é considerada a 
mais importante feira de world music e termômetro do que acontece 
no cenário musical alternativo do mundo.

Distribuído entre o centro de convenções Motorpoint Arena e 
o Walles Millennium Centre, o primeiro abrigou a feira de negócios 
enquanto o segundo foi o espaço dos showcases, distribuídos por seis 
palcos diferentes. A programação contemplou artistas dos Estados 
Unidos, Índia, Coreia, Japão, França, Espanha, Alemanha, Hungria, 
País de Gales, Inglaterra, Cuba, Gana, África do Sul, Colômbia, Turquia, 
entre outros.

A música da Paraíba esteve representada na feira com a coletâ-
nea “Music From Paraíba”, produzida pelo Governo do Estado através 
da Coordenação de Música da Fundação Espaço Cultural (Funesc). O 
CD que traz músicas de vinte artistas foi distribuído gratuitamente na 
Womex e chamou a atenção das delegações presentes em Cardiff. A 
belíssima arte desenvolvida exclusivamente para o projeto, feita pelo 
artista ilustrador paraibano Shiko, atraiu o olhar dos participantes 
interessados em abrir os ouvidos para o que acontece na atual cena 
musical brasileira. Fazem parte da coletânea os artistas selecionados 
através de edital público: Baião de Três, Clã Brasil, Beto Brito, Beto 
Preah Parahyba, Brasis, Socorro Lira, Seu Pereira e Coletivo 401, Bur-
ro Morto, Armazém da Melodia Incompleta, Sandra Belê, Paulo Ró, So-
nora Sambagroove, Furmiga Dub, Rieg, Sex on the Beach, Grandphone 
Vancouver, Hazamat, Nectar do Groove, Os Gonzagas e La Gambiaja. A 
comissão de seleção foi formada por representantes da Coordenação 
de Música da Funesc, da Secretaria de Cultura da Paraíba e do Con-
selho Estadual de Cultura. Em dezembro um novo edital deverá ser 
lançado para produção da segunda edição do projeto que selecionará 
vinte novos artistas.

Em 2008, uma ação similar intitulada “Brazil More Than Samba: 
Sounds from Paraíba” (Brasil mais que Samba: Sons da Paraíba), foi 
desenvolvida com o patrocínio do Fundo de Incentivo a Cultura da 
Paraíba (FIC, Lei Augusto dos Anjos), que também resultou numa co-
letânea com outros vinte artistas paraibanos. O disco também foi dis-
tribuído gratuitamente nas feiras internacionais de música: Womex 
(Dinamarca), Midem (França) e Bafim (Argentina).

Criar plataformas de difusão e exportação da música paraiba-
na tem sido fundamental para que artistas locais possam alçar novos 
voos e circular para além das fronteiras do Estado e do Brasil. Projetos 
como o “Brazil More Than Samba” e “Music from Paraíba”, cumprem 
esse importante papel de aproximar a produção musical paraibana 
dos produtores de festivais, selos, gravadoras e mídia especializada 
a nível mundial. 

Arthur Pessoa
Músico
arthur_pessoa@yahoo.com.br

Mídias em destaque

O documentário Kátia, de Karla Holanda, será um dos filmes exibidos na mostra 
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Em cartaz
Mato Sem
Cachorro

Comédia brasileira continua em cartaz nos cinemas paraibanos

Deco vive jogado no sofá de sua 
casa, apesar de ter bastante talento 
com a música. Um dia, ele encontra 
dois grandes amores de uma só vez: 
a radialista Zoé e o cachorro Guto, 
que desmaia toda vez que fica muito 
animado. Não demora muito para que 
o trio viva como se fosse uma família. 
Só que, dois anos depois, Zoé termina 
o namoro, fica com a guarda de Guto e 
ainda por cima arranja um novo namo-
rado. Motivos mais do que suficientes 
para que Deco fique revoltado e prepare 
uma vingança: sequestrar Guto. Para 
tanto ele conta com a ajuda de seu 
primo Leléo.

Foto: Paris Filmes

GRAVIDADE (Gravity, EUA, 2013). Gê-
nero: Ficção Científica. Duração: 90 
min. Classificação: 12 anos. Direção: 
Alfonso Cuarón, com George Clooney, 
Sandra Bullock, Ed Harris. Matt é um 
astronauta experiente que está em 
missão de conserto ao telescópio 
Hubble juntamente com a doutora Ryan 
Stone. Ambos são surpreendidos por 
uma chuva de destroços decorrente da 
destruição de um satélite por um míssil 
russo, que faz com que sejam jogados 
no espaço sideral. Sem qualquer apoio 
da base terrestre da NASA, eles preci-
sam encontrar um meio de sobreviver 
em meio a um ambiente completamente 
inóspito para a vida humana. Manaíra 
7/3D: 17h45, 20h e 22h.

MATO SEM CACHORRO (BRA, 2012). 
Gênero: Cómedia. Duração: 122 min. 
Classificação: 12 anos. Direção: Pedro 
Amorim, com Bruno Gagliasso, Leandra 
Leal, Danilo Gentili. Deco vive jogado no 
sofá de sua casa, apesar de ter bas-
tante talento com amúsica. Um dia, ele 
encontra dois grandes amores de uma 
só vez: a radialista Zoé e o cachorro 
Guto, que desmaia toda vez que fica 
muito animado. Não demora muito 
para que o trio viva como se fosse uma 
família. Só que, dois anos depois, Zoé 
termina o namoro, fica com a guarda de 
Guto e ainda por cima arranja um novo 
namorado. Motivos mais do que sufi-
cientes para que Deco fique revoltado e 
prepare uma vingança: seqüestrar Guto. 
Para tanto ele conta com a ajuda de seu 
primo Leléo. Manaíra 1: 16h15 e 21h15.

MEU PASSADO ME CONDENA – O FILME 
(BRA, 2013). Gênero: Comédia. Duração: 
102 min. Classificação: 12 anos. Dire-
ção: Julia Rezende, com Fábio Porchat, 
Miá Mello, Marcelo Valle. Quando Fábio e 
Miá se encontram, é amor à primeira vis-
ta. Eles se casam um mês depois de se 
conhecerem e decidem viajar à Europa 
em um cruzeiro em lua de mel. Só que, 
durante a viagem, eles encontram seus 
antigos namorados, Beto e Laura, que 
hoje estão juntos e também passam 
sua lua de mel. CinEspaço 4: 14h, 16h, 

18h, 20h e 22h. Manaíra 2: 12h, 14h30, 
17h, 19h15 e 21h30. Tambiá 5: 14h30, 
16h30, 18h30 e 20h30.

OS SUSPEITOS (Prisoners, EUA, 2013). 
Gênero: Suspense. Duração: 146 min. 
Classificação: 14 anos. Direção: Denis 
Villeneuve, com Hugh Jackman, Jake 
Gyllenhaal, Viola Davis. Em Boston, um 
pai de família deve lidar com o desapa-
recimento de sua filha e de um amigo 
dela. Quando suspeita que o detetive 
encarregado das buscas já desistiu de 
procurar pelo culpado, este pai deses-
perado começa a desconfiar de todas as 
pessoas ao redor. Fazendo sua própria 
investigação, ele encontra o principal 
suspeito e decide sequestrá-lo. CinEs-
paço 1: 14h, 18h40 e 21h20. Tambiá 1: 
14h40, 17h40 e 20h40.

THOR: O MUNDO SOMBRIO (Thor: The Dark 
World, EUA, 2013). Gênero: Ação. Dura-
ção: 111 min. Classificação: 10 anos. Di-
reção: Alan Taylor, com Chris Hemsworth, 
Natalie Portman, Tom Hiddleston. Thor 
e Jane Foster terão que se adaptar a 
nova dinâmica intergalática, causada 
pela ausência de Odin. A trama será 
passada nos Nove Mundos presentes 
na mitologia nórdica. CinEspaço 2: 15h, 
17h30, 19h50 e 22h. CinEspaço 3/3D: 
14h30, 17h, 19h20 e 21h40. Manaíra 3: 
12h15, 14h45, 17h15, 19h45 e 22h15. 
Manaíra 5/3D: 11h40, 14h, 16h30, 19h 
e 21h45. Manaíra 6: 13h, 15h30, 18h e 
20h30. Tambiá 4: 14h30, 16h40, 18h50 
e 21h. Tambiá 6/3D: 14h10, 16h20, 
18h30 e 20h40.

RIDDICK 3 (Riddick, EUA, 2013). Gênero: 
Ação. Duração: 99 min. Classificação: 16 
anos. Direção: David Twohy, com Vin Die-
sel, Karl Urban. Riddick, o homem mais 
procurado da galáxia, foi abandonado à 
própria morte em um planeta destruído 
pela guerra. Seu único desejo é voltar 
para o planeta de onde vem, mas para 
isso ele precisará enfretar vários de-
mônios e caçadores de recompensas. 
Enfrentando dificuldades para cumprir 
a tarefa sozinho, ele faz um pacto com 
Vaako, que promete ajudá-lo no retor-

O CONDE

ONE HIT WONDERS

Humor 

Tônio

Igor Tadeu

no à sua terra natal. Tambiá 2: 14h10, 
16h30, 18h40 e 20h50.

ROTA DE FUGA  (Escape Plan, EUA, 
2013). Gênero: Suspense. Duração: 
115 min. Classificação: 14 anos, com 
Sylvester Stallone, Arnold Schwarze-
negger e Jim Caviezel. Ray Breslin é a 
maior autoridade existente ao se falar 
em segurança. Após analisar diversas 
prisões de segurança máxima, ele 
desenvolve um modelo à prova de 
fugas. Quando é preso, Ray é enviado 
justamente para a prisão que criou. 
Manaíra 8: 13h30, 16h, 18h30 e 21h.

SERRA PELADA (BRA, 2012). Gênero: 
Drama. Duração: 104 min. Classifica-
ção: 14 anos. Direção: Heitor Dhalia, 
com Juliano Cazarré, Júlio Andrade, 
Sophie Charlotte. 1980. Juliano e 
Joaquim são grandes amigos que ficam 
empolgados ao tomar conhecimento de 
Serra Pelada, o maior garimpo a céu 
aberto do mundo, localizado no estado 
do Pará. A dupla resolve deixar São 
Paulo e partir para o local, sonhando 
com a riqueza. Só que, pouco após 
chegarem, tudo muda na vida deles: 
Juliano se torna um gângster, en-
quanto que Joaquim deixa para trás os 
valores que sempre prezou. CinEspaço 
1: 16h40. Manaíra 1: 13h45 e 18h45.

TÁ CHOVENDO HAMBÚRGUER 2 (Cloudy 
With a Chance of Meatballs 2, EUA, 
2013). Gênero: Animação. Duração: 95 
min. Direção: Cody Cameron, Kris Pearn, 
com Bill Hader, Anna Faris, James 
Caan. Após a desastrosa tempestade 
de comida no primeiro filme, Flint  e 
seus amigos são obrigados a deixar a 
cidade de Boca Grande. Sem saída, ele 
aceita o convite de seu ídolo, Chester 
V, e junta-se à The Live Corp Company, 
que reúne os melhores inventores do 
mundo. Porém, quando descobre que 
sua máquina ainda funciona e agora 
cria perigosas comidas animalescas 
mutantes, Flint decide retornar e 
tentar salvar o mundo. Manaíra 7/3D: 
13h15 e 15h40. Tambiá 3: 14h20, 
16h20, 18h20 e 20h20.

Guilherme Cabral
guipb_jornalista@hotmail.com

Foto: Divulgação

to servirá para dar mais vi-
sibilidade a alguns proble-
mas que afetam a cidade, 
como a violência - inclusive 
contra a mulher - e o uso de 
drogas. Por isso que pre-
tendo convidar represen-
tantes daqueles órgãos do 
Município para, de forma 
integrada, discutir essas 
questões que preocupam 
a comunidade”, comentou 
Berg Lima, que pensa em 
tentar utilizar a Escola Es-
tadual Irineu Pinto, locali-
zada no bairro do Sesi, para 
a exibição dos filmes.  

Um dos cinco filmes 
que serão exibidos duran-
te a 8ª Mostra de Cinema e 
Direitos Humanos na Amé-
rica do Sul, em Bayeux, é 
Brasília Segundo Feldman, 

documentário com 22 mi-
nutos de duração, do cine-
asta paraibano Vladimir 
Carvalho. A produção - de 
1979 - trata dos primei-
ros anos da construção de 
Brasília, mas precisamen-
te de l959, inclusive do 
polêmico acontecimento 
que foi o massacre de ope-
rários num acampamento 
de obra que funcionava 
onde hoje é a Vila Planal-
to, por motivos ainda não 
esclarecidos e que tem 
permanecido como uma 
terrível sombra na histó-
ria da cidade. 

Também será exibido 
o documentário Kátia, da 
cineasta Karla Holanda, 
que retrata a vida de Kátia 
Tapety, o primeiro travesti 

eleito para um cargo polí-
tico no Brasil. 

A oitava edição da 
Mostra de Cinema e Direi-
tos Humanos na América 
do Sul será realizada, si-
multaneamente, em todas 
as 26 capitais e Distrito 
Federal do Brasil, além de 
outras exibições em até 
1000 espaços fora dos 
grandes centros. Essa ini-
ciativa é inédita, cujo obje-
tivo é ampliar o acesso aos 
filmes selecionados e le-
var o cinema para todos. O 
evento é direcionado para 
obras realizadas em paí-
ses da América do Sul fi-
nalizadas a partir de 2011, 
cujo conteúdo contemple 
aspectos relacionados aos 
Direitos Humanos. 



UNIÃO  A João Pessoa, Paraíba - SEXTA-FEIRA, 1 de novembro de 2013

Artes

A artista plástica Cybele Dantas expõe, a partir de hoje, na Energisa, 
representando a produção visual contemporânea realizada na Paraíba

  

eu pincel é o spray”. Com 
uma produção definida 
como um híbrido de 
linguagens das artes 
visuais, unindo o graffiti, 
o estêncil, a pixação e 
a apropriação de ima-

gens, Cybele Dantas expõe Fotografias Recortadas na 
edição de novembro do Projeto Arte na Empresa na 
Energisa. Em cartaz até 29 deste mês em João Pes-
soa, a exposição segue, em dezembro, para Patos, e, 
em janeiro, para Campina Grande. A entrada é franca 
e a visitação acontece das 7h30 e 11h30, e das 13h30 
às 17h30.  

Graduada em artes visuais pela Universida-
de Federal da Paraíba (UFPB), Cybele Dantas, que 
também trabalha com aquarela, quis levar a estética 
do graffiti para dentro das galerias. Dessa forma, a 
artista plástica passou a desenvolver a técnica de 
apropriação de imagens, transformando fotos em 
estêncil e usando o spray nela. São doze telas expos-
tas em Fotografias Recortadas com fotos adquiridas 
pela internet e em revistas dos anos 60 ou ainda da 
própria artista plástica ou registradas por ela.  

Com o artista norte americano Jean Michel 
Basquiat, nos anos de 1980, o graffiti assumiu outra 
dimensão, em termos de linguagem no cenário inter-
nacional das artes, abrindo portas o deslocamento 
do graffiti de seu ambiente natural para as galerias. 
“Sou grafiteira há muitos anos, queria levar para as 
galerias esse estilo. Passei a tirar fotos e trabalhar 
com a apropriação de imagens, usando o spray. Tra-
balho também com material reciclável. Fotografias 
Recortadas surgiu desse desejo de levar a arte da rua 
para dentro das galerias”, comentou Cybele Dantas 
em conversa ao Jornal A União.

O hibridismo não está presente apenas nas 
técnicas utilizadas pela artista plástica, as temáticas 
abordadas nas telas mesclam assuntos diversos 
como política, sexo e violência, convergindo para 
refletir as diferentes realidades. As telas refletem 
paisagens urbanas que nos remetem a sensações 
dicotômicas como o belo e o feio, o velho e o novo, o 
real e o abstrato. 

 

A arte das ruas
Vanessa Queiroga
vanessaqueiroga@gmail.com

As inscrições ao processo sele-
tivo de exposição temporária artís-
tica e institucional para 2014 foram 
prorrogadas até 14 deste mês pelo 
Centro Cultural Câmara dos Deputa-
dos. Para as mostras a Câmara ofere-
cerá, aos selecionados, a montagem 
- com painéis próprios, suportes para 
fixação das obras e sua respectiva 
iluminação -, além da confecção do 
material gráfico promocional, plota-
gem para ambientação da exposição 
e divulgação na mídia. As inscrições 
podem ser feitas pelos Correios ou 
pela internet. , sempre seguindo 
essas especificações. O endereço é 
o seguinte: Palácio do Congresso 
Nacional Câmara dos Deputados – 
Anexo 1, sala 1602, Praça dos Três 
Poderes - Brasília (DF), Cep 70160-
900, e http://www2.camara.gov.
br/a-camara/conheca/centro-cultu-
ral/edital-2013-14.

O edital contempla a seleção de 

projetos artísticos nas áreas de fo-
tografia, escultura, pintura, gravura, 
desenho e obras em papel. Todo o 
trabalho de montagem, promoção grá-
fica e divulgação é feito pela Câmara. 
As produções institucionais históricas 
ou comemorativas também poderão 
participar do processo seletivo, desde 
que patrocinadas por órgãos e entida-
des estatais ou por organizações sem 
fins lucrativos.

Para se inscrever, o artista deve 
entregar o projeto em arquivo Word 
e as imagens no formato JPEG, com 
tamanho mínimo de 800 X 600 pixels, 
e qualidade igual ou superior a 150 
DPI; ou ainda em fotocópia colorida 
tamanho A4, com as informações refe-
rentes a cada obra no verso. Os pro-
jetos serão analisados pela Comissão 
Curadora do Centro Cultural Câmara 
dos Deputados, e os selecionados 
entrarão na Agenda Cultural da Casa 
para 2014. 

Cybele Dantas utiliza fotografias do próprio acervo ou adquiridas na internet nas obras que integram a Mostra

FotoS: Divulgação

Após o sucesso da I Feira de Livros no 
Shopping Sebrae, o Sebo Cultural realiza a sua 
segunda edição no Shopping Sul. A programa-
ção conta com lançamentos e relançamentos 
de livros de autores paraibanos, além de títulos 
internacionais e gibiteca. Ao total, são quase dez 
mil livros dispostos na feira, que estará aberta a 
partir das 10h. Será realizado hoje também um 
show beneficente com Geovan Morais e Aru-
pemba em prol do Natal na Comunidade Luz, a 
partir das 20h, com entrada por R$ 5.

Para Heriberto Coelho, o objetivo do 
evento é propagar a obra literária dos autores 
paraibanos. “São quase 10 mil livros que vão 
estar no Shopping Sul”, disse. “Mas a feira tam-
bém tem livros internacionais, incluindo livros 
infantis e gibiteca”, completou Heriberto. 

A II Feira parece ser uma boa opção para 
quem quer enriquecer a biblioteca de casa sem 
gastar muito. Segundo Heriberto, “A gente tra-
balha em torno de 50% do preço de um novo, 
mas também terão livros novos, dos autores 
paraibanos que estão lançando agora”.

A programação da II Feira de Livros no 
Shopping Sul começa no sábado (2), com uma 
homenagem póstuma (10h às 20h) aos escri-
tores Luiz Augusto Crispim, Luiz Hugo Guima-
rães e Joacil de Brito Pereira.

Programação completa: terça-feira (5) 
acontece o lançamento (17h) do livro “Assim 
se faz literatura”, de Marinalva Freire da Silva 
e Neide Medeiros Santos. Quinta-feira (7) será 
o dia de lançamentos da Editora Imprell (17h) 
com o arcebispo Emérito da Paraíba, João 
de Brito Athayde, Fábio Mozart e o Colégio 
Marista Pio X, além do lançamento (17h30) 
de “Entre nós e laços”, de Mayara Almeida. 
Na quinta-feira também será lançada a nova 
antologia de ensaios sobre Chico Buarque de 
Rinaldo de Fernandes: “O poeta das mulheres, 
dos desvalidos e dos perseguidos” às 20h. Na 
sexta-feira (8) acontece a tarde de autógrafos 
(17h) com Sales Gaudêncio, Astênio César 
Fernandes, Ângela Bezerra de Castro e Willis 
Leal. No sábado acontece um sarau poético 
(11h) com Hildeberto Barbosa, Anna Apoloná-
rio, Francisca Vânia Rocha, Jairo Lima, Manoel 
Brasileiro, Josinalda Lima, Aparecida Santa-
na, Maria dos Anjos Oliveira, Merlânio Maia, 
Ângela Pereira, José Dantas, Astier Basílio, 
Socorro Xavier, Victória Chianca, Valquíria Lins 
e Antônio Mariano. Ainda no sábado, às 16h 
será realizada uma coletiva de lançamentos da 
Editora Ideia com livros de Mercedes Caval-
canti, Tarcísio Pereira, Carlos Alberto Azevedo, 
Dalva Scheerer e Zélia Almeida. 

“M
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Centro de Convenções tem agenda cheia até 2016
O Centro de Convenções de João 

Pessoa “Poeta Ronaldo Cunha Lima” 
está com a agenda cheia até 2016, 
quando vários eventos já se acham 
fechados durante esse período. A se-
gunda etapa do equipamento, que 
contempla o Mirante, o Restaurante 
Panorâmico e o Centro de Congressos 
foi inaugurada na última quarta-feira 
pelo governador Ricardo Coutinho.

No mês de novembro, haverá a 
realização do 4º Congresso Brasileiro 
de Tratamento de Feridas e o Cam-
pus Festival. Em dezembro, acontece 
a Conferência Brasil-Canadá 3.0. Em 
2014, estão agendados o Salão Qui-
lômetros e Milhas dos Extremos das 
Américas; Congresso de Educação 
Física e Inovação; Congresso Interna-
cional de Fisioterapia; Encontro de Ro-
bótica; Multifeira Brasil Mostra Brasil; 
Encontro de Procuradores do Estado; 
Copa do Mundo de Robótica; Consu-
per; Festival de Turismo de João Pes-
soa e o Mitsubishi Motor Sport. 

Para 2015 e 2016 estão agen-
dados, respectivamente, o Simpósio 
Brasileiro de Sensoriamento Remoto 
e o Congresso Nacional de Medicina 
Veterinária. Recentemente, o local se-
diou eventos como a Multifeira Brasil 
Mostra Brasil, Feira de Medicamentos, 
Olimpíada Brasileira da Juventude, 
Festival de Turismo de João Pessoa e a 
Convenção Paraibana de Supermerca-
dos (Consuper).

Para o secretário de Estado do 
Turismo e do Desenvolvimento Eco-
nômico, Renato Feliciano, a obra vai 
propiciar um salto para a indústria do 
turismo. “A Paraíba está entrando para 
o hall de grandes eventos aumentando 
o fluxo de turistas e, consequentemen-
te, a geração de emprego e renda. Se 
aumenta o fluxo hoteleiro é preciso 
haver mais contratações, como por 
exemplo, camareiros, recepcionistas, 
garçons e inclusive profissionais na 
área de gastronomia.  Até o setor de 
suprimentos alimentícios como a Em-
pasa ganha com o aumento no fluxo 
das vendas”, observou o secretário. 

O Centro de Congressos, inau-
gurado na última quarta-feira, possui 
blocos administrativos em três pavi-
mentos, salas multiuso, auditório com 
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João Pessoa vai ganhar mais 
uma Feira Agroecológica, que 
ocorrerá no Ponto de Cem Réis

O empresário de hotelaria de Na-
tal (RN) José Walter de Carvalho é um 
dos empreendedores do Polo Turístico 
Cabo Branco, onde pretende construir, 
no entorno do Centro de Convenções 
de João Pessoa, um resort ecológico: 
“Aqui tem a reserva de mata e isso faz 
com que a gente pense em preservá-la 
o máximo. Esse pensamento acho que 
está na cabeça da maioria dos empre-
sários que têm área aqui”, ressaltou.

José Walter é um dos muitos em-
presários, arquitetos e engenheiros 
que foram conhecer o Centro de Con-
venções de João Pessoa ‘Poeta Ronaldo 
Cunha Lima’ na noite de inauguração, 
na quarta-feira (30).

O empresário destaca: “O Polo 
Turístico Cabo Branco é melhor que o 
polo de Natal. Pela dimensão da área, 
falésias lindas, o sol, o mar e o calor 
humano do povo paraibano. Estamos 
prontos para fazer uma parceria vol-
tada para o crescimento da Paraíba na 
área turística”, disse.

O empresário Roberto Cavalcanti 
revela que o Centro de Convenções é a 
materialização de um grande  sonho de 
todos os paraibanos que é alavancar o 
Polo Turístico Cabo Branco. “O gigan-
tismo desse empreendimento transfor-
ma a Paraíba em um dos Estados mais 
bem equipados no tocante a espaço 
para eventos. De parabéns o Governo 
por estar materializando esse sonho”. 
“Eu acho  que os empresários consegui-

rão colocar aqui belos empreendimen-
tos que nós vamos precisar agora com 
a realidade do Centro de Convenções”, 
destacou a presidente do Convention 
Bureau de João  Pessoa, Elízia Lopes. 

O presidente da Associação Bra-
sileira de Bares e Restaurantes (Abra-
sel-PB), Marcos Mozzini, avalia que a 
construção de mais uma etapa do Cen-
tro de Convenções é uma grande vitó-
ria. “A Paraíba está de parabéns porque 
essa obra é um equipamento que é um 
divisor de águas para o turismo de nos-
so Estado”.

Na opinião do presidente da As-
sociação dos Supermercados da Paraí-
ba (ASPB), Cícero Bernardo da Silva, o 
empreendimento é importante para a 
Paraíba e para o país que ganham um 
moderno espaço para a realização de 
eventos regionais, nacionais e interna-
cionais. 

Embargo
“Esse é um grande passo para o tu-

rismo da Paraíba. Com a determinação 
do governador Ricardo Coutinho nós 
conseguimos liberar a construção dos 
hotéis que há 30 anos estava embar-
gada. Então o Polo Turístico já é uma 
realidade e o Centro de Convenções é 
um marco no turismo paraibano”, co-
memora o presidente da Associação 
Brasileira da Indústria de Hotéis (ABIH
-PB), Inácio Júnior.  A arquiteta autora 
do projeto do Centro de Convenções, 

Isabel Caminha, de Belo Horizonte, 
esteve na solenidade de inauguração 
para ver a concretização da obra: “Es-
tou emocionada porque quando faze-
mos o projeto caminhamos dentro da 
obra na imaginação. Ver tudo edificado 
é uma sensação de trabalho realizado. 
A Paraíba está de parabéns”, declarou.

O deputado federal Damião Feli-
ciano colaborou com a construção do 
Centro de Convenções ao apresentar 
uma emenda parlamentar no valor de 
R$ 20 milhões. “É um equipamento que 
torna João Pessoa igual a outros gran-
des centros porque é um empreen-
dimento que vai atrair investimentos 
para a Paraíba, gerar empregos e ren-
da com a realização dos eventos que 
movimentam os hotéis, restaurantes e 
vários outros serviços. O governo está 
preparando a Paraíba para o futuro”, 
destacou.

A prefeita de Barra de São Miguel, 
Lucy Teixeira, declarou estar encantada 
com a obra:  “É impactante e vai revolu-
cionar a economia, o turismo de nosso 
Estado. Isto aqui é um cartão postal, 
um espaço para grandes congressos e 
é algo para nos orgulhar”.

O superintendente do Sebrae-PB, 
Luiz Alberto Amorim, acredita que a 
Grande João Pessoa ganha um equipa-
mento que traz significativas transfor-
mações: “Muda o contexto de fluxo tu-
rístico, dos eventos e toda essa cadeia 
terá impactos muito positivos”, diz.

Empresários e gestores comemoram

capacidade para 2.340 pessoas adap-
tado conforme o público dos eventos. 
O Mirante, que é uma estrutura em 
concreto no formato de pirâmide in-
vertida, tem altura equivalente a um 
edifício de 17 andares (57m). No topo, 
as pessoas terão ampla visão de praias 
e pontos turísticos da cidade. O acesso 
dos visitantes à área de contemplação 
vai ser feito por meio de dois elevado-
res. No primeiro piso fica o Restauran-
te Panorâmico. 

A presidente da Empresa Parai-
bana de Turismo (PBTur), Ruth Ave-
lino, destaca a importância dos novos 

equipamentos para a economia do 
Estado. “Em apenas um ano, con-
seguimos trazer importantes feiras 
para a Paraíba, mas faltavam congres-
sos, eventos científicos, simpósios, 
seminários. Agora ampliamos nosso 
leque e a rede hoteleira, bares, res-
taurantes e taxistas comemoram os 
impactos que essas instalações irão 
trazer. O Convention Bureau revelou 
que houve um crescimento de 20% 
de turistas de eventos, apenas com a 
inauguração da primeira etapa, sem 
falar nos turistas de lazer”, revelou 
Ruth acrescentando que agora o volu-

me deve crescer para 50%.  O gestor 
do Centro de Convenções Poeta Ronal-
do Cunha Lima, Antônio Alcântara, in-
formou que, à partir de agora, a capa-
cidade de atrair grandes eventos para 
João Pessoa será facilitada. “Antes di-
vulgávamos o Centro para conhecidos 
e por meio da Abrasef. Agora podemos 
confeccionar folders e, principalmen-
te, publicar nos principais catálogos 
dos Centros de Convenções do Brasil 
e do Mundo. Além da localização de 
João Pessoa, a grandiosidade das ins-
talações tem atraído diversos eventos 
de vários segmentos, principalmente 

na área médica. Em breve, será a vez 
de trazer grandes espetáculos e até 
musicais”, disse.

A última etapa a ser concluída no 
Centro de Convenções será o teatro, 
com capacidade para mais de 3 mil 
pessoas, programada para o primei-
ro semestre de 2014. A área total do 
Centro de Convenções é de 34,52 hec-
tares, sendo 48.676 metros quadrados 
de área construída. Os três estaciona-
mentos – já em funcionamento – com-
portam mais de mil automóveis. Até a 
conclusão da obra deverão ser investi-
dos R$ 240 milhões.

A Secretaria da Micro e Pe-
quena Empresa da Presidência da 
República e o Ministério da Pre-
vidência Social vão realizar ações 
para ampliar o raio de ação do 
programa Micro Empreendedor 
Individual (MEI). A decisão foi 
tomada na última quarta-feira 
pelos ministros Guilherme Afif 
Domingos e Garibaldi Alves Filho 
durante a reunião do Grupo de 
Trabalho do MEI, que a partir de 
agora está sob coordenação da 
Secretaria com apoio da Previ-
dência Social.

Para garantir a expansão do 
MEI, os dois principais objetivos a 
serem atingidos em curto prazo 
são a redução da inadimplência, 
que cresceu nos últimos 12 me-
ses, e a criação de mecanismos 
para facilitar o acesso dos mi-
croempreendedores ao crédito 
na Caixa Econômica Federal e no 
Banco do Brasil. Para facilitar o 
pagamento dos MEIs, o Grupo de 
Trabalho do Micro Empreende-
dor Individual aprovou, por una-

nimidade, proposta apresentada 
pelo ministro Afif Domingos de 
oferecer aos microempreende-
dores individuais uma alternativa 
a mais para efetuar a contribui-
ção mensal. Foi decidido que a 
partir de janeiro de 2014 os mi-
croempreendedores individuais 
receberão carnês para realizar o 
pagamento mensal.

Quanto ao acesso ao crédi-
to, foi apresentada proposta ao 
Grupo de Trabalho para que as 
instituições financeiras que o in-
tegram destinem recursos finan-
ceiros para que os empreendedo-
res os MEIs e também o micro e 
pequenos empreendedores pos-
sam investir na aquisição de bens 
de consumo, tanto novos quanto 
usados. - Existe, hoje, uma dis-
torção na concessão de crédito 
que inviabiliza o crescimento do 
empreendedorismo. Há recursos 
para pessoas físicas, mas não exis-
te para pessoas jurídicas os MEIs e 
para as MPEs - ressaltou o minis-
tro Afif Domingos.

MEI vai oferecer mais 
facilidade ao contribuinte

MICROEMPREENDEDOR INDIVIDUAL

Primeira etapa concluída do Centro de Convenções já elevou em 20% o número de turistas de eventos em João Pessoa, conforme aponta o Convention Bureau

FOTO: Secom-PB
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JP ganha nova feira agroecológica
REFORMA AGRÁRIA

Produtos irão ser expostos 
toda primeira terça-feira do 
mês no Ponto de Cem Réis

A população de João 
Pessoa ganhará mais uma 
feira agroecológica, com 
realização permanente, a 
partir do próximo dia 5 de 
novembro. A Feira Agroe-
cológica da Reforma Agrá-
ria será realizada toda pri-
meira terça-feira do mês 
na praça de eventos Ponto 
de Cem Réis, no Centro da 
capital paraibana, das 15h 
às 19h. 

Será comercializada a 
produção de trinta famílias 
de oito assentamentos da 
reforma agrária e de dois 

acampamentos situados 
no Agreste, no Vale do Ma-
manguape e no Litoral Sul 
da Paraíba.

A promoção dessa 
iniciativa é da Comissão 
Pastoral da Terra (CPT), 
com apoio da Superinten-
dência do Incra na Paraíba 
(Incra-PB) e da Prefeitura 
Municipal de João Pessoa. 
Segundo Tânia Maria de 
Sousa, uma das coordena-
doras estaduais da CPT, os 
agricultores pretendem 
comercializar, a cada feira, 
cerca de cinco toneladas de 
produtos sem agrotóxicos.

A feira será abastecida 
pelos assentamentos Novo 
Salvador (Jacaraú), Jardim 
(Curral de Cima), Boa Es-

perança (Jacaraú), Dona 
Helena (Cruz do Espírito 
Santo), Vida Nova (Sapé), 
Capim de Cheiro (Caapo-
rã), Dona Antônia (Conde) 
e Apasa (Pitimbu); além 
dos acampamentos Mari-
nas do Abiaí (Pitimbu) e 
Ponta de Gramame (João 
Pessoa). 

Produtos
Entre os produtos que 

serão comercializados es-
tão feijão, milho verde, 
tomate, pimentão, batata-
-doce, coentro, alface, ce-
noura, repolho, macaxeira, 
inhame, mamão, manga, 
tapioca, bolo, doce, beiju, 
canjica, mungunzá, galinha 
de capoeira, ovos e sucos. A 

produção dos agricultores 
assentados é acompanhada 
por entidades prestadoras 
de Assessoria Técnica, So-
cial e Ambiental à Reforma 
Agrária (Ates) contratadas 
pelo Incra-PB.

Tânia explicou que a 
ideia de realizar a feira 
mensalmente, em um dos 
locais mais visitados do 
centro de João Pessoa, sur-
giu a partir do sucesso de 
feiras comemorativas rea-
lizadas pelos trabalhado-
res. 

“Em todos os momen-
tos que estivemos com pro-
dutos da reforma agrária 
no Ponto de Cem Réis, a 
população pediu para que 
realizássemos uma feira 

permanente. E isso agora 
será uma realidade”, ga-
rantiu Tânia. Essa será a 
quarta feira agroecológica 
de caráter permanente re-
alizada por assentados da 
reforma agrária em João 
Pessoa. Atualmente, é rea-
lizada uma feira, todas as 
sextas-feiras, no Campus 
I da Universidade Federal 
da Paraíba (UFPB); uma 
feira no Bairro do Bessa, 
nas proximidades do Clube 
dos Médicos, aos sábados; 
e outra no pátio do Depar-
tamento Nacional de Obras 
Contra As Secas (Dnocs), 
no Bairro dos Estados, 
também aos sábados. To-
das essas feiras têm início 
às cinco horas da manhã.

Fies prorroga prazo 
para aditamentos

Estudante terá 
mais proteção

Pré-sal produziu 
250 mi de barris

livro sobre segurança 
alimentar é lançado

Os estudantes que participam 
do Fundo de Financiamento Estudantil 
(Fies) devem ficar atentos aos novos 
prazos de aditamento de seus con-
tratos. Os estudantes que desejam 
fazer o aditamento para transferência 
de curso e de instituição de ensino 
superior, bem como para realização do 
aditamento de dilatação do período 
de utilização dos financiamentos 
concedidos com recursos do Fies, têm 
como novo prazo final dia 30 de no-
vembro.  Já os estudantes que farão 
aditamentos de renovação semestral 
dos contratos de financiamento, simpli-
ficados e não simplificados, do segundo 
semestre de 2010, dos primeiro e 
segundo semestres de 2011, dos 
primeiro e segundo semestres de 
2012 e dos primeiro e segundo se-
mestres de 2013 terão como novo 
prazo 31 de dezembro deste ano.

Para fortalecer a proteção dos 
estudantes do Ensino Superior pri-
vado nas relações de consumo com 
as instituições educacionais, os 
Ministérios da Educação e da Justiça 
assinaram acordo de cooperação 
técnica ontem. O acordo prevê que a 
Secretaria de Regulação e Supervisão 
da Educação (Seres) do Ministério da 
Educação (MEC) e a Secretaria Nacional 
do Consumidor (Senacon) do Minis-
tério da Justiça desenvolvam ações 
conjuntas para o aperfeiçoamento da 
oferta de Educação Superior, prevendo 
mais proteção ao estudante consumi-
dor. Serão desenvolvidas ações con-
juntas e promovido o intercâmbio de 
informações, de maneira a qualificar a 
atividade regulatória e de supervisão 
das instituições de Educação Superior 
do Sistema Federal de Ensino e seus 
cursos de Graduação.

A produção acumulada no pré-
sal já alcançou 250 milhões de barris 
de óleo equivalente (petróleo e gás) 
desde que foi iniciada a produção da 
camada pré-sal, na Bacia de Campos, 
em 2008, diz o gerente executivo 
de Exploração e Produção do pré-sal 
da Petrobras, Carlos Tadeu Fraga, 
durante painel sobre o pré-sal na 
Offshore Technology Conference (OTC 
Brasil 2013), no Rio de Janeiro. A 
produção, de 329 mil barris por dia 
(bpd), alcançada em setembro de 
2013, já é oito vezes maior do que a 
produção média do pré-sal no ano de 
2010, quando foram produzidos 42 
mil bpd. “O Pré-sal já produziu 250 
milhões de barris de óleo equivalente, 
mais do que toda a produção acumu-
lada do campo de Garoupa, primeira 
descoberta da Petrobras na Bacia de 
Campos, em 1974”, disse o gerente.

No próximo dia 8 de novem-
bro será lançado o livro “Segurança 
Alimentar e Nutricional”, organizado 
pelas  pesquisadoras Cecília Rocha, 
Rosana Magalhães e Luciene Bur-
landy. Burlandy integra o Conselho 
Nacional de Segurança Alimentar e 
Nutricional (Consea). “A obra explora 
tanto o debate sobre o processo de 
construção do conceito da segu-
rança alimentar e nutricional e suas 
interfaces com os campos da econo-
mia, nutrição e sociologia e os desa-
fios das políticas e iniciativas públi-
cas na área”, escreveu na “orelha” 
do livro o ex-presidente do Conselho 
Nacional de Segurança Alimentar e 
Nutricional (Consea), Chico Menezes. 
O lançamento será na Academia Bra-
sileira de Letras, no Rio de Janeiro, a 
partir das 15h30.

O Ministério do Turismo 
perguntou a internautas o que 
não poderia faltar em uma via-
gem inesquecível. As respostas 
foram variadas e surpreenden-
tes: mais que um destino espe-
cial, seja ele de campo ou de 
praia, a maioria dos leitores 
apontou, como condição de fe-

licidade, ter ao lado uma boa 
companhia e uma máquina fo-
tográfica à tiracolo.

Pelo Google +, a internau-
ta Regina Fernandes disse que 
gente feliz e máquina fotográ-
fica não podem faltar. Pelo Ins-
tagram, Solange Portela, ele-
geu o bom humor como item 

decisivo para encarar os impre-
vistos e tornar a viagem feliz.

Jeremias Frontino, tam-
bém pelo Instagram, cita a 
companhia de pessoas espe-
ciais como condição básica 
para uma estada perfeita e 
Roberto Cabral diz nenhuma 
viagem será inesquecível sem 

um bom café expresso. Priscilla 
Preks, pelo Twitter, disse que 
não pode faltar planejamento, 
e Gracinelia França, pelo face-
book, afirma que não dá para 
ser inesquecível pagando caro 
pela hospedagem. Para ela, 
não podem faltar meios de 
hospedagem alternativos.

Boa companhia é essencial em viagem
MOMENTO INESQUECÍVEL

As inscrições para o 
Prêmio AETC-JP de Jorna-
lismo 2013 serão abertas 
hoje na sede da Associação 
das Empresas de Transpor-
tes Coletivos Urbanos de 
João Pessoa, na Rua 13 de 
Maio, no Centro e se esten-
derão até o próximo dia 22. 

Poderão concorrer aos 
prêmios jornalistas, tele-
jornalistas, radialistas e fo-
tógrafos que tiveram seus 
trabalhos publicados em 
jornais, emissoras, revis-
tas e sites de comunicação 
instalados no Estado da Pa-
raíba. Nesta nova edição o 
concurso faz homenagem a 
dois grandes talentos da im-
prensa paraibana Lena Gui-
marães e Edilane Araújo.

A solenidade de lan-
çamento do prêmio foi re-
alizada ontem pelo diretor 
das empresas de transpor-
tes coletivos, Mário Tou-
rinho, na sede da Associa-
ção Paraibana de Imprensa 
(API), no Centro de João 
Pessoa, onde foi oferecido 
um café da manhã. 

O evento contou com 
a presença do vice-gover-
nador do Estado, Rômulo 
Gouveia, das jornalistas 
homenageadas, Lena e Edi-
lane, além de diversos jor-
nalistas já homenageados 
pelo prêmio, a exemplo de 
Gonzaga Rodrigues, entre 
outros.

Hotel Tambaú
A entrega dos prêmios 

aos três primeiros coloca-
dos de cada categoria acon-
tecerá no dia 12 de dezem-
bro, no auditório do Hotel 
Tambau, na orla da capital, 
às 20h. Após a premiação 
será servido um coquetel 
aos participantes. Os prê-
mios para os três primeiros 
lugares de cada categoria se-
rão os seguintes: R$ 750 (3º 
lugar), R$ 1500 (2º lugar) e 
R$ 3 mil (1º lugar). Além da 
premiação em dinheiro os 
vencedores também recebe-
rão troféus.

Segundo Mário Tou-
rinho, a homenagem feita 
simultaneamente a duas 
competentes profissionais 
da imprensa paraibana, to-
mou por inspiração que o 
ano cultural de João Pessoa 
homenageou duas mulhe-
res: Elba Ramalho e Kátia de 
França. E ao encerrarmos, 
este ano os eventos jornalís-
ticos que também são cultu-
rais, nada mais apropriado 
do que fazermos homena-
gem a duas outras extraor-
dinárias mulheres: Edilane 
Araújo e Lena Guimarães.

Lena Guimarães 
A jornalista Lena Gui-

marães, colunista da edi-
toria de Política do Jornal 
Correio da Paraíba disse du-
rante o lançamento do Prê-
mio AETC-JP de Jornalismo 
que ganhar a vida fazendo 
o que gosta é gratificante e 

Inscrição de candidato será aberta 
hoje e se estenderá até o dia 22

PRêMIO AETC-JP DE JORNALISMO 2012

ser homenageada é o reco-
nhecimento de todo o tra-
balho. Ela contou toda sua 
história desde o período que 
iniciou na imprensa parai-
bana como repórter, aos 17 
anos, e revelou que quando 
foi publicada sua primeira 
matéria assinada, disse o se-
guinte: “foi como o primeiro 
soutien. Eu nunca esqueci”, 
afirmou a jornalista. 

Edilane Araújo 
A jornalista Edilane 

Araújo, também homena-
geada pela edição 2013 do 
prêmio AETC-JP, contou 
um pouco sobre sua histó-
ria na imprensa, desde o 
tempo do telex e observou 
que atualmente os jornalis-
tas recebem muitas infor-
mações, muitas mentiras 
e muito lixo.  “Precisamos 

filtrar tudo para jogar a 
informação correta ao te-
lespectador. Mesmo com 
todas as facilidades, não 
se pode confiar em todas 
as informações, temos que 
seguir o método tradicio-
nal, ou seja, checar e ouvir 
sempre os dois lados”, dis-
se Edilane, enfatizando que 
ser homenageada é motivo 
de orgulho.

Lena Guimarães e Edilane Araújo serão as homenageadas deste ano do concurso da AETC-JP

José Alves
zavieira2@gmail.com
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Câncer da próstata já matou 178 na Paraíba

Novembro Azul
O câncer de próstata já matou 

178 homens este ano na Paraíba, 
segundo dados da Secretaria de Es-
tado da Saúde. A doença é uma das 
que faz mais vítimas no Estado. Em 
2011, a doença liderou com 296 
mortes, seguida pelo câncer de es-
tômago com 281 e em terceiro lu-
gar ficou o câncer de pulmão com 
280 óbitos. Em 2012, foi o segundo 
tipo de câncer de maior incidência 
de óbitos no Estado, com 272 mor-
tes. A estimativa do Instituto Nacio-
nal do Câncer (Inca) é que este ano 
devem surgir 940 novos casos des-
te tipo de câncer em todo o Estado, 
dos quais 170 em João Pessoa.   

Para alertar a população so-
bre o câncer de próstata, foi criado 
nos moldes do Outubro Rosa (que 
divulga a importância das ações 
de prevenção ao câncer de mama) 
o Novembro Azul, uma campanha 
de conscientização voltada para 
os homens sobre a importância da 
prevenção e do diagnóstico precoce 
da doença. Assim como a mamo-
grafia, os exames periódicos com 
um urologista podem detectar pre-
cocemente o câncer de próstata. O 
Dia Mundial de Combate ao Câncer 
de Próstata é lembrado no dia 17 de 
novembro.

O urologista Arlindo Monteiro 
Carvalho Júnior disse que o câncer 
de próstata é a doença mais frequen-
te do homem, assim como o câncer 
de mama e o de útero é na mulher. 
Ele ressaltou que isso causa grande 
preocupação, principalmente por-
que, segundo comentou, não exis-
tem políticas públicas voltadas para 
o homem da mesma forma como são 
direcionadas às mulheres.

“As campanhas e as políticas 
públicas são mais voltadas para a 
mulher. É como se o homem fosse 
um super-homem e não adoecesse”, 
lamentou, afirmando que as cam-
panhas existentes são provenientes 
da iniciativa da Sociedade Brasilei-
ra de Urologia e alguns parceiros. 
E adiantou que entre os dias 16 e 
20 de novembro será realizado o 
Congresso Brasileiro de Urologia, 
em Natal, onde o câncer de próstata 
será um dos principais assuntos em 
discussão.

Prevenção 
O primeiro exame de próstata 

deve ser feito aos 45 anos, reco-
menda o urologista Arlindo Mon-
teiro Carvalho Júnior, advertindo 
que caso o homem faça parte do 
grupo que possui histórico familiar 
aumenta o risco de contrair o cân-
cer de próstata, sendo aconselhável 
que o especialista seja procurado a 
partir dos 40 anos de idade.

Arlindo Monteiro disse que ain-
da existe preconceito em relação ao 
toque retal, principalmente entre 
os mais velhos na região Nordeste. 
Mas admitiu que hoje o homem tem 
procurado mais os consultórios es-
pecializados porque a informação 
sobre a doença está mais acessível 
e também porque a mulher – seja 
esposa ou filha – tem exercido um 
papel fundamental nesse sentido. 
“Muitos pacientes meus chegam à 
clínica levados pela mulher ou pela 
filha”, explicou.

O urologista orientou que é 
muito importante o homem ir ao 
médico e se submeter ao toque 
retal – exame que, segundo disse, 
é indolor – e fazer também o teste 
do PSA (Antígeno Prostático Espe-
cífico). Mas adiantou que o médico 
também aproveita para realizar ou-
tros exames, como identificar taxas 
de colesterol. Ele recomendou ain-

da que ter uma vida saudável, com 
atividade física e uma dieta com 
menos gordura é uma forma de se 
prevenir a doença.

Conforme o Inca, dos 940 no-
vos casos estimados para este ano 
na Paraíba, a taxa de incidência é de 
em 50,59 de cada grupo de 100 mil 
homens. Em João Pessoa, essa taxa 
é de 50,36 de cada grupo de 100 mil 
homens.

O que é 
A próstata é uma glândula que 

só o homem possui e que se situa 
logo abaixo da bexiga e à frente do 
reto. A próstata envolve a porção 
inicial da uretra, tubo pelo qual a 
urina armazenada na bexiga é eli-
minada, e produz parte do sêmen, 
líquido espesso que contém os es-
permatozoides, liberado durante o 
ato sexual.

Segundo o Inca, no Brasil, o 
câncer de próstata é o segundo mais 
comum entre os homens (atrás 
apenas do câncer de pele não me-
lanoma). Em valores absolutos, é o 
sexto tipo mais comum no mundo 
e o mais prevalente em homens, re-
presentando cerca de 10% do total 
de cânceres. Sua taxa de incidência 
é cerca de seis vezes maior nos paí-
ses desenvolvidos em comparação 
aos países em desenvolvimento.

Trata-se de uma doença con-
siderada da terceira idade, já que 
cerca de três quartos dos casos no 
mundo ocorrem a partir dos 65 
anos. Para o Inca, o aumento nas 
taxas de incidência no Brasil pode 
ser parcialmente justificado pela 
evolução dos métodos diagnósticos 
(exames), pela melhoria na quali-
dade dos sistemas de informação 
do país e pelo aumento na expecta-
tiva de vida.

        
Sintomas 
Em sua fase inicial, o câncer da 

próstata tem evolução silenciosa. 
Muitos pacientes não apresentam 
nenhum sintoma ou, quando apre-
sentam, são semelhantes aos do 
crescimento benigno da próstata 
(dificuldade de urinar, necessidade 
de urinar mais vezes durante o dia 
ou à noite). Na fase avançada, pode 
provocar dor óssea, sintomas uriná-
rios ou, quando mais grave, infecção 
generalizada ou insuficiência renal.

Prevenção
Uma dieta rica em frutas, ver-

duras, legumes, grãos e cereais in-
tegrais, e com menos gordura, prin-
cipalmente as de origem animal, 
ajuda a diminuir o risco de câncer, 
como também de outras doenças 
crônicas não transmissíveis. Outros 
hábitos saudáveis também são re-
comendados, como fazer, no míni-
mo, 30 minutos diários de ativida-
de física, manter o peso adequado 
à altura, diminuir o consumo de 
álcool e não fumar.

Cleane Costa
cleanec@gmail.com

Serviço

Na Paraíba existem quatro 

unidades de referência para o 

tratamento do câncer,  todos 

oferecendo Quimioterapia, 

radioterapia e Cirurgias tanto para 

rede pública como para a privada.

Em João Pessoa: Hospital 

Napoleão Laureano e o instituto 

Walfredo Guedes Pereira

Em Campina Grande: Fundação 

Assistencial da Paraíba - FAP  e o 

Hospital Universitário Alcides Carneiro

São Paulo – Presente nas comemorações de 
30 anos do Programa Estadual de DST/Aids de 
São Paulo, o diretor adjunto do Programa de 
Aids das Nações Unidas (UNAids) e subsecre-
tário-geral da Organização das Nações Unidas 
(ONU), Luiz Antonio Loures, estimou ontem 
(29) que a epidemia de Aids deverá ter fim 
em 2030. “A minha perspectiva pessoal, não 
é uma estimativa institucional da UNAids, eu 
acho que 2030 é um alvo razoável para pensar 
sobre o fim da epidemia. Se tomarmos em con-
sideração a experiência histórica, o tempo que 
levou a expansão dos tratamentos dá um bom 
parâmetro de pensar que, talvez, 15 anos seja 
um tempo razoável para o fim da epidemia”, 
disse em palestra durante evento no Hospital 
das Clínicas, na capital paulista.

De acordo com Loures, até o ano de 2015 
será possível eliminar globalmente a transmis-
são horizontal do vírus, ou seja de mãe para 
filho. “Eu acredito que até 2015 é possível eli-
minar a transmissão mãe e filho. Existem casos 
acontecendo ainda no Continente Africano, 

sendo que é quase virtual a transmissão mãe 
filho fora da África. Esta epidemia pode ser ter-
minada nos próximos dois três anos”, disse.

Atualmente, de acordo com o diretor, a 
maior epidemia de aids ocorre entre homosse-
xuais do sexo masculino. A transmissão nesse 
grupo cresce em países do Hemisfério Norte, 
como os Estados Unidos e a Rússia; aumenta 
também na Europa, na África, na Ásia, e em 
alguns países do Hemisfério Sul.

“A epidemia entre homossexuais masculi-
nos, essa é, no meu ver, a única epidemia ver-
dadeiramente global que nós temos hoje, en-
tre as muitas epidemias de aids. O risco de um 
homossexual jovem adquirir HIV hoje em uma 
capital europeia é igual ao risco para adquirir 
HIV de um jovem crescendo na África do Sul, 
que tem a maior epidemia do mundo”, desta-
cou.

Segundo dados apresentados por Loures, 
em 2011 foram registradas 500 mil mortes a 
menos – causadas por Aids – do que em 2005. 
As maiores quedas ocorreram nos países da 
África Subsaariana. “Não tem dúvida nenhuma 
que existe progresso. Isso é resultado de uma 
mobilização social e avanço da ciência”, disse.

Diretor do programa de Aids da oNU 
prevê fim da epidemia em 2030

TRANSMISSÃO DO HIV

Bruno Bocchini
Da Agência Brasil

O câncer de próstata, em sua fase inicial, tem evolução silenciosa e trata-se de uma doença da terceira idade

FoTo: Divulgação



FOTO: Goretti Zenaide

Savigny Cunha Lima, Glória Cunha Lima, governador Ricardo Coutinho e arquiteta Isabel Caminha

Estudante Mariana Navar-
ro Braga, empresário Erly 
Cabral Júnior, sras. Mar-
lanny Braga, Maria Helena 
Cazzinelli e Rosangela 
Montenegro, psicóloga 
Nevita Franca, político Au-
gusto Bezerra Cavalcanti, 
produtor de moda Doda 
Guedes, designer Fábio 
Boca Morais, produtor 
cultural Raimundo Nonato 
Batista Filho, advogada 
Aninha Suassuna.
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Social

Ele disse Ela disse

oretti G Zenaide
@letazenaidegzenaide@gmail.com gorettizenaide

Parabéns

Dois Pontos

Zum Zum Zum
   Dentro da sua programação de incentivar cada vez mais a leitura, o Sebo Cultural 
abre hoje no Shopping Sul a I Feira de Livros. O evento coordenado por Heriberto Coelho 
vai acontecer até  o  próximo dia 10.

FOTO: Goretti Zenaide

Fernando Sousa, do Tropical Tambaú, advogada Irene Ribeiro 
e presidente da FCJA, Flávio Satiro Filho

Luar do Sol
O CANTOR E 

compositor Jorge 
Vercillo abre sua turnê 
“Luar de Sol” pelo 
Nordeste na cidade de 
Campina Grande. Será 
hoje às 21h no Teatro 
Municipal Severino 
Cabral, com repertório 
do novo trabalho 
musical do artista e 
autor de sucessos nas 
trilhas sonoras das 
novelas “Fina Estam-
pa” e “Flor do Caribe”.

A abertura do 
show será da cantora 
paraibana Giovanna 
Miranda.

Turismo em alta
ESTÁ UM ESPETÁCULO o Centro de Convenções de 

João Pessoa, denominado “Ronaldo Cunha Lima” e cuja 
segunda etapa foi inaugurada, na última quarta-feira, 
pelo governador Ricardo Coutinho.

O espaço foi projetado pela arquiteta Isabel 
Caminha e o evento constou ainda de coquetel assinado 
pela Sonho Doce, hino nacional tocado pelo saxofonista 
Rinaldo Dias e show musical. 

O trade turístico presente era um sorriso só!

   A deputada Daniela Ribeiro se licenciou por 120 dias da Casa de Epitácio 
Pessoa. No seu lugar, tomou posse o suplente de deputado e advogado Vital Costa.

A bonita Aninha Suassuna é a aniversariante de hoje

FOTO Goretti Zenaide

    O empresário Filip Miranda promove hoje mais uma edição da Feira Espaço 
Noivos & Festas no Palazzo Cristal, na Estrada de Cabedelo. O evento tem entrada gratuita 
e vai até este domingo.

Secretária de Finanças, Aracilba Rocha, primeira-dama Pâmela Bório e presidente do Convention       
Bureau, Elisia Lopes

Farol do Silêncio
O COTIDIANO DE vinte jovens moradores do Curi-

mataú paraibano está exposto nas Escolas Senador 
Humberto Lucena e Clóvis Bezerra Cavalcanti, no município 
de Dona Inês.

Trata-se de uma atividade pedagógica e social desen-
volvida durante oito meses pelos alunos do Projeto Farol 
do Silêncio, nos sítios Olho D´Água, Bela Bode, Pimenta, 
Cozinha e Raimundo daquele município, sendo coordenada 
pelo professor Francisco José Rodrigues.

FOTO: Goretti Zenaide

Design

AS FACULDADES 
Iespe e Fatec/PB estão 
promovendo palestras 
das empresárias Anne 
K e Patrícia Coelho, da 
Della’s Iluminação, além 
do arquiteto Jonas 
Lourenço na II Semana 
de Design de Interiores.

O público alvo é 
composto pelos alunos 
do curso de Design de 
Interiores.

Fórum
O INSTITUTO do 

Patrimônio HIstórico 
e Artístico da Paraíba 
promoveu ontem o 
Fórum de Cultura do 
Iphaep. 

Foi na sede 
daquele órgão com o 
tema “José Honório 
Rodrigues - história e 
nacionalidade”, a partir 
da exposição do pro-
fessor José Octávio de 
Arruda Melo.

Viagem
UM GRUPO de 

mulheres da sociedade, 
liderado por Roberta 
Aquino passou a última 
quarta-feira em Recife, 
PE. O animado passeio 
teve como objetivo 
comemorar o aniversário 
da empresária de moda 
Auxiliadora Cardoso,da 
Baúc Chic. 

Coral
O CORAL do 

Tribunal de Contas da 
Paraíba, regido pelo 
maestro João Alberto 
Gurgel, foi quem encer-
rou a noite de ontem 
no Fepac. O evento 
está acontecendo na 
Sala Radegundis Fei-
tosa, na Universidade 
Federal da Paraíba.

   A marca de roupas Animale, que pode ser encontrada na Cores e Formas, 
no Manaíra Shopping, arrasou no SPFW. Com modelos em couro nas cores preto e  
vinho para o inverno 2014. O estilista Tufi Duek também apresentou vestidos em 
couro com menos volumes e mais estruturados.

   Terminou após 40 anos a 
parceria entre a rede de fast food 
McDonald’s e o ketchup Heinz, 
por conta da compra deste pela 
empresa 3G, do brasileiro mais rico 
do mundo, Jorge Paulo Lemann, 
também sócio da AB Inbev.
   Lemann convidou para co-
mandar a Heinz, o também brasileiro 
Bernardo Hess, ex-presidente da 
Burger King, principal concorrente 
da McDonald’s.

“Tudo é incerto neste 
mundo hediondo, mas não 
o amor de uma mãe”

“Nenhuma influência 
é tão poderosa quanto 
aquela de mãe”

JAMES JOYCE SARAH JOSEPHA HALE

Feira de Habilidades
O TRIBUNAL REGIONAL do Trabalho da Paraíba 

vai promover entre os dias 9 e 13 de dezembro a XVII 
Semana Cultural, organizada pela Assessoria de Gestão 
Estratégica através do seu Núcleo do Processo de 
Qualidade.

O evento terá a Feira de Habilidades Artísticas, 
cujas inscrições já estão abertas, para expor trabalhos 
de cunho artesanal, sejam roupas, bijuterias, arranjos de 
flores, bordados, cerâmica, pintura, entre outros.

Pela paz

SERÁ realizada hoje 
na cidade de Lagoa Seca 
a “I Caminhada Paz pela 
Paz”, percorrendo suas 
principais ruas. Trata-se de 
uma iniciativa das escolas 
da rede pública municipal, 
após o assassinato violen-
to de um aluno de 12 anos, 
quando seu pai tentou 
escapar de criminosos.

Arte na Empresa

O PROJETO Arte 
na Empresa abre hoje a 
exposição “Fotografias 
Recortadas”, da artista 
plástica paraibana Cybe-
le Dantas. A mostra fica 
durante este mês no hall 
da empresa Energisa e 
em dezembro segue para 
Patos e em janeiro para 
Campina Grande.
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Finados: Pesquisa aponta 
variação de até 500% 
nos preços das flores
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Falar ao celular enquan-
to dirige é a terceira infração 
mais cometida em João Pes-
soa, perdendo apenas para 
excesso de velocidade e es-
tacionamento indevido. Até 
o final de setembro deste 
ano 12.391 multas por falar 
ao celular enquanto dirige 
foram aplicadas pela Supe-
rintendência de Mobilida-
de Urbana (Semob). Mas, a 
multa de R$ 85,13 e os cinco 
pontos na Carteira Nacional 
de Habilitação (CNH) não 
são as piores consequên-
cias. A falta de atenção, gera-
da pelo hábito de atender o 
celular enquanto guia, pode 
ser a causadora de graves 
acidentes de trânsito e gran-
des congestionamentos.

Para o diretor de Ope-
rações da Semob, Cristiano 
Nóbrega, o problema é bem 
maior do que mostram os 
números de infrações noti-
ficadas pelo órgão. “Se exis-
tissem mais agentes de trân-
sito, creio que o número de 
infrações notificadas seria 
pelo menos dez vezes maior. 
As pessoas não têm consci-
ência do perigo que é dirigir 
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Falar ao celular enquanto 
dirige é a terceira infração 
mais cometida na capital

Combinação perigosa no trânsito
celular e direção

Lidiane Gonçalves
Lidianevgn@gmail.com

e falar ao telefone ao mesmo 
tempo”, disse.

Cristiano disse ainda 
que a distração por estar ao 
telefone pode causar aciden-
tes graves. “A pessoa perde 
a concentração no trânsito. 
Algumas dirigem tão de-
vagar que causam conges-

tionamentos. E o problema 
não é apenas quando estão 
com o aparelho na mão. Há 
problema também quando 
usam o viva-voz ou o fone de 
ouvido, porque – apesar- de 
guiar com apenas uma mão 
ser perigoso, a distração da 
conversa é algo muito mais 

grave”, afirmou.
Falar ao celular enquan-

to dirige é a terceira maior 
causa de multas aplicadas 
pela Semob. “O celular só 
não ganha para o excesso 
de velocidade e o estaciona-
mento indevido. E, mesmo 
com as campanhas, parece 

que as pessoas não apren-
dem. Durante todo o ano de 
2012 foram 7.537 multas 
aplicadas por causa do uso 
do celular, enquanto que em 
nove meses de 2013 esse nú-
mero foi de 12.391, 64% a 
mais que em todo o ano an-
terior”, comentou.

Campanha faz alerta 
Para diminuir essa rea-

lidade em todo o país, o Mi-
nistério das Cidades lançou 
a campanha “Parada Celular 
2013” do Pacto Nacional pela 
Redução de Acidentes- Parada, 
um Pacto pela Vida. O slogan é 
“Trânsito sem celular. Atenda 
a esse chamado. Seja você a 
mudança no trânsito”. Vídeos 
divulgados na televisão e tam-
bém através das redes, sociais 
retrata situações cotidianas em 
que mostra o uso indevido do 
celular e o risco desta atitude.

O vídeo da campanha 
retrata personagens que 
utilizam o aparelho celular 
durante suas atividades nor-
mais: um açougueiro corta 
carne, um marceneiro utiliza 
a motosserra e uma médica 
opera um paciente atendendo 
ao telefone. Com a campanha, 
o ministério quer mostrar os 
riscos de atender o telefone 
ao executar ações cotidianas.

Dados revelam que, desde 
outubro de 2010, o Brasil tem 
mais celulares do que habitan-
tes. Atualmente para cada 100 
pessoas no país, há aproxima-
damente 135 celulares.

Serviço
Mais informações sobre a 
campanha -  www.parada-
pelavida.com.br.

Campanha conscientiza motoristas sobre os riscos de falar ao celular enquanto dirigem, uma vez que a distração pode causar acidentes

Foto: evandro Pereira
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Pesquisa aponta variação de 
até 500% no preço das flores

O Procon de João Pes-
soa (Procon-JP), em pes-
quisa realizada para o 
Dia de Finados, constatou 
uma variação de até 500% 
no preço da haste de flo-
res do campo. Na capital 
paraibana o mesmo pro-
duto é vendido por valo-
res que variam de R$ 1,00 
a R$ 6,00, com uma dife-
rença de R$ 5,00.

A menor variação foi 
encontrada no molho de 
egipsófia, de apenas 20%, 
com preços variando en-
tre R$ 25,00 e R$ 30,00. 
O produto mais caro, se-
gundo a pesquisa do Pro-
con-JP, é a grinalda de rosa 
grande, encontrada por 
até R$ 400,00.

Outros produtos que 
tiveram alta variação nos 
preços, segundo a  pes-
quisa, foi a avenca e rosa 
tipo 2 - Recife (400%), 
gérbera (336,67%), grinal-
da de rosa média (230%), 
grinalda de rosa peque-
na (215,50%), pacote de 
flores do campo pequeno 
(200%) e grinalda de rosa 
grande (166,67%).

A recomendação, por-
tanto, é que os consumido-
res pesquisem em vários 
locais antes de efetuarem a 
compra das flores.

No total, foram pesqui-
sados 18 itens, em oito esta-
belecimentos: Moça Flores 
(centro), Toque de Amor 
(centro), Deda Flores (cen-
tro), Floricultura Bancá-
rios (Bancários), Capixaba 
(Tambaú), Beija Flor (cen-
tro), Independência (cen-
tro) e Rosa Mística (centro).

A pesquisa completa 
com preço de flores para o 
Dia de Finados, que acon-
tece amanhã, pode ser 
acessada no link ou no por-
tal da Prefeitura de João 
Pessoa (www.joaopessoa.
pb.gov.br)

A dica aos consumidores 
é pesquisar e pechinchar 
antes de efetuar a compra

A Superintendência 
Executiva de Mobilidade 
Urbana de João Pessoa 
(Semob) montou um pla-
no especial para amanhã, 
Dia de Finados. O plano 
operacional começa a 
partir das 5h em cemité-
rios de maior número de 
visitantes - Boa Sentença, 
Santa Catarina, São José, 
Cristo Redentor e Jardim 
das Acácias, e termina 
às 22h. Distribuídos nos 
três turnos, 60 agentes 
de mobilidade, vão or-
ganizar o tráfego e fazer 
os desvios e bloqueios 
no entorno desses locais, 
dando segurança aos pe-
destres e condutores de 
veículos.

Boa Sentença
Os bloqueios do trá-

fego no entorno do Ce-
mitério Senhor da Boa 
Sentença, no Varadouro, 
terão início às 5h e se 
encerram às 22h com a 
liberação dos trechos. Os 
agentes de mobilidade 
vão garantir a fluidez e 
orientar os visitantes so-
bre as intervenções reali-
zadas próximas ao cemi-
tério e as alternativas de 
desvios. 

Para evitar transtor-
nos, não será permitido 
o fluxo de veículos em 
frente ao Cemitério Boa 
Sentença. Com a interdi-
ção, os motoristas devem 

ficar atentos aos desvios. 
O fluxo de veículos que 
vem de Bayeux e da Ilha 
do Bispo será direciona-
do para a Avenida Sa-
nhauá.

O tráfego da Rua 
São Miguel será desvia-
do para a Rua Maciel 
Pinheiro com retorno 
dos veículos na Rua Cruz 
Cordeiro, para ter acesso 
à Rua Francisco Londres, 
que será liberada para 
os veículos que vão em 
direção à Ilha do Bispo e 
Bayeux. 

São José
No Cemitério São 

José, no bairro Cruz das 
Armas, será realizado o 
bloqueio total da Ave-
nida Cruz das Armas 
no trecho em frente ao 
cemitério, para permitir 
a circulação dos pedes-
tres, a partir das 6h até 
as 22h.

O fluxo de veículos 
no sentido centro-bairro 
será feito pelas Ruas San-
tos Coelho e Porfírio Cos-
ta para o acesso à Aveni-
da Cruz das Armas.

 Já no sentido bair-
ro-centro o fluxo de 
veículos será desviado 
pela Avenida Pedro Ale-
xandrino, Rua Benjamin 
Lira, Avenida José Tava-
res e Avenida Centená-
rio, retornando à Aveni-
da Silvino Montenegro.

Intervenções no trânsito

Trechos terão desvio
Como acontece 

todo ano, o fluxo da 
Avenida Cruz das Ar-
mas será desviado pe-
las vias paralelas. As 
equipes de fiscalização 
da Semob estarão mo-
nitorando a área para 
evitar estacionamen-
tos que prejudiquem 
o trânsito. Agentes de 
mobilidade vão tra-
balhar para garantir a 
mobilidade e seguran-
ça do trânsito nessa 
área durante todo dia 
e à noite.

Santa Catarina 
Também haverá 

intervenção no Cemi-
tério Santa Catarina, 
no Bairro dos Estados, 
a partir das 6h até as 
19h. O fluxo de veícu-
los será proibido em 
frente ao cemitério 
com bloqueio na Ave-
nida Santa Catarina 
com a Avenida Espírito 
Santo.

Nos demais cemi-
térios, que têm fluxo 
menor de visitantes, a 
Semob vai disponibili-
zar equipes de agentes 
móveis para monitorar 
e organizar o trânsito 
no local.  

As linhas de trans-
porte 504, 505 e 1001, 
que seguem por essas 
vias, vão ser desviadas 
pelas Ruas Gonzaga 
Silva, Pedro Ramos 
Coutinho e Elvira Ma-

laguti, onde terão no-
vamente acesso à ave-
nida principal. A linha 
503 que vem pela Rua 
Tertuliano de Brito se-
guirá pelas ruas Pedro 
Ramos Coutinho e El-
vira Malaguti, retor-
nando para a Avenida 
Santa Catarina.

Cristo Redentor
O isolamento na 

frente do Cemitério 
do Cristo, no bairro do 
Cristo, começará a par-
tir das 6h até as 19h. 
Serão bloqueadas as 
Ruas Heronides Vieira 
com Morise de Miran-
da Gusmão; Rua dos 
Milagres com Rua do 
Jarro e a Rua dos Mila-
gres com a Rua Olívia 
Almeida Guerra.

Transporte coletivo
Agentes da Semob 

também serão mobi-
lizados neste dia para 
orientar os usuários 
do transporte coletivo 
com pontos de parada 
próximos aos cemité-
rios mais visitados. As 
linhas de ônibus vão 
operar com o quadro 
normal de feriados. Em 
caso de aumento da 
demanda, a fiscaliza-
ção solicitará carros ex-
tras às empresas para 
atender os usuários. 
Para informações ou 
reclamação ligar para 
o 0800 281 1518.    

Às vésperas do Dia de 
Finados, as primeiras pes-
soas a visitarem ontem os 
túmulos de seus familiares 
e amigos, tentando fugir da 
multidão que comparece aos 
cemitérios da cidade no dia 
2, reclamaram dos preços 
praticados pelos donos das 
floriculturas. Segundo Ma-
rinalva Figueiredo, o preço 
das rosas e flores estão mais 
caros do que no ano passado. 
“A limpeza dos túmulos nem 
tanto, porque a gente combi-
na o preço antes, que pode 
ser aceito ou não pelo pesso-
al que faz a limpeza, mas as 
rosas estão bem mais caras”, 
disse Marinalva.

Moradora do bairro da 
Ilha do Bispo, Maria dos An-
jos da Silva trabalha limpan-
do túmulos no Cemitério Se-
nhor da Boa Sentença há 25 
anos. Ela conta que sobrevi-
ve desse trabalho e que por 
dia consegue ganhar cerca de 
R$ 40,00 com o trabalho de 
limpeza. “Como estamos na 

véspera do Dia de Finados, 
espero ganhar até amanhã, 
R$ 700 ou mais, porque nes-
te período o número de visi-
tas se multiplica e a maioria 
das pessoas paga pela lim-
peza dos túmulos dos entes 
queridos nesta data”, disse 
Anjinha, como é mais conhe-
cida Maria dos Anjos, entre 
seus amigos.   

Willame de Sousa Pe-
reira, 50 anos, que cuida de 
20 túmulos no Cemitério 
Senhor da Boa Sentença há 
25 anos, e cobra R$ 30,00 
por mês, o que totaliza men-
salmente R$ 900,00, disse 
que para facilitar o trabalho 
dentro do cemitério alguns 
limpadores se comunicam 
com seus clientes e fazem os 
contratos mensais, que no 
total fica fácil de pagar para 
quem contrata e simples 
para quem recebe. 

Reginaldo Antônio da 
Silva, 55 anos, também so-
brevive do trabalho de lim-
peza de túmulos no Senhor 
da Boa Sentença. Ele pinta 
letreiros nos túmulos e cobra 
R$ 10,00 por cada trabalho. 

Tanto hoje como amanhã 
ele espera faturar dez vezes 
mais do que ganha em um só 
dia de trabalho. 

Variedade de flores
Em frente ao Cemitério 

Senhor da Boa Sentença, no 
Varadouro, estão sendo ven-
didos diversos tipos de rosas 
e flores para os consumido-
res que farão visitas naquele 
campo santo. No local, deze-
nas de pessoas dividem os 
espaços, todos os anos, bus-
cando lucrar com a data. 

Segundo Maria de Fáti-
ma, um pacote de monsenhor 
está custando atualmente 
R$ 40,00. Mas o cliente pode 
levar até por R$ 35,00 caso 
pechinche. O cliente também 
pode dividir a compra em 
dois pacotes de R$ 20,00. 

A espécie tango está cus-
tando R$ 10,00 o pacote, pre-
ço idêntico a haste. Já a rosa 
vermelha custa R$ 2,00 a uni-
dade. O pacote com dez flores 
custa em média R$ 20,00, mas 
na pechincha pode ser com-
prado por R$ 15,00.  Na loja 
‘Moça Flores’ o cliente pode 

comprar diversas espécies 
de flores: monsenhor, tango e 
gladíolo, dentre outras. Uma 
coroa de flores para velório 
custa em torno de R$ 70,00. 
E a ornamentação de um cai-
xão com flores pode ser enco-
mendada por R$ 20,00. 

Na Praça 2 de Novembro, 
em frente ao Boa Sentença, 
Adriana Souto da Silva, co-
nhecida por Adriana Flores, 
vende o produtos há 15 anos. 
Ela herdou de sua mãe o co-
mércio de flores. Uma irmã de 
Adriana é dona de uma flori-
cultura. Com a aproximação 
do feriado de 2 de novembro 
a comerciante disse que já 
dobrou o volume de suas en-
comendas aos fornecedores, 
geralmente de Recife. 

Velas 
Os vendedores de ve-

las também vendem caixas 
do produto nesta época do 
ano, em frente ao Cemité-
rio Senhor da Boa Sentença. 
As caixas são vendidas com 
seis, oito ou doze unidades 
com preços que variam de 
R$ 3,00 a R$ 10,00.

População reclama dos valores cobrados
José Alves
zavieira2@gmail.com

Diversos tipos de flores já podem ser encontrados próximos aos cemitérios de João Pessoa

FoTo: ortilo Antônio



Governo entrega hoje 597 casas 
de residencial em Mamanguape
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Mais 597 famílias pa-
raibanas vão realizar hoje 
o sonho da casa própria. O 
governador Ricardo Cou-
tinho entrega logo mais às 
11h30, o Residencial Nos-
sa Senhora da Penha I e II, 
na cidade de Mamangua-
pe, um investimento de R$ 
28,97 milhões, resultante 
da parceria com o Governo 
Federal, por meio do Pro-
grama Minha Casa Minha 
Vida. 

Cada casa possui uma 
área de 36,55 m² e é do-
tada de sala, dois quartos, 
WC social, espaço de cir-
culação, cozinha e área de 
serviço externa. Do total 
das unidades, 50 são adap-
tadas para idosos e pesso-
as com deficiência e pos-
suem 40 m² de área. Mais 
de 2,3 mil pessoas serão 
beneficiadas.

A Companhia Estadu-
al de Habitação Popular 
(Cehap) destaca a locali-
zação estratégica do resi-
dencial, que fica próximo 
de um hospital e de uma 
escola técnica estadual, 
além de possuir toda a in-
fraestrutura de calçamento, 
saneamento básico, energia 
elétrica e uma adutora que 
vai garantir o abastecimen-
to das famílias residentes.

Com a entrega das 597 
casas em Mamanguape, o 
Governo do Estado chega a 

marca de mais de 6 mil ca-
sas concluídas em 2 anos e 
10 meses de gestão. Ainda 
estão em construção mais 
9.798 unidades e outras 
18.327 estão com obras 
previstas até o próximo 
ano.

Segundo dados do Mi-
nistério das Cidades, o pro-
grama Minha Casa, Minha 
Vida  já contratou 64.574 
de unidades habitacionais 
na Paraíba, sendo 28.52 
destinadas a famílias com 
renda de até R$ 1,6 mil. Do 
total de contração no Esta-
do, 34.180 de unidades do 
programa já foram entre-
gues. O investimento total 
no Estado é de R$ 4,1 bi-
lhões.

Baía da Traição
À tarde, às 15h30,  o go-

vernador Ricardo Coutinho 
entrega a reforma e am-
pliação da Escola Estadu-
al de Ensino Fundamental 
e Médio Matias Freire, no 
Centro de Baía da Traição. 
A escola passou por uma 
reforma geral e ganhou no-
vos ambientes, como can-
tina, biblioteca, banheiros 
adaptados para crianças 
com necessidades especiais 
e sala multifuncional onde 
vão funcionar laboratórios 
de informática, ciências, 
robótica, e matemática. Fo-
ram investidos na obra R$ 
747.180,26.

A escola funciona nos 
três turnos, atendendo a 
405 alunos, do Ensino Fun-
damental, Médio e da Edu-
cação de Jovens e Adultos 
(EJA), à noite. 

O Governador Ricardo Coutinho  
inaugura hoje o residencial 
Penha I e II

Cleane Costa
cleanec@gmail.com

A Polícia Rodoviária 
Federal (PRF) apreen-
deu, na madrugada de 
ontem, um caminhão 
que transportava carga 
de cigarros contraban-
deados. Duas pessoas fo-
ram presas.

O caminhão com a 
carga de cigarros esta-
va estacionado no posto 
fiscal em Caaporã, divisa 
entre os estados da Pa-
raíba e Pernambuco. Em 

determinado momento, 
um veículo de passeio es-
tacionou ao lado da cabi-
ne e, após instantes, am-
bos deixaram o local. Uma 
pessoa que presenciou o 
fato pensou que se trata-
va de um roubo e acionou 
a PRF através do telefone 
de emergência 191.

Com base na denún-
cia, os agentes da PRF 
abordaram o veículo em 
Alhandra, no Km 107 

da BR-101, e constata-
ram que não se tratava 
de um veículo roubado. 
Durante a abordagem, 
indícios motivaram uma 
busca completa no veí-
culo e ao fiscalizar a car-
ga os policiais encontra-
ram sob uma camada de 
feno diversas caixas de 
cigarro contrabandea-
dos, contendo, ao todo, 
cerca de 200 mil cartei-
ras de cigarro oriundas 

de país estrangeiro dis-
tribuídas em 400 caixas.

A carga tinha como 
destino o município de 
João Pessoa e abastece-
ria o comércio informal 
de cigarros. O condutor 
e o passageiro foram 
presos em flagrante e 
encaminhados, junta-
mente com o veículo e 
a carga, para a superin-
tendência da Polícia Fe-
deral.

PRF apreende carga de cigarros
contrabando

FOTO: PRF

FOTO: Kaliel Conrado

O caminhão com a carga de cigarros contrabandeada foi apreendido pelos policiais rodoviários no município de Alhandra

A prefeita Denise Al-
buquerque (PSB) e a se-
cretária de Cidadania e 
Promoção Social, Léa Silva, 
coordenaram toda a pro-
gramação, esta semana, da 
segunda etapa do Progra-

ma Comida na Mesa, com a 
distribuição de alimentos 
para as famílias carentes do 
município. Na zona rural, 
duas comunidades foram 
escolhidas para a entrega 
oficial: Sítio Serra da Arara 
e Distrito de Divinópolis, 
onde a prefeita e sua equipe 
foram recebidas pelas lide-

ranças comunitárias e pela 
população.

Na zona urbana, o 
programa já contemplou 
os bairros São Francisco, 
Ronaldo Cunha Lima, Vila 
Nova, Remédios, Capoeiras, 
Esperança, Campo do Va-
queiro, Cristo Rei e Agrovi-
la. Ao todo, são 800 famílias 

Programa Comida na Mesa beneficia 
800 famílias da cidade de Cajazeiras

cadastradas pela equipe da 
Ação Social, que recebem 
esse suplemento alimentar 
composto de arroz, feijão, 
carne bovina, frutas e ver-
duras. Os produtos alimen-
tícios, segundo se informa, 
são adquiridos junto aos 
produtores locais e regio-
nais, o que tem gerado uma 
fonte de emprego e renda 
para o município e para a 
região.

A prefeita cajazeirense 
destacou a importância do 
programa para a melhoria 
da qualidade de vida de 
muitas famílias do campo 
e da cidade que precisam 
desse suporte alimentar. A 
boa parceria com o governo 
federal, segundo ela, possi-
bilitou que o município de 
Cajazeiras se credenciasse 
entre os primeiros do Esta-
do a concretizar o progra-
ma Comida na Mesa.

Denise Albuquerque 
também destacou o papel 
desempenhado pela equipe 
da Secretaria de Cidadania 
e Promoção, na viabilização 
do programa em Cajazeiras. 
Segundo afirmou, em pouco 
tempo, todas as etapas para 
implantação do programa 
foram cumpridas, o que fa-
cilitou a sua rápida concre-
tização, com os alimentos 
chegando à mesa das famí-
lias mais carentes.

Kaliel Conrado
auniaocz@gamil.com

A polícia paraibana vem 
realizando constantes opera-
ções no interior do Estado, 
com o objetivo de inibir o 
tráfico de drogas e a entrada 
de armas. Na madrugada de 
ontem, policiais montaram 
barreira na divisa dos muni-
cípios de Tacima-PB e Passa 
e Fica, no Rio Grande do Nor-
te, onde ocorreu a prisão de 
três pessoas. Ontem, foi pre-
so um fugitivo da Justiça da 
Paraíba.

Na Operação Divisa que 
vem sendo desencadeada 
em todo o Estado, além das 
prisões, os policiais apre-
enderam uma pistola e uma 
quantidade de maconha não 
revelada, dinheiro, vários 
objetos, entre eles celulares, 
além de um mapa do territó-
rio brasileiro, com destaque 
para as Rodovias da PB, CE, 
PE e RN.

Entre os presos está um 
foragido da Justiça do Esta-
do da Paraíba, acusado de 
vários crimes. Luís Carlos 
Muniz Barbosa, de 30 anos 
confessou ser foragido da 
Justiça, revelando que res-
ponde a cerca de dez proces-
sos, envolvendo roubo à mão 
armada, homicídio, latrocí-
nio e outros crimes.

A barreira policial foi 
montada na divisa da Paraíba 

com o Rio Grande do Norte, no 
antigo posto fiscal de Passa e 
Fica. Cerca de duas horas após 
o início das abordagens, foi 
parado um veículo tipo Cross 
Fox, de cor preta, placas NNN 
6115-RN, ocupado por um ca-
sal. No veículo foi encontrada 
uma pistola ponto 40, com 
dois cartuchos, mais 11 mu-
nições calibre ponto 40, uma 
quantidade de maconha ina-
tura, uma quantia de R$ 40,00 
em moedas e R$ 595,00 em 
cédulas, além do mapa.

Logo em seguida os po-
liciais também abordaram 
uma moto Falcon preta, placa 
OSP 3204-CE, pilotada por 
Divanildo Feliciano Gomes, 
de 39 anos de idade, da cida-
de de Campina Grande.

Na abordagem ao Cross 
Fox o motorista apresentou 
um RG falso com o nome de 
Rian Carlos Muniz Leite, mas 
logo em seguida resolveu 
revelar a verdadeira identi-
dade: Luís Carlos Muniz Bar-
bosa, de 30 anos de idade, 
que estava acompanhado de 
Rosenilda da Silva Soares, de 
25 anos de idade, também de 
Campina Grande.

No levantamento feito 
pela polícia, foi descoberto 
que Luiz Carlos, na semana 
passada, havia participado de 
uma tentativa de assalto em 
Parnamirim-RN. O bando teria 
fugido e abandonado o veículo 
próximo a Monte Alegre-RN. 

Polícia prende fugitivo 
da Justiça paraibana

oPEraÇÃo dIVISa

Cardoso Filho
josecardosofilho@gmail.com

A distribuição de alimentos com as famílias foi feita esta semana pela Prefeitura de Cajazeiras
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Empresários afirmam: cidade é a bola da vez
POTENCIAL ECONôMICO

A retomada deve-se a 
ações do município e do 
Governo do Estado

Campina Grande voltou 
a ser um atrativo econômi-
co em potencial para grupos 
empresariais com interesse 
em expandir seus negócios 
na Paraíba. Para empresários 
e lideranças políticas, a reto-
mada desse interesse surgiu 
após a atual administração 
municipal em parceria com 
o Governo da Paraíba, incen-
tivar  instalações de novas 
industrias na cidade. Recen-
temente foi adquirido um 
terreno de 754 hectares, no 
bairro do Ligeiro, permitindo 
a instalação de novas empre-
sas, indústrias e um futuro 
conjunto habitacional maior 
do que o Conjunto Alvaro 
Gaudêncio de Queiroz (Mal-
vinas).

O vice-governador da 
Paraíba, Rômulo Gouveia, 
destacou o empenho do pre-
feito Romero Rodrigues, res-
saltando que a atual gestão 
conseguiu, em poucos me-
ses de governo, avançar com 
ações concretas que benefi-
ciam os campinenses. Sobre 
o terreno, o vice-governador 
afirmou que a área comprada 
pela atual gestão atende ao 
interesse de muitas empresas 
com pretensões de se instala-
rem na cidade.

Para o presidente da 
Câmara Municipal, Nelson 
Gomes Filho, os avanços em 
Campina estão apenas come-
çando. “O prefeito Romero co-
meçou a trabalhar há pouco 
tempo e já dispõe de número 
considerável de trabalhos e 
obras executadas. E mais ha-
verá de vir. O crescimento de 
Campina Grande está apenas 
começando”, ressaltou.

Nelson destacou que até 
mesmo empreendimentos 
já consolidados no municí-
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Pela cidade

Por outro lado, os vereadores aprovaram 
Projeto de Resolução de autoria de Lula Cabral 
(PRB), que cria uma terceira honraria na Câmara 
Municipal de Campina Grande, a “Comenda Hilton 
Motta”, que deverá homenagear pessoas do meio 
artístico e cultural.

l “OLhA A ONdA”  

O Tribunal de Justiça da Paraíba (TJ-PB) acatou ofício 
da Ordem dos Advogados do Brasil, Seccional Paraíba 
(OAB-PB), e vai suspender os atos e prazos processuais 
no período de 20 de dezembro de 2013 a 20 de janeiro de 
2014, para regulamentar as férias dos advogados. 

l NArCOLEPsIA  

É um distúrbio do sono com sintomas muito 
parecidos com a preguiça e seu diagnóstico pode 
demorar vários anos até que, realmente, possa ser 
identificada corretamente. O portador da doença é 
visto pelos familiares ou amigos como preguiçoso, com 
consequente dificuldade na carreira profissional e no 
desenvolvimento de atividades sociais.

Vaca Mecânica  
 

A Prefeitura Municipal de Campina Grande 
reativou na manhã dessa quinta-feira, 31, o Programa 
de Alimentação Integral – PAI – conhecido como “Vaca 
Mecânica”. De acordo com informações da PMCG, a 
manutenção mensal do programa será de R$12 mil.

Produção 

Conforme o prefeito Romero, a projeção inicial é 
de produzir cinco mil pães por dia e quase mil litros de 
leite de soja. A pretensão é aumentar a capacidade de 
produção. Com isso, no futuro, a produção diária poderá 
chegar a 10 mil pães e 1.200 litros de leite.

destinação   

O pão e o leite são destinados às famílias em situação 
de risco social com carência de suporte alimentar e com 
crianças cadastradas no Programa de Erradicação do 
Trabalho Infantil (PETI). A “Vaca Mecânica” havia sido 
fechada na gestão do ex-prefeito Veneziano.

Melhorias 

O Ministério da Saúde vai fortalecer os hospitais 
filantrópicos e Santas Casas que prestam atendimento 
no SUS. As medidas visam ampliar o atendimento à 
população, certificar e renovar o Certificado de Entidade 
Beneficente de Assistência Social (Cebas) e aumentar de 
26% para 50% do incentivo pago aos serviços prestados, 
por estas instituições. 

“Prêmio AETC de Jornalismo 2013”   

Os profissionais da imprensa paraibana que quiserem 
concorrer já podem inscrever seus trabalhos, a partir de 
hoje, das 8h às 16h30, na sede da AETC-JP ou no site www.
passelegal.com.br. O regulamento do concurso e a ficha de 
inscrição já estão disponíveis.

Atividade

Após uma sequência de sessões pouco produtivas, 
encerradas cedo por conta de eventos da PMCG, a 
Câmara Municipal de Campina Grande apreciou diversos 
requerimentos e aprovou vários projetos, todos de 
autoria dos vereadores, durante a sessão de ontem.

 
Autismo 

Uma das matérias, de autoria do vereador Murilo 
Galdino, do PSB, estabelece diretrizes a serem observadas 
na formulação da política municipal de atendimento 
às pessoas portadoras de transtorno invasivo do 
desenvolvimento, mais conhecido como autismo.

honraria pio estão expandindo seus 
negócios. A observação do 
presidente da Câmara foi 
comprovada há quinze dias, 
em evento realizado na Fiep, 
quando o prefeito Romero 
Rodrigues e o governador 
Ricardo Coutinho, além de 
empresários de diferentes 
segmentos, assinaram pro-
tocolos de intenções para a 
instalação, ampliação e re-
locação de 14 empresas em 
Campina Grande, iniciativa 
que poderá gerar cerca de 1,7 
mil empregos.

Entre essas empresas, 
está a Indústria Brasileira de 
Veículos Automotores (Ibra-
va), que será a primeira in-
dústria automotiva a se ins-
talar na Paraíba. A empresa, 
com sede no Rio Grande do 
Sul, fabrica ônibus e micro-
-ônibus. Para a construção da 
unidade em Campina Grande, 
a Ibrava fará um investimento 
de R$ 50 milhões na planta da 
fábrica. A estimativa é de que 
sejam produzidos três mil ve-
ículos por ano, gerando cerca 

de mil empregos diretos e in-
diretos.

Conforme Romero, o 
terreno do Ligeiro foi condi-
ção essencial para atração da 
Ibrava e de outros empreen-
dimentos. “Concedia-se a re-
dução de impostos em geral, 
a exemplo do ISS e ICMS, mas 
faltava a área para instalação 
dessas empresas. Agora, esse 
espaço existe e com tamanho 
suficiente para abrigar novos 
empreendimentos”, declarou. 
Outra conquista, apontada 
pelo prefeito, foi a indústria 
de alimentos Fartrigo, que 
deverá produzir 10 mil tone-
ladas de trigo por mês, ge-
rando cerca de 250 empregos 
diretos e em torno de 1000 
indiretos. “Será o primeiro 
moinho a ser montado no in-
terior do Nordeste”, ressaltou 
Romero. 

A empresa baiana Para-
dise Indústria Aeronáutica 
também decidiu investir no 
município e instalará sua pri-
meira filial no distrito de São 
José da Mata. Para ser insta-

lada, a Paradise recebeu, por 
parte da Prefeitura Municipal, 
incentivos fiscais e a garantia 
de aquisição da área de 3,5 
hectares, onde funciona o ae-
roclube. Além da compra do 
terreno do aeroclube, a PMCG 
fará investimentos de R$ 650 
mil, em melhorias na infraes-
trutura e na pista de mil me-
tros utilizada para pousos e 
decolagens.

Durante a assinatura do 
protocolo de intenções para 
instalação da Paradise, em 
agosto, o presidente da Fede-
ração das Indústrias do Es-
tado da Paraíba (Fiep), Fran-
cisco de Assis Buega Gadelha, 
afirmou que “a instalação da 
Paradise atrairá novos inves-
timentos para o município”. 
“Campina Grande possui um 
prefeito interessado e deter-
minado para investir, como 
fez com a Paradise, desapro-
priando o terreno do aero-
clube, e conceder incentivos 
fiscais para que indústrias 
venham para cá”, completou 
Buega Gadelha. 

Açude Velho, um dos cartões postais da Vila Nova da Rainha, com edificações modernas no entorno

Com a principal meta 
de divulgar e apresentar 
para a sociedade os princi-
pais projetos de pesquisa e 
extensão desenvolvidos nas 
diversas áreas do conheci-
mento, a Universidade Esta-
dual da Paraíba (UEPB) está 
organizando a realização 
de um grande evento que 
congregue todos os campi 
da Instituição. A proposta é 
realizar o 1º Congresso Uni-
versitário da UEPB entre os 
dias 3 e 6 de dezembro.

O evento terá como 
tema “Ciência, Tecnologia 
e Sociedade” e vai envolver 
todas as Pró-Reitorias da 
Universidade. As atividades 
serão desenvolvidas no Cam-
pus de Campina Grande, nos 
períodos da manhã, tarde 
e noite. Nessa quarta-feira 
(30), os gestores das pró-
-reitorias se reuniram mais 
uma vez com o vice-reitor 
Etham Barbosa para deba-
ter a organização do Con-
gresso. 

A iniciativa inédita e 
de grande magnitude, terá 
um público estimado em 2 
mil alunos representando 
todos os cursos de gradu-

ação e Pós-Graduação da 
UEPB. “Serão eventos con-
juntos entre as pró-reitorias 
que vão aglutinar iniciação 
científica, pesquisa, pós-
-graduação, extensão, cul-
tura, ensino a distância, 
graduação e monitorias. A 
proposta é congregar toda 
a comunidade acadêmica 
mobilizada nas discussões 
da universidade”, expli-
cou o vice-reitor Etham 
Barbosa. O Congresso será 
realizado no Centro de In-
tegração Acadêmica (CIA), 
no Câmpus de Bodocongó. 
Vários eventos serão reali-
zados simultaneamente em 
vários espaços do Campus 
I. Para isso, o vice-reitor já 
solicitou a liberação de to-
dos os auditórios da univer-
sidade, localizados no De-
partamento de Psicologia, 
Biblioteca Central e Centro 
de Integração Acadêmica, 
para o desenvolvimento de 
oficinas, palestras, painéis, 
minicursos e apresentações 
culturais. 

Para isso, uma grande 
estrutura será montada no 
Centro de Integração Aca-
dêmica. Tendas e um tabla-

do também serão armados 
para apresentações de pro-
jetos científicos, bem como 
as manifestações artístico-
-culturais. Na reunião dessa 
quarta-feira, os pró-reitores 
definiram que o evento 
contará com mais de 400 
painéis que contemplarão 
todos os campi. Além dis-
so, mais de 20 stands serão 
montados, sendo um para 
cada centro. A programa-
ção completa será divulga-
da na próxima semana, as-
sim como o período e locais 
de inscrições. 

Os pró-reitores estão 
levantando as demandas 
para o Congresso e come-
çaram a detalhar a logísti-
ca que será executada. A 
ideia é que os estudantes 
e professores aproveitem o 
evento para divulgar seus 
projetos e pesquisas, prin-
cipalmente os trabalhos de 
extensão que aproximam 
a universidade da socie-
dade. Uma nova reunião 
está agendada para a pró-
xima segunda-feira, 4 de 
novembro, para fechar os 
últimos detalhes do Con-
gresso. 

UEPB faz 1º congresso em dezembro
CIÊNCIA, TECNOLOGIA E sOCIEdAdE

Senai anuncia 
investimentos de 
R$ 50 milhões 
no setor têxtil

O presidente da Federação 
das Indústrias do Estado da Pa-
raíba (Fiep), Francisco Gadelha, 
e a Diretora Regional do Senai 
na Paraíba, Maria Gricélia Pi-
nheiro, participaram ontem, da 
Reunião do Conselho de Admi-
nistração da Abit – Associação 
Brasileira da Indústria Têxtil e 
de Confecção, realizada no Cen-
tro de Tecnologia da Indústria 
Química e Têxtil (Cetiqt), unida-
de do Departamento Nacional 
do Serviço Nacional de Apren-
dizagem Industrial (SENAI), Rio 
de Janeiro/RJ.

Na ocasião, foi divulgado o 
plano estratégico do Novo Senai 
Cetiqt 2013-2016. Serão inves-
tidos mais de R$ 50 milhões na 
modernização do centro de refe-
rência em inovação tecnológica e 
educação para a indústria têxtil 
e de confecção.  O detalhamento 
do Plano Estratégico 2013-2016 
da entidade foi divulgado pelo 
diretor-geral do SENAI, Rafael 
Lucchesi, pelo diretor-executivo 
do SENAI CETIQT, Marcus Fonse-
ca, e pelo presidente do Conselho 
Técnico-Consultivo do SENAI CE-
TIQT, Aguinaldo Diniz. A divulga-
ção foi feita durante reunião do 
Conselho da Associação Brasilei-
ra da Indústria Têxtil (ABIT).

FOTO: Divulgação



Municípios recebem R$ 150 milhões
fpm de novembro

A UNIÃO João Pessoa, Paraíba - SEXTA-FEIRA, 1 de novembro de 2013

ministério público federal
aciona prefeita reeleita 
por atos de improbidade
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Os 223 municípios pa-
raibanos devem receber 
neste mês de novembro 
mais de R$ 150 milhões de 
repasses do Fundo de Par-
ticipação dos Municípios 
(FPM). 

Os valores estimados já 
estão deduzidos os recur-
sos destinados ao Fundo de 
Manutenção e Desenvolvi-
mento da Educação Básica 
e de Valorização dos Profis-
sionais da Educação (Fun-
deb). As projeções da Secre-
taria do Tesouro Nacional 
estimam que João Pessoa 
e Campina Grande juntas 
vão receber mais de R$ 25 
milhões. Os cálculos foram 

feitos pelo especialista em 
finanças públicas, François 
Bremaeker. 

Ele explicou que a re-
dução no FPM este ano foi 
decorrente da fraca arre-
cadação federal com o Im-
posto de Renda e com o 
Imposto sobre Produtos 
Industrializados (IPI). Des-
de ano passado os valores 
do repasse estão caindo e 
os gestores reclamam que 
não podem arcar com as 
despesas da administração 
municipal. Em algumas ci-
dades os repasses chegam a 
representar até 90% do re-
curso financeiro municipal.

Na capital, a estimativa 
de repasse do FPM é de R$ 
19,84 milhões. Já a segun-
da maior cidade da Paraíba, 
Campina Grande o repasse 
é de mais de R$ 5 milhões. 
No município de Bayeux, a 
estimativa é de pouco mais 
de R$ milhões, e em Santa 
Rita o recurso é um pouco 

maior, chega a R$ 2,31 mi-
lhões. Todas essas estimati-
vas são referentes às cotas 
do FPM para mês. Deduzin-
do os valores do Fundeb.

O valor creditado à con-
ta do Fundeb dependerá do 
número de alunos matricu-
lados na rede municipal de 
ensino e na combinação re-
ferente à modalidade de En-
sino (Fundamental, creches, 
jovens e adultos, médio, etc., 
e se os alunos se encontram 
no meio urbano ou rural). 

O retorno deste recur-
so que poderá ser maior ou 
menor que o valor deduzi-
do, será creditado à conta de 
uma transferência intergo-
vernamental, pois reúne re-
cursos do Governo do Esta-
do e de todos os municípios 
do Estado.         

Entretanto, para cada 
município existem diferen-
tes deduções adicionais que 
alteram o valor líquido a ser 
creditado.

Somente para João Pessoa e
Campina, o repasse deste  mês
vai superar R$ 25 milhões

Municípios e Estimativas

Gledjane Maciel
Gledjane@yahoo.com.br

Bayeux

Cabedelo 

Campina Grande 

Conde 

João Pessoa 

Santa Rita 

Sousa

26.532.706 

19.457.318 

65.989.167 

10.613.082 

258.279.411 

30.070.400 

21.226.165

2.038.543 

1.494.932 

5.070.036 

407.709 

19.843.952 

2.310.349 

1.630.835

MUNICÍPIOS Estimativa do FPM 
para 2013

Estimativa cota
Novembro 2013

FONTES:  IBGE, Secretaria do Tesouro Nacional. Estimativa das Transferências Constitucionais para Estados e  
Municípios para 2013 TCU. Decisão Normativa 123/2012, de 21 de novembro de 2012. Associação  

Transparência Municipal – distribuição estimada para 2013 e cálculos de François Bremaeker.

Preocupada com essa 
situação e procurando ga-
rantir um repasse mais 
alto para os municípios, a 
Confederação Nacional de 
Municípios (CNM) fará uma 

mobilização no dia 12 deste 
mês, para pressionar os de-
putados e senadores a apro-
varem logo o aumento de 
2% no repasse do Fundo de 
Participação dos Municípios 

(FPM), previsto na Proposta 
de Emenda à Constituição 
(PEC) 39/2013. A mobiliza-
ção acontecerá no Senado 
e reunirá prefeitos e outras 
lideranças politicas. 

O juiz Aloísio Bezerra Fi-
lho, coordenador do projeto 
‘Mutirão da Meta 18’, vai di-
vulgar hoje mais um resultado 
parcial referente ao projeto. Os 
números serão apresentados, 
às 11h, na Diretoria do Fórum 
Affonso Campos, em Campina 
Grande.

Conforme divulgado ante-
riormente, o ‘Mutirão da Meta 
18’ pretende identificar e jul-

gar as ações de improbidade 
administrativa e ações penais 
relacionadas a crimes contra a 
administração pública, execu-
tadas até 31 de dezembro de 
2011. De acordo com o último 
resultado lançado pelo Conse-
lho Nacional de Justiça (CNJ), 
no dia 19 de outubro, 34% dos 
processos de improbidade ha-
viam sido julgados na Paraíba, 
este número representa 108 

Aluízio Bezerra divulga hoje
mais uma parcial de sentenças 

mutirão da improbidade

A partir da próxima 
segunda-feira (dia 4) 
até a sexta-feira (8), a 
Corregedoria do Tribu-
nal Regional Federal da 
5ª Região, sediada em 
Recife (PE), realizará a 
correição ordinária nas 
varas da Seção Judici-
ária da Paraíba, distri-
buídas em João Pessoa, 
Campina Grande, Sousa, 
Monteiro, Guarabira e 
Patos. Nesse período, 

serão inspecionados os 
processos físicos.

Já os processos virtu-
ais, dos Juizados Especiais 
Federais e da Turma Re-
cursal, serão correiciona-
dos da sede do Tribunal, 
no período de 18 a 22 de 
novembro, através dos 
sistemas Creta e do Pro-
cesso Judicial Eletrônico 
(PJe). Durante esse perí-
odo, o atendimento ao 
público e as audiências 

ocorrerão normalmente.
Além de analisar o 

cumprimento das atri-
buições da Secretaria 
Administrativa, a correi-
ção ordinária tem como 
finalidade examinar os 
processos que tramitam 
nas varas, bem como o 
cumprimento das me-
tas prioritárias estabe-
lecidas pelo CNJ e pela 
própria Corregedoria 
do TRF5.

Tribunal faz correição ordinária em
6 cidades da PB na próxima semana

JuStiÇa federaL

sentenças emitidas. Amanhã 
serão apresentados novos da-
dos, as decisões e os agentes 
públicos que foram condena-
dos ou desobrigados de culpa.

Mutirão 
O esforço concentrado 

abrange as 20 comarcas que 
possuem mais feitos envol-
vendo o assunto em questão e 
ocorre sempre nas sextas-fei-
ras (à tarde) e aos sábados, por 
um período de seis semanas, 
em dois núcleos; um situado 
em João Pessoa e, o outro, Cam-
pina Grande. O núcleo de Cam-
pina Grande abrange os feitos 
das regiões do Agreste, Sertão 
e Cariri; o de João Pessoa avalia 
os processos da Região Metro-
politana e do Brejo.

O ‘Mutirão da Meta 18′, 
promovido pelo Tribunal de 
Justiça da Paraíba, teve início 
no dia 16 de agosto e segue até 
16 de novembro. Preocupado com a situ-

ação causada pela estiagem 
no Estado e em atenção ao 
prefeito Jair da Silva Ra-
mos, da cidade de Caturité, 
o deputado Carlos Dunga 
(PTB) encaminhou ofício 
para a Agência Executiva 
de Gestão das Águas do 
Estado da Paraíba (Aesa) 
solicitando do seu diretor-
-presidente, João Vicente 
Machado Sobrinho, a re-
cuperação e dragagem das 
barragens que atendem ao 
município. 

De acordo com o de-
putado, a falta de chuvas 
ao longo do ano compro-
meteu significativamente o 
abastecimento de água na 
região e por isso é preciso 
que medidas enérgicas se-
jam tomadas para minimi-
zar o sofrimento da popu-
lação. “Temos sido uma voz 
incansável na Assembleia 
sempre em defesa dos inte-
resses do homem do campo 
e por isso estamos pedindo 
a atenção da Aesa nesse 
pleito que é mais do que 
justo”, afirmou.

Deputado alerta Aesa sobre
recuperação de barragens

eStiagem

Carlos Dunga disse que 
o município de Caturité 
tem uma importante bacia 
leiteira no Estado e que por 
conta da estiagem enfren-
tou problemas que atingi-
ram os produtores rurais 
da cidade. 

Para Dunga, uma ci-
dade como Caturité não 
pode prescindir de possuir 

barragens com capacidade 
plena para o atendimento 
à população. “Esperamos 
que essa situação que pas-
sam as barragens Sítio Pe-
dra D’água e Barragem da 
Ramada seja resolvida com 
a maior brevidade, pois 
quem ganha com isso é a 
população de Caturité e re-
gião”, concluiu.

Através de ofício, Dunga revela que situação é grave em Caturité

foto: Divulgação



Improbidade administrativa leva
MP a acionar prefeita reeleita
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Aurileide de Moura fez uma
licitação para vários serviços
de transporte escolar 

zeeuflavio@gmail.com
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Nossa bancada ainda é do 
tempo de combate à seca

A saída pela ciência

Enquanto a ONU afirma que a maior parte da água usada no 
planeta vai para a irrigação, pesquisadores estão desenvolvendo 
uma série de ideias para fazer render mais a água utilizada na 
agricultura. Nas últimas semanas, muitos se empolgaram com um 
produto que afirmam ter potencial para superar o desafio global de 
se cultivar em condições áridas.

Denominado “Chuva Sólida”, ele é um pó capaz de absorver 
enormes quantidades de água e ir liberando o líquido aos poucos, 
para que as plantas possam sobreviver em meio a uma seca. Um 
litro de água pode ser absorvido por apenas 10 gramas do material, 
que é um tipo de polímero absorvente originalmente criado pelo 
Departamento de Agricultura dos Estados Unidos.

Nos anos 1970, o USDA desenvolveu um produto 
superabsorvente feito de um tipo de goma. Ele foi usado 
principalmente na fabricação de fraldas. Mas um engenheiro químico 
mexicano chamado Sérgio Jesus Rico Velasco via no produto um 
potencial que ia além de deixar bebês sequinhos.

Ele então desenvolveu e patenteou uma versão diferente da 
fórmula, que pode ser misturada com o solo para reter a água. O 
engenheiro vem vendendo a “Chuva Sólida” no México há cerca de 10 
anos. Sua empresa afirma que o governo mexicano testou o produto 
e concluiu que a colheita poderia ser ampliada em 300% quando ele 
era misturado ao solo.

Segundo Edwin González, vice-presidente da empresa 
Chuva Sólida, o produto agora vem atraindo um interesse cada vez 
maior, já que crescem os temores por falta de água. “Ele funciona 
encapsulando água e pode durar 8 a 10 anos no solo, dependendo 
da qualidade da água. Se você usar água pura, ele dura mais.”

A empresa recomenda usar cerca de 50 quilos do produto por 
hectare (10 mil metros quadrados), mas essa quantia custa cerca 
de US$ 1.500 (o equivalente a R$ 3.500).

Será essa a saída?

Você já deve ter ouvido aquele adágio popular que 
diz assim: “estão brincando com fogo”. Pois bem. É o 
que vem acontecendo com a bancada federal da Paraíba 
em Brasília, que se reuniu na quarta-feira (30) para 
tratar das questões ligadas à seca no Estado. 

Abro aspas para uma fala do deputado federal 
Wilson Santiago Filho, do PTB. Diz ele: “Decidimos 
elaborar um plano de ações integradas de combate à 
seca”. É aí que começa o primeiro equívoco e quando 
uma coisa começa errada, dificilmente dará certo no 
final. 

A seca, querido deputado Wilson Filho, é um 
fenômeno natural recorrente do clima e já está 
comprovado com estudos feitos há 500 anos que ela 
se repete em ciclos de 13 e 26 anos. Não há como 
combater a seca. Seria exigir que os povos das regiões 
geladas do mundo combatessem a neve.

Nós não podemos combater um fenômeno natural. 
Temos que desenvolver tecnologias de convivência com 
ela e essas tecnologias já existem. O problema é que 
nós só nos lembramos do assunto quando uma seca 
emenda na outra. 

As causas das secas enquadram-se nas anomalias 
da circulação geral da atmosfera, a que correspondem 
flutuações do clima numa escala local ou regional, 
gerando condições meteorológicas desfavoráveis, 
com situações de nula ou fraca pluviosidade, durante 
períodos mais ou menos prolongados.

As condições para que uma seca se instale estão 
também relacionadas com outros fatores como, por 
exemplo, o incorreto ordenamento do território, 
insuficientes infraestruturas de armazenamento de 
água, subutilização das reservas hídricas subterrâneas, 
gestão incorreta do consumo de água, e até a derrubada 
incontrolada das florestas ou da caatinga de um 
território.

Para não perder tempo a bancada federal da 
Paraíba deveria ter pelo menos uma hora de conversa 
com o deputado Assis Quintans e o engenheiro e 
criador de cabra Manelito Vilar. Se esses dois não 
mudarem o pensamento dos nossos deputados, 
nós, o povo paraibano, é que precisamos mudar a 
bancada. 

O Ministério Público Fe-
deral em Sousa ajuizou ação 
de improbidade administra-
tiva contra a prefeita reeleita 
do município de Poço de José 
de Moura, Aurileide Egídio de 
Moura. De acordo com as in-
vestigações foram constatadas 
irregularidades na aplicação 
de recursos federais transferi-
dos ao município, durante os 
anos de 2007 e 2008, à con-
ta do Programa Nacional de 
Apoio ao Transporte Escolar 
(Pnate).

A primeira irregularida-
de, constatada durante fiscali-
zação pela Controladoria Geral 
da União (CGU), foi a existência 
de apenas uma licitação para 
contratar serviços de trans-
porte escolar no período de 
01/01/2007 a 31/03/2008.  
Os contratos dos prestadores 
de serviço foram assinados em 
27/07/2007, com vigência de 
apenas cinco meses. No entan-
to, no restante do período os 
serviços foram contratados de 
forma indireta, sem qualquer 
licitação.

A CGU também identi-
ficou evidências de licitação 
simulada, como folhas não 
numeradas, atos praticados na 
mesma data ou em dias muito 
próximos (circunstância típica 
de situações de montagem de 
certames). Além disso, entre 
os licitantes vencedores estava 
a mulher do então secretário 
de Educação do município, o 
qual também era membro da 
comissão permanente de lici-
tação à época dos fatos.

Para transportar os estu-
dantes, a prefeitura contratou 
veículos antigos (alguns com 
vinte anos), destinados ao 
transporte de cargas e não de 
pessoas, com licenciamento 
vencido, instalação clandestina 
de gás butano, sem as mínimas 
condições de segurança. 

Mas o pior é que o mu-
nicípio possuía três veículos, 
adquiridos com recursos pró-
prios, destinados à educação, 
inclusive um ônibus escolar. 
No entanto, não eram utiliza-
dos para conduzir alunos, mas 
professores e funcionários, 
além de viagens, encontros e 
cursos de capacitação, confor-
me reconhecido pela própria 
prefeita perante a Controlado-
ria Geral da União.

O Ministério Público Fe-
deral pede a condenação da 
ré nas sanções previstas no 
artigo 12, incisos II e III, da Lei 
n. 8.429/921, entre as quais 
estão o ressarcimento integral 
do dano, perda da função pú-
blica, suspensão dos direitos 
políticos de cinco a oito anos, 
pagamento de multa civil de 
até duas vezes o valor do dano 
e proibição de contratar com o 
poder público.

O vice-governador 
Rômulo Gouveia desta-
cou que o Governo do 
Estado destinou, nos úl-
timos dois anos, cerca de 
R$ 24 milhões ao Hos-
pital Dom Pedro I, que 
foi municipalizado pela 
Prefeitura de Campina 
Grande. Ele participou 
da solenidade que mar-
cou a municipalização e 
inauguração das refor-
mas e ampliação da uni-
dade hospitalar.

Com 87 anos de fun-
dação, o Dom Pedro I era 
um hospital filantrópico 
e foi adquirido pela pre-
feitura junto à Loja Ma-
çônica Regeneração, que 
enfrentava dificuldades 
financeiras para gerir a 
unidade de saúde. “Em 
2011, o Pedro I amea-
çava fechar e o Gover-
no do Estado, por meio 
do Hospital de Trauma, 
fez uma parceria com a 
Loja Maçônica e passou 
a subsidiar 60 enferma-
rias e nove leitos de UTI, 
além de destinar cerca 
de R$ 500 mil para com-
prar equipamentos”, as-

Rômulo visita obras em Campina
INVESTIMENTOS NA SAÚDE

sinalou o vice-governador, 
garantindo que a parceria 
será mantida com o hospi-
tal municipalizado.

Rômulo enfatizou que, 
ao longo de dois anos, o 
Governo Estadual inves-
tiu R$ 1 milhão por mês 
no Pedro I para garantir o 
funcionamento da unida-
de hospitalar e o atendi-
mento aos moradores de 
Campina Grande e demais 
municípios referenciados. 
Ele ainda lamentou que 
nos últimos oito anos vá-

rios hospitais tenham sido 
fechados na cidade.

O secretário de Saú-
de, Waldson de Souza, 
também destacou que 
o Governo do Estado in-
vestiu no Hospital Pedro 
I, bem como a atual ges-
tão da prefeitura, porque 
a unidade é importante 
não somente para Campi-
na Grande, mas também 
para o Estado da Paraíba 
posto que 170 municípios 
são referenciados para o 
atendimento.

A convenção para reno-
vação do diretório do PMDB 
de Guarabira foi marcada 
pela presença de lideranças 
do partido em nível munici-
pal e de um grande número 
de filiados os quais, na opor-
tunidade, representaram o 
“vermelhão”, principal sím-
bolo da legenda nas últimas 
campanhas eleitorais.

 Com o auditório da Câ-
mara Municipal repleto de 
filiados, simpatizantes, pre-
sidentes de outras legendas 
e de pessoas do povo, a vo-
tação teve início às 12h. A 
exemplo do que ocorreu nas 
demais cidades da Paraíba, 
não houve disputa pelo dire-
tório municipal do PMDB de 
Guarabira. Filiados e direto-
rianos do partido apresenta-

ram chapa única para a con-
venção. O deputado estadual 
Raniery Paulino foi recondu-
zido ao cargo de presidente e 
o advogado Telcy Teixeira de 
Souza permaneceu na vice-
-presidência. A novidade é 
a presença do suplente de 
vereador, Wilson de Oliveira 
Gomes Filho (Wilsinho) na 
segunda-vice-presidência.

Além do deputado Ra-
niery Paulino, outras lide-
ranças compareceram à 
convenção em Guarabira. 
Dentre os expoentes do 
partido, destacaram-se o 
ex-prefeito José Agostinho 
(Josa da Padaria), o ex-depu-
tado federal Robson Pauli-
no, os vereadores Armando 
Mallaguty e Michele Pauli-
no, o ex-governador Roberto 

Paulino, os ex-vice-prefeitos 
Osman Setúbal Rocha, Ma-
noel Clementino (Nequi-
nho), Alberto Amorim, a 
ex-prefeita Fátima Paulino, 
além dos outros dois filhos, 
Roberta (advogada) e Dióge-
nes (empresário) Paulino.

Vereadores de outros 
partidos, a exemplo de Ger-
son do Gesso (PPL), Zé Ismai 
(PHS), Adriana de Severo e 
Bica (ambos do PSC), e Luis 
Flávio (Pirpirituba), tam-
bém prestigiaram a conven-
ção do PMDB de Guarabira.

Em entrevista, o presi-
dente do PMDB de Guarabi-
ra, deputado Raniery Pauli-
no disse se sentir satisfeito 
em ser filiado do partido e 
ressaltou as mudanças que 
foram feitas.

PMDB de Guarabira renova
diretório durante convenção 

Rômulo fala sobre os investimentos feitos em hospitais

“No Pedro I, terá aten-
dimento na média com-
plexidade. Neste hospital, 
o Governo do Estado pos-
sui equipes médicas den-
tro das áreas de ortopedia 
e anestesiologia. Nós esta-
mos fazendo um grande 
aporte também junto com 
o Hospital de Trauma no 
abastecimento de insu-
mos e medicamentos em 
parceria com a prefeitura 
para oferecer um grande 
serviço hospitalar”, pon-
tuou Waldson, acrescen-
tando que o prefeito Ro-
mero Rodrigues demarca 
a história de Campina com 
a municipalização do Hos-
pital Pedro I.

Por sua vez, o pre-

feito Romero Rodrigues 
agradeceu a parceria com 
o Governo do Estado e 
elogiou o trabalho de Rô-
mulo Gouveia e Waldson 
de Souza em relação ao 
Hospital Pedro I.

O gestor municipal 
revelou a felicidade de 
poder, já no primeiro ano 
de sua gestão, garantir 
ações expressivas para a 
saúde de Campina Gran-
de, com ponto alto para 
a municipalização de um 
hospital que tem fortes 
ligações com a história da 
cidade e corria sérios ris-
cos de fechar suas portas.

“Nós faremos a per-
manente modernização 
do Hospital Pedro I, com 

a compra de mais equi-
pamentos, possibilitando 
a realização de cirurgias 
eletivas, exames clínicos 
com a maior qualidade 
possível, além da implan-
tação de outros benefí-
cios nas demais unidades 
de saúde de Campina 
Grande. Assim, teremos 
UTI no Hospital da Crian-
ça, implantação de po-
liclínica no bairro das 
Malvinas, instalação de 
policlínica na Zona Leste 
e muitas outras novida-
des próprias de uma ad-
ministração preocupada 
com o bem-estar do povo 
e a qualidade da saúde 
pública”, enfatizou Ro-
mero Rodrigues.

Para Romero, ações são importantes

Veículo de carga
é contratado 
para transpor-
tar crianças 
para a escola 
em São José de 
Moura

Foto: Secom-PB
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Políticas

Tempo de mandato e direito 
à reeleição de parlamentares
ainda não foram definidos

Grupo de trabalho tenta definir os 
pontos polêmicos de reforma política

Brasília - O tempo de man-
dato e o direito à reeleição de 
parlamentares não chegaram 
a ser definidos ontem como 
queriam os deputados que in-
tegram o grupo de trabalho da 
Câmara que tenta consolidar 
uma Proposta de Emenda à 
Constituição (PEC) da Refor-
ma Política. Esta seria a última 
reunião do colegiado antes de 
consolidar o texto que tem que 
ser entregue ao presidente da 
Casa, Henrique Eduardo Alves 
(PMDB-RN), até 6 de novembro.

O coordenador do grupo, 
Cândido Vaccarezza (PT-SP), 
disse que preferiu marcar mais 
uma discussão para definir 
como esses pontos entrarão 
no texto. Segundo ele, o grupo 
cumprirá o prazo e entregará a 
matéria na quarta-feira (6). Os 
deputados já tinham aprovado 
mandatos de cinco anos, sem 
reeleição. Mas alguns parla-
mentares pediram revisão des-
se item.

“Foi aprovada uma propos-
ta sem muita articulação, sem 
definir a duração de mandato 
de senadores. Entendo que uma 

coisa está vinculada a outra. Ou 
tem fim de reeleição com man-
dato de cinco anos ou mandato 
de quatro anos. Para prefeito ou 
governador, quatro anos é mui-
to pouco em função do conjunto 
do trabalho. Assim como oito 
anos seguidos é muito”, disse o 
parlamentar.

Vaccarezza acredita que 
o grupo conseguirá o consen-
so para concluir a versão final 
da PEC na próxima terça-feira 
(5), quando ocorrerá a última 
reunião do grupo marcada 
para as 10h.

Até o momento, já foram 
acertados outros pontos polê-
micos. Os deputados incluíram 
no texto, por exemplo, o voto 
facultativo, estabeleceram um 
teto para o financiamento de 
campanha, independentemente 
da origem do dinheiro, e apro-
varam a inclusão do sistema 
distrital proporcional de eleição 
como o regime que deve valer 
durante os pleitos.

Caso as previsões de Vac-
carezza sejam cumpridas, a pro-
posta final de emenda à Cons-
tituição (PEC) pode começar a 
ser debatida em plenário antes 
do recesso parlamentar de de-
zembro. Os deputados estão, 
desde agosto, analisando a pro-
posta mas o Congresso Nacional 
só deve decidir sobre as mudan-
ças em 2014.

Carolina Gonçalves
Da Agência Brasil

BRASIL &
MUNDO

Brasília – A presidente Dil-
ma Rousseff sancionou ontem 
a Lei 12.875, que inibe a cria-
ção de partidos políticos. A lei 
restringe o acesso de novas le-
gendas a recursos financeiros 
do Fundo Partidário e ao tem-
po de propaganda na TV e no 
rádio. A medida foi publicada 
no Diário Oficial da União.

Pela lei, serão destinados 
5% do total do Fundo Partidá-
rio, em partes iguais, a todos 
os partidos. Os 95% restantes 
serão distribuídos conforme 

a proporção de votos obtidos 
pela legenda na última eleição 
para o cargo de deputado fe-
deral. Para o cálculo, serão des-
consideradas as mudanças de 
filiação partidária, ou seja, de-
putados que mudarem de par-
tido durante o mandato não 
poderão levar os votos para a 
nova sigla, para contagem de 
tempo de propaganda e no 
fundo.

Os horários da propaganda 
eleitoral serão divididos seguin-
do o critério de distribuição de 

dois terços proporcionalmente 
ao número de representantes 
do partido na Câmara dos De-
putados. No caso de coligação, 
será considerada a soma dos re-
presentantes de todos os parti-
dos que compõem a chapa.

Em relação à fusão e incor-
poração de partidos, serão con-
tabilizados os votos das legen-
das obtidas na eleição anterior 
para a Câmara dos Deputados 
no cálculo do tempo na TV e no 
rádio e verba do Fundo Parti-
dário

Dilma sanciona lei sobre partidos
INIBIÇÃO A NOVAS LEGENDAS

Brasília - A Câmara dos De-
putados aprovou ontem a criação 
de 1.437 cargos para o Ministério 
Público da União (MPU). O pro-
jeto, enviado ao Congresso pelo 
próprio MPU para estruturar o 
órgão nos estados, seguirá agora 
para o Senado Federal.

Pelo texto aprovado, serão 
criados 12 cargos de subprocu-
rador-geral da República, 15 de 
procurador regional da Repúbli-
ca, 660 de procurador da Repú-
blica e 750 cargos em comissão. 
As vagas serão preenchidas gra-
dualmente até 2020.

A estimativa é que a cria-

ção dos cargos cause impacto 
de R$ 22,2 milhões até 2015 e 
a dotação deverá ser feita na Lei 
Orçamentária Anual, conforme 
a previsão de preenchimento 
dos cargos a cada ano. Em 2014 
o projeto prevê o preenchimen-
to de 60 cargos, com impacto de 
R$ 9 milhões.

O projeto foi aprovado em 
sessão extraordinária essa ma-
nhã na Câmara.  A sessão foi 
convocada para discussão da 
proposta de emenda à Consti-
tuição que prorroga por 50 anos 
os benefícios concedidos à Zona 
Franca de Manaus.

Câmara aprova 1.437 
cargos para o MPU

ESTRUTURAÇÃO

FOTO: Divulgação

O coordenador do grupo, deputado Cândido Vaccarezza, marcou mais uma discussão para definir como esses pontos entrarão no texto

Bruxelas (AFP) - A espe-
rança de uma recuperação do 
mercado de trabalho da zona 
do euro foi breve. Com 19,5 
milhões de desempregados 
em setembro, ou 12,2% da 
população economicamente 
ativa, em um novo recorde, os 
dados do verão (no hemisfério 
norte) foram revisados para 
cima.

“Essas revisões demons-
tram que o desemprego não 
parou de aumentar desde 
abril de 2011, apesar de o 
ritmo ter desacelerado”, disse 
Christian Schulz, do Banco Be-
renberg.

“No contexto atual, cabe 
esperar uma taxa de desem-
prego estável”, prevê Marie 
Diron, economista da Ernst & 
Young.

“As empresas não têm 
muita confiança nas pers-
pectivas de crescimento para 
criar empregos”, explica.

Também é “estimulante 
constatar que o ritmo de des-
truição do mercado de tra-
balho desacelerou de forma 
significativa durante o verão”, 
disse a economista. No mês 
de setembro, o bloco regis-
trou 60.000 desempregados a 
mais. Em um ano esse número 
chega a 996.000.

O alto nível de desem-
prego “continua ameaçando 
a recuperação econômica na 
UE”, explicou Laszlo Andor, 
o comissário europeu para 
o Emprego, preocupado, em 
particular, com os jovens que 
correm o risco de se trans-
formar em uma “geração 
perdida”.

Sinais de estabilização 
O desemprego afeta 24,1% 
das pessoas com menos de 
25 anos em média, mas dis-
para em países como Grécia 
(57,3%), Espanha (56,5%), 
Chipre (43,9%) e Itália 

(40,4%). No conjunto da zona 
do euro, 3,54 milhões de jo-
vens estão sem trabalho.

Para evitar que o fenôme-
no piore, Andor pede aos Es-
tados membros que “ponham 
em prática urgentemente a 
Garantia Juvenil”, que esta-
belece uma formação profis-
sionalizante aos jovens nos 
quatro meses posteriores à 
conclusão de seus estudos ou 
à perda de seu trabalho ante-
rior.

Além disso, ele fez um 
apelo para que os 28 países da 
União Europeia implementem 
“políticas de emprego pró-ati-
vas” para melhorar a resistên-
cia do mercado de trabalho e a 
luta contra o desemprego.

A situação piorou subs-
tancialmente nos países mais 
frágeis da Eurozona, onde o 
desemprego passou de 12,7% 
a 17,1% no Chipre, e de 25,0% 
a 27,6% na Grécia.

Na Itália, o desemprego 
marcou em setembro um novo 
recorde, atingindo 12,5% da 
população economicamente 
ativa, 0,1% a mais do que em 
agosto, segundo uma estima-
tiva provisória divulgada pelo 
Instituto Nacional de Estatísti-
cas italiano (Istat).

A taxa de desempre-
go interanual aumentou em 
setembro 1,6%, indica o co-
municado. Esta é a taxa de 
desemprego mais alta desde 
a criação das estatísticas men-
sais (em 2004) e trimestrais 
(em 1977).

No caso dos jovens de 15 
a 24 anos, a taxa de desempre-
go disparou para 40,4% em 
setembro, 0,2% a mais do que 
em agosto.

Já a Áustria lidera a lista 
de países com menor taxa de 
desemprego (4,9%), seguida 
por Alemanha (5,2%) e Lu-
xemburgo (5,9%).

Desemprego bateu recorde na Eurozona
EM SETEMBRO

Brasília - A brasileira ati-
vista do Greenpeace Ana Paula 
Maciel, 31 anos foi oficialmente 
comunicada ontem pela Justiça 
russa da acusação de vandalismo 
pelos atos de protesto dos quais 
participou em uma plataforma 
petrolífera no país. A ativista está 
detida na Rússia há cerca de dois 
meses. A audiência para comuni-
car a acusação era para ter ocor-
rido na última quarta-feira, mas 
houve um adiamento. Ainda não 
há informação sobre quais ações 
serão tomadas pelos advogados 
de defesa.

Na semana passada, a 
Justiça da Rússia informou 
que as acusações aos ativistas 
seriam amenizadas - de pira-
taria para vandalismo. O ato, 
porém, não havia sido oficiali-
zado. Os 30 ativistas envolvi-
dos estão sendo convocados, 
um a um, para serem comuni-

cados sobre a nova acusação.
De acordo com a legislação 

da Rússia, a alteração significa 
redução das penas que poderão 
ser aplicadas, se eles forem con-
denados. No caso de vandalismo, 
a pena pode chegar a sete anos 
de reclusão. Se fossem acusa-
dos e condenados por pirataria, 
poderiam pegar até 15 anos de 
prisão. O Greenpeace, que tem 
participado da defesa dos ativis-
tas, rechaçou as novas acusações 
e informou que irá recorrer.

Segundo a organização, 
a oficialização da acusação de 
vandalismo não retira automati-
camente a acusação de pirataria. 
Espera-se que, em breve, a Justi-
ça russa oficialize, também, a re-
tirada dessa acusação. Na sema-
na passada, o pedido de fiança 
de Ana Paula Maciel, assim como 
dos outros detidos, foi negado 
pela Justiça do país.

Ativista brasileira é 
acusada de vandalismo

RÚSSIA
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Felipão anuncia mais
uma convocação da
Seleção Brasileira

BOTAFOGO X JUVENTUDE

Segurança especial na decisão
Mais de 300 PMs vão 
estar no Almeidão na 
final do Brasileiro

O torcedor que for do-
mingo assistir a grande deci-
são da Série D do Campeonato 
Brasileiro verá um esquema 
de segurança especial, jamais 
usado no Estádio Almeidão. 
Segundo o coronel Jeferson 
Pereira, comandante do Poli-
ciamento Regional Metropo-
litano, mais de 300 policias 
de diversos setores vão estar 
engajados na segurança do 
evento, e será utilizado um 
esquema especial de vídeo 
monitoramento, com várias 
câmeras espalhadas em diver-
sos setores do estádio, prin-
cipalmente na arquibancada 
sol, recentemente reaberta ao 
público.

“O torcedor pode ir tran-
quilo, porque no quesito se-
gurança, todas as providên-
cias já foram tomadas para 
que nada estrague a festa. 
Nós vamos estar atentos a 
qualquer movimentação de 
baderneiros e pessoas vio-
lentas no estádio. Espero que 
tudo termine bem e na paz”. 
disse o coronel Jeferson.

Alheios a qualquer pro-
blema extra-campo, o elenco 
segue treinando para tentar 
vencer o Juventude no próxi-
mo domingo, único resultado 
que pode dar o título ao Belo. 
Ontem, a equipe fez um trei-
no técnico no Estádio Fran-
cisco Figueiredo de Lima, em 
Cabedelo. O coletivo apronto 
que vai definir a equipe titu-
lar para a decisão será hoje à 
tarde no Estádio Almeidão. 

Por causa da necessida-
de de vencer, o técnico Mar-
celo Vilar deverá abrir mão 
do meio campo pegador dos 
últimos jogos, formado por 3 
volantes, Hércules, Zaqueu e 
Pio. Após a diretoria ter con-
seguido o efeito suspensivo do 
meia Doda, o atleta vem sendo 
escalado nos treinos no lugar 
de Hércules, formando o meio 
campo ao lado de Zaqueu, Pio 
e Lenilson, este último mais 
adiantado. Desta forma, o time 
ficou mais ofensivo, com Doda 
fazendo esta ligação entre a 
defesa e o ataque.

Outra mudança certa 
na equipe do Botafogo, em 
relação aos últimos jogos, é 
na zaga. Marcel, que levou 
o terceiro cartão amarelo e 
por isto está suspenso, deve-
rá ser substituído pelo uru-
guaio Mário. O gringo vem 
treinando no time titular e 
parece ter ganho a disputa 
com Everton pela posição.

“Estou pronto para subs-
tituir Marcel. Aqui no Bota-
fogo o plantel é muito bom 
e sempre um companheiro 
substitui bem o outro. Nas 
vezes em que entrei fui feliz e 
até marquei gols. Espero que 
desta vez seja assim também, 
e que possa marcar minha his-
tória no Botafogo, sendo cam-
peão brasileiro da Série D”, 
disse Mário, que deverá voltar 
ao futebol do Rio Grande do 
Sul no próximo ano.

Apesar das mudanças 
verificadas nos treinos, Vilar 
não confirmou nenhuma de-
las. “Não tenho ainda a esca-
lação definida para domingo. 
Momentos antes do jogo é 
que decidirei os jogadores 
que vão começar a partida”, 
disse o treinador, mantendo 
já o tradicional mistério antes 
dos jogos decisivos do Belo.
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Ivo Marques
ivo_esportes@yahoo.com.br
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Jogadores do Botafogo voltam a treinar hoje no Almeidão quando o técnico Marcelo Villar define a equipe que pode se sagrar campeã brasileira no próximo domingo

Taça fica em exposição até hoje na Sejel
A Taça de Campeão da 

Série D do Campeonato Bra-
sileiro, que será entregue no 
próximo domingo ao Botafo-
go-PB ou Juventude-RS, po-
derá ser vista durante todo 
dia de hoje, na Secretaria 
de Estado da Juventude, Es-
porte e Lazer (Sejel-PB), no 
bairro do Castelo Branco, em 
João Pessoa. Ela chegou ao 
órgão na tarde de ontem a 
pedido do secretário Tibério 
Limeira vinda da Federação 
Paraibana de Futebol.

Ontem mesmo, a Taça foi 
apreciada por várias pessoas, 
dentre elas funcionários da 
própria Sejel-PB, bem como 
torcedores do Botafogo-PB. 
A visitação hoje, de acordo 
com Raimundo Braga, asses-
sor especial da Secretaria, 

será das 8 às 17h. “Após esse 
horário, a Taça será devolvi-
da à Federação Paraibana de 
Futebol”, afirmou Braga.

O objetivo de expor a 
Taça na sede da Secretaria de 
Estado da Juventude, Espor-
te e Lazer (Sejel-PB), de acor-
do com Raimundo Braga, foi 
para aproximar o desportista 
paraibano de um objeto tão 
importante para o esporte 
do Estado. “Além do mais, 
muitas foram as pessoas que 
queriam ver a Taça de perto, 
então, o secretário pediu a 
presidente da FPF, Rosilene 
Gome e esta, por sua vez, 
atendeu”, alegou Raimundo 
Braga.

O troféu chegou a João 
Pessoa na tarde da última 
quarta-feira, vinda da CBF 
no Rio de Janeiro. Logo após 
sua chegada na capital parai-
bana, a mesma  foi apreciada 

pelo elenco botafoguense 
que treinava no Estádio Al-
meidão, numa forma de moti-
vação, a pedido do presiden-
te Nelson Lira. A Taça passou 
também alguns minutos na 
sede da Torcida Belo Mania, 
no bairro da Torre e, em se-
guida, retornou à Federação 
Paraibana de Futebol.

No próximo domingo, 
a mesma será entregue por 
Manoel  Medeiros Flores Jú-
nior, do Departamento de 
Competições da CBF ao time 
que se sagrar campeão bra-
sileiro da Série D de 2013. O 
Botafogo-PB precisa vencer 
por um gol de diferença (des-
de que não tome gols) para 
ficar com a Taça. No primeiro 
jogo da grande final, no úl-
timo domingo, o Juventude 
venceu por 2 a 1. A partida 
aconteceu na Arena do Grê-
mio, em Porto Alegre-RS. 

OBJETO COBIÇADO

A taça de campeão que será entregue ao Botafogo ou Juventude

Com a definição do início do 
Campeonato Paraibano, o Auto 
Esporte começa na próxima se-
mana a fazer o planejamento 
para a temporada 2014. A confir-
mação foi dada ontem pelo pre-
sidente do clube, Manoel Demó-
crito. Segundo ele, a diretoria vai 
se reunir para começar a definir 
a formação da comissão técnica, 
para posteriormente fazer uma 
lista de jogadores que interessam 
ao clube.

"Apesar da proximidade, es-
tamos indo com calma, para não 
errarmos na formação da equipe, 
nem na escolha da comissão téc-

nica. Temos uma base muito boa, 
com atletas revelados no clube e 
vamos apenas contratar naquelas 
posições em que o clube terá ca-
rência", disse o presidente.

Além da formação do time 
profissional para a próxima tem-
porada, uma das preocupações 
do clube no momento é com a 
garotada do Sub-18, que vai re-
presentar a Paraíba na Copa São 
Paulo de Futebol Júnior. "Estamos 
correndo atrás de transporte, uni-
forme, etc. Queremos dar todas 
as condições para que nossos ga-
rotos representem muito bem o 
nosso Estado, lá em São Paulo".

Eleições
O mandato de Demócrito ter-

mina no próximo dia 3 de dezem-
bro, e ele ainda não sabe se será 
candidato a reeleição. "No mo-
mento, não falamos em eleições. 
Nossa prioridade é a Copa São 
Paulo e o Campeonato Paraibano 
de 2014. Só na segunda quinzena 
de novembro vamos sentar para 
discutir o assunto. Se todos deci-
direm pela nossa permanência, 
vamos dar continuidade ao traba-
lho que estamos fazendo", disse o 
atual presidente.

Sobre um boato nas hostes do 
clube, de que haveria um grupo 

de oposição forte querendo admi-
nistrar o Auto Esporte, Demócrito 
disse desconhecer. "Olha, nunca 
ouvi falar nisto, nem foi declarado 
formalmente nada neste sentido. 
Se existe este movimento, e se for 
para o bem do Auto Esporte, serei 
o primeiro a apoiar, mas acredito 
que não, porque todos os dirigen-
tes estão empenhados nas nossas 
prioridades no momento. Não 
tenho visto ninguém discutindo 
política no clube.", concluiu o di-
rigente, que não esconde o seu 
desejo de dar sequência ao traba-
lho que vem fazendo a frente do 
Alvirrubro. (IM)

Clube inicia planejamento para o Estadual de 2014
AUTO ESPORTE



Basquete paraibano treina
para o Brasileiro em Recife

A UNIÃO João Pessoa, Paraíba - SEXTA-FEIRA, 1 de novembro de 2013

Desde a última quarta-feira que a Associação Parai-
bana de Cegos (Apace-PB) e o Instituto de Cegos da 
Paraíba (ICP-PB), defendem o Estado com brilhantis-
mo. As equipes estão na cidade de São Paulo e ficam 
por lá até o próximo domingo tentando um lugar no 
pódio na Copa Brasil de Goalball. Cerca de 110 atle-
tas participam da competição, que reúne 12 equipes 
masculinas e oito femininas.  No campeonato entre 
os homens, as 12 agremiações são divididas em qua-
tro grupos. As duas melhores equipes em cada chave 
avançam para as quartas de final, com sistema de 
mata-mata até a final. 

Goalball

A taça peregrina do 
campeão da Série D
Muito bonita, por sinal! Cheguei a vê-la apenas 

por fotografias, no qual, uma dessas fotografias, 
publicadas em sites e jornais da capital, mostra a 
taça como se estivesse abandonada em um gramado 
de um campo de futebol, no momento em que uma 
das equipes disputantes por ela estava em treina-
mento. Estou me referindo a taça que será erguida 
no próximo domingo, no Estádio Almeidão, em João 
Pessoa, pelo campeão da Série D do Campeonato 
Brasileiro de 2013. Ficará nas mãos de Botafogo-PB 
ou Juventude-RS.

Ela chegou de surpresa a Paraíba, em especial, 
a João Pessoa. Parece-me que ficou exposta, por 
alguns momentos, na Torcida do Belo Mania, no bair-
ro da Torre. Depois, a taça da Série D foi levado ao 
Estádio Almeidão para ser apresentada aos jogadores 
do Botafogo-PB, momentos antes do treinamento. 
Ela depois teve outros destinos, enfim, a taça pere-
grinou vários locais.

Quem não gostou mesmo dessa peregrinação foi 
a Confederação Brasileira de  Futebol, em especial, 
Virgílio Elísio, diretor de competições da CBF. Quem 
também não gostou foi o Juventude-RS, equipe 
gaúcha que estará brigando pela taça da Série D no 
próximo domingo, diante da equipe paraibana. No Sul 
do país, as gozações eram as mais ridículas possíveis 
com o futebol da Paraíba e, uma delas era a de que 
a taça nas hostes do Botafogo-PB dava a entender 
que a equipe paraibana já havia conquistado a mesma 
sem antes ir para a “praça de guerra”.

E olhe que, se não derem uma freada até o 
próximo domingo, a taça peregrina poderá está 
presente em outros destinos. Há quem diga que, até 
clubes amadores querem apresentar a taça para seus 
jogadores de base. Sei não... Já temos um futebol tão 
questionado e, este episódio nos credencia cada vez 
mais ao amadorismo.

O término da competição, 
conforme a CBF seria em 30 
de março e não mais em 23 
de fevereiro. Já tem clube 
chiando com as novas data-
das da Confederação. Até o 
Campeonato Paraibano 2013 
estaria inviabilizado.

Copa Nordeste II

O nadador Kaio Márcio continua em evidência no cenário 
esportivo nacional. Fora da Seleção Brasileira, ele foi 
a principal atração nos Jogos Abertos 2013, realizado 
na cidade de Mogi das Cruzes, interior de São Paulo. O 
paraibano competiu defendendo a cidade de Piracicaba 
e conquistou cinco medalhas, sendo duas de ouro, uma 
de prata e duas de bronze. Nos 100m e 200m borboleta, 
subiu no lugar mais alto do pódio. 

marcosauniao@gmail.com

Marcos 
Lima

A Confederação Brasileira de 
Futebol quer mudar a data 
dos jogos do Campeonato 
do Nordeste 2013. A entida-
de propõe que a competição 
começe no dia 19 de janeiro 
e não mais no dia 12 como 
acertado.

Copa Nordeste

Kaio Márcio

Cadeirantes buscam
ficar entre os três
melhores do Brasil

OutrAS
modalidades

Muito suor, força de 
vontade e superação. Assim 
vem sendo os treinamentos 
de 12 atletas que represen-
tarão a Paraíba no período 
de 6 a 10 deste mês, em Re-
cife-PE, no Campeonato Bra-
sileiro da Terceira Divisão 
de Basquete em Cadeiras de 
Rodas. A meta é classificar 
a Associação Atlética das 
Pessoas com Deficiência da 
Paraíba (AAPD-PB) entre 
as três melhores da compe-
tição e garantir o acesso na 
Segunda Divisão em 2014. 
Os treinamentos ocorrem 
diariamente no Ginásio de 
Esportes Odilon Ribeiro Cou-
tinho, no Conjunto Valentina 
Figueiredo, em João Pessoa.

“Temos nos esforçado 
bastante. Não relaxamos 
nos treinamentos. Estamos 
focados na competição com 
o objetivo de classificarmos 
nossa equipe para a Segunda 
Divisão do próximo ano”, dis-
se ontem Jean Klaud, atleta 
da AAPD-PB, que há 20 anos 
atua no Basquete em Cadei-
ras de Rodas.

A viagem da delegação 
paraibana está confirmada 
para o próximo dia 6, data 
da abertura da competição. 
Além dos 12 atletas, três di-
rigentes também estarão 
em Recife acompanhando os 
atletas. O técnico é Jailton Lu-

cas de Miranda, ex-presidente 
da Federação Paraibana de 
Atletismo. “Acreditamos que 
dar para termos o acesso. 
Nossa equipe é forte e vem 

Marcos Lima
marcosauniao@gmail.com

FOTOS: Divulgação

trabalhando muito para isto”, 
assegurou Jean Klaud, enalte-
cendo o apoio que todos rece-
beram do Governo do Estado, 
por meio da Secretaria de Ju-
ventude, Esporte e Lazer.

Nove agremiações estão 
confirmadas no torneio, que 
garante aos três mais bem 
colocados uma vaga na eli-
te do basquete em cadeira 
de rodas nacional em 2014. 
Além da AAPD-PB, disputam 
a competição a ADM-CE, 
ADR-SP, ABDF-PE, Adefe-
pe-PE, ADFPA-PA, Irefes-ES, 
Adap-GO e RS Paradespor-
to-RS.

Futebol de 5
Alunos do Ensino Funda-

mental I e do Ensino Médio 
Inovador, da Escola Virgem 

de Lourdes, em Campina 
Grande, familiares, profes-
sores e funcionários ficaram 
encantados com a habilida-
de dos atletas da Associação 
Paraibana dos Deficientes 
Visuais (Apadevi-PB), que fi-
zeram, na última quarta-feira, 
um jogo de demonstração do 
Futebol de Cinco para Cegos.

O time vai representar a 
Paraíba e a cidade de Campi-
na Grande na Copa Brasil de 
Futebol de Cinco para Cegos 
2013, que acontecerá na pró-
xima semana, em Salvador. 
Para ter um melhor resultado 
na competição, a Apadevi-PB 
contratou, pela primeira vez, 
três estrangeiros para a dispu-
ta: os argentinos David Peral-
ta, Federico Accadi e Cláudio 
Monzon.

Jean: confiança na classificação

Os treinamentos da equipe de basquete de cadeiras de rodas estão acontecendo no Valentina

Thafnnys Milka no Campeonato Júnior
A Paraíba mais uma vez estará repre-

sentada no Campeonato Brasileiro Júnior de 
Nado Sincronizado, que terá início amanhã no 
Parque Aquático do Sport Clube Corinthians 
Paulista, em São Paulo. Thafnnys Milka, 14 
anos, natural de João Pessoa e defendendo o 
Tijuca Tênis Clube do Rio de Janeiro é a apos-
ta de pódio. Ela participa da competição com 
atletas de até 18 anos e, apesar da idade, é ob-
servada pela Confederação Brasileira de Des-
portos Aquáticos visando os Jogos Olímpicos 
de 2016.

O Campeonato Brasileiro Júnior de Nado 
Sincronizado  será disputada por seis equi-
pes: Paineiras do Morumby, Flamengo-RJ, 
Fluminense-RJ, Corinthians-SP, Tijuca Tênis 
Clube-RJ e Federação de Santa Catarina. É 
promovido pela Confederação Brasileira de 
Desportos Aquáticos que programa, ainda 
este mês, os campeonatos nacionais juvenil, 
no Ceará; e infantil, em Natal.

Neste brasileiro as meninas irão disputar 
as provas de solo, dueto e equipe nas rotinas 
livres, além da prova de figura, sendo esta reali-
zada somente em competições de categorias de 
base. Na apresentação de figura todas as atletas 
inscritas terão que apresentar determinados 
movimentos para a comissão de arbitragem, 
sem o auxílio musical. A nota de figura será so-
mada aos pontos alcançados nas demais provas 
e assim gerar a pontuação final.

Enganam-se quem pensa que na com-
petição Júnior falta experiência para as na-
dadoras. Alguns dos destaques dos times já 
participaram de torneios internacionais com 
a Seleção Brasileira, e competições adultas 
por seus clubes, como por exemplo, o dueto 
do Fluminense, formado por Luísa Borges e 
Maria Eduarda Miccuci, campeãs sul-america-
nas da categoria, em março passado, e quarto 
lugar no brasileiro adulto, realizado no início 
de outubro. A paraibana Thafnnys Milka, por 
exemplo, esteve representando o Brasil este 
ano nos Jogos Sul-Americanos e Pan-Ameri-
canos, sendo destaque e garantindo lugar no 
pódio. (ML)

NADO SINCrONIZADO

Paraibana compete a partir de amanhã no Parque Aquático do Corinthians-SP



Lateral tem medo de sair de casa
insegurança no vasco

FuTeBoL 
nacionaL
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cobrança da torcida e 
risco de queda muda a
rotina dos jogadores

O momento do Vasco no 
Brasileirão, com risco cada 
vez maior de queda, fez mu-
dar a rotina dos jogadores. 
Devido a invasão de torcedo-
res em São Januário, há duas 
semanas, e ao protesto – com 
direito a ovada no zagueiro 
Renato Silva – no desem-
barque do time, no último 
domingo, no Aeroporto San-
tos Dumont, após a derrota 
para a Ponte Preta, o lateral 
Fagner admitiu que tem pen-
sado duas vezes antes de co-
locar o pé fora de casa.

Na invasão da torcida às 
dependências do clube, Fag-
ner, aliás, chegou a ser amea-
çado de morte caso saísse do 
Vasco ano que vem para jogar 
no Flamengo.

“Às vezes, eu penso mui-
to se vou sair para jantar ou 
não com a minha mulher. Eu 
não quero ficar ouvindo bes-
teira na rua. Às vezes, não é 
só de vascaíno, de outras tor-
cidas também, porque minha 
mulher e meu filho não são 
obrigados a ouvir isso. Então, 
certas coisas você evita. Nes-
sas horas, você tem que ser 
mais profissional. As coisas 
dentro de campo não estão 
dando certo? Tem que treinar 
mais. É isso que a gente tem 
que fazer. É trabalho, traba-
lho, trabalho” disse o jogador.

No desembarque após a 
derrota para a Ponte, o grupo 
pegou o ônibus ainda na pista 
do Santos Dumont, em uma 
estratégia do clube para evitar 
confronto com organizadas:

“O mais importante é 
que todos do clube se preo-
cupam muito com isso. No 
aeroporto mesmo, a estraté-

gia da saída... No dia a dia, a 
gente tem que ser consciente 
da onde você está indo, o que 
está fazendo. Acho que isso é 
o mais importante”.

Nos últimos dois treinos 
em São Januário, o esquema 
de segurança foi reforçado. 
Na terça-feira passada, uma 
viatura da Polícia Militar fi-
cou dentro do estádio, en-
quanto seguranças particu-
lares controlavam todas as 
entradas da Colina. Torcedo-
res, inclusive sócios, não pu-
deram entrar.

Amanhã, o Vasco vai en-
frentar o Coritiba, em Macaé,  
com a obrigação de vencer 
para melhorar a sua posição.

Defesa dos goleiros
Desde o início desta 

temporada, o Vasco sofreu 
bastante com problemas no 
gol. A equipe já teve Alessan-
dro, Michel Alves e Diogo Sil-
va em sua meta e, até agora, 
nenhum deles conseguiu se 
firmar de vez na posição. O 
lateral-direito Fagner saiu em 
defesa dos arqueiros do elen-
co e destacou, que pelo time 
ser formado por onze jogado-
res, as cobranças não podem 
ser apenas sobre um atleta.

“O time é feito por 11 
jogadores e todo mundo 
tem de assumir a culpa, seja 
novo, com mais experiência. 
É covardia (botar a culpa nos 
goleiros). A equipe não é fei-
ta por um nem por 11, é por 
30. E é nessa situação que a 
gente vê quem tem caráter. 
Num clube grande, como é o 
Vasco, tem muita pressão. De 
imprensa, torcida e diretoria. 
E temos de ter muita per-
sonalidade nesse momento 
para conseguir sair dessa 
situação ruim” destacou Fag-
ner.

Na opinião de Seedorf, a 
torcida do Botafogo não cor-
respondeu as expectativas 
de ajudar o time na cami-
nhada pelos títulos na Copa 
do Brasil e no Campeonato 
Brasileiro. Em entrevista ao 
"Redação Sportv", na manhã 
de ontem, o meia holandês 
afirmou que se o apoio fosse 
maior nos momentos decisi-
vos da equipe, a temporada 
alvinegra poderia ter tido 
uma fim diferente.

Seedorf diz que faltou
maior apoio da torcida

BoTaFogo

“Eu estou vendo que mu-
dou um pouco a cultura de ir 
para o estádio. Tenho certeza 
que, se a torcida estivesse lá, 
brigaríamos por mais coi-
sa. A torcida não conseguiu 
responder do tamanho que 
a gente precisava. Todo time 
tem uma caída, mas, se tem 
aquela energia especial, a 
gente consegue superar. Che-
gou um momento em que o 
Cruzeiro começou a encher o 
estádio e a gente não conse-
guiu”afirmou.

Uma das maiores frus-
trações de Seedorf e do Bo-
tafogo no ano foi a derrota 
para o Flamengo, na semana 
passada, na eliminação da 
Copa da Brasil. Ele comentou 
e lamentou a falta de força da 
equipe alvinegra no segunda 
e decisiva partida.

“O primeiro jogo foi 
equilibrado. O segundo jogo 
foi aqueles dias em que dava 
para jogar mais. Eles tiveram 
mais vontade, mais perna. 
Foi aquelas noites em que 
tudo deu certo para eles 
e nada para nós. Não tem 
como explicar, isso acontece 
no futebol” analisou.

No próximo domingo, o 
Botafogo volta a jogar con-
tra o Goiás pelo Campeonato 
Brasileiro, no Serra Dourada. 
O time goiano não vai poupar 
jogadores, mesmo estando 
nas semifinais da Copa do 
Brasil.Seedorf critica botafoguenses

O lateral Fagner chegou a ser ameaçado de morte, caso confirmasse a sua transferência para o Flamnengo na próxima temporada

Muricy vê Luis Fabiano no banco
Muricy Ramalho saiu de 

campo satisfeito após a vitó-
ria por 3 a 2 sobre o Atlético 
Nacional, da Colômbia, na 
última quarta-feira, mesmo 
com os sustos e a decisão 
nos acréscimos. Mas após o 
jogo, o treinador indicou que 
deverá sacar Luis Fabiano do 
time titular logo após o re-
torno do atacante, recupera-
do de uma lesão.

"Vai acontecer, sim. Tem 
hora que o Luis Fabiano não 
vai jogar. Ele teve esse pro-
blema sério, não está 100% 
fisicamente. Eu estava fa-
zendo isso com o Léo no 
Santos. A gente tem que ter 
isso aí, cuidar do jogador, sa-
ber a hora de colocar e tirar 
um jogador. Vamos prepa-
rá-lo, sim. Pode ser que não 
jogue amanhã, que jogue 
outra quarta-feira. Até ele 
puder treinar mesmo", falou 
Muricy.

O treinador são-pauli-
no usou o futebol europeu 
como exemplo, onde meda-
lhões e craques também são 
reservas quando precisam 
ser poupados. "Na terça-feira 

sÃo PauLo

passada estava vendo o jogo 
do Barcelona. Já era fã e ago-
ra com o Neymar sou mais 
ainda. Neymar estava no 
banco, e a gente aceita isso 
em relação aos europeus. 
Aqui, não se aceita. Neymar 
estava no banquinho. Xavi já 
ficou no banco. Eu estou no 
final da minha carreira, não 
respeito mais nada."

Assim, Luis Fabiano 
deverá ficar no banco de re-
servas na partida contra a 

Portuguesa, amanhã, pelo 
Brasileirão. O ataque deve-
rá ser formado por Aloísio e 
Ademilson, dupla que vinha 
jogando quando o camisa 9 
estava lesionado.

"É uma coisa natural. 
Nosso time está com uma 
intensidade boa. Ele voltou, 
e o jogador sente, é uma coi-
sa natural, é um jogador que 
é de Seleção Brasileira, não 
podemos desistir", afirmou 
o técnico, que pretende recu-

perar o centroavante duran-
te a pré-temporada de 2014.

O treinador ainda dis-
se que não deverá utilizar a 
parceria entre Aloísio e Luis 
Fabiano com frequência. Se-
gundo Muricy, a opção com 
os dois no time titular serve 
apenas contra equipes que 
atuem com três zagueiros 
no esquema, como o Atlético 
Nacional jogou nesta quarta-
feira, no Morumbi.

"Do outro jeito, não cabe 
na linha de três. Por isso que 
a gente está jogando contra 
três zagueiros com dois ca-
ras na frente. Abertos, não. 
Essa é única chance de jogar 
assim, com os dois. A não ser 
em um jogo com desespero. 
Senão fica um time todo tor-
to", falou o treinador.

Com a vitória por 3 a 2, 
o São Paulo leva vantagem 
para a decisão na Colômbia, 
na próxima quarta-feira. O 
duelo vale vaga nas semifi-
nais da Copa Sul-Americana. 
O vencedor do confronto en-
frenta quem passar do em-
bate entre Libertad (PAR) e 
Itagui (COL).

Técnico tricolor diz que não vê nenhum motivo para mudar o ataque

Derley é um dos joga-
dores mais identificados 
com a torcida do Náuti-
co. O volante demons-
trou que está incomoda-
do com a campanha do 
clube no Campeonato 
Brasileiro e revelou viver 
um momento único na 
competição. Isto porque, 
mesmo tendo caído com 
o clube em 2009, não rea-
lizou uma campanha tão 
abaixo do esperado.

"Eu já vivi uma que-
da para a Série B, em 
2009. Porém, a situação 
não era tão ruim como 
a atual. Naquela oportu-
nidade nós lutamos até 
o fim e tentamos evitar a 
queda. Nunca passei por 
isso. Vivemos um momen-
to delicado e a motivação 
precisa estar dentro de si 

mesmo", revelou.
Mesmo sabendo que 

a queda para a Série B 
é questão de tempo, 
Derley pediu profissio-
nalismo para o grupo. 
O meio-campo entende 
que será interessante 
conquistar o maior nú-
mero de vitórias para ter-
minar bem o ano.

"Falta um pouco 
mais de um mês para 
acabar a competição. 
Nós torcemos para ela 
acabar logo, porém, não 
podemos jogar apenas 
por jogar essas sete parti-
das. Esses confrontos pre-
cisam ser levados a sério. 
Queremos vencer esses 
jogos e esquecer 2013. 
Esperamos que o ano 
que vem seja somente de 
alegrias", opinou.

Derley lamenta mais uma 
queda para a 2a Divisão

nÁuTico

O procurador-geral do Su-
perior Tribunal de Justiça Des-
portiva (STJD) encaminhou na 
última quarta-feira uma carta 
à cúpula da CBF para que a en-
tidade inclua no Regulamento 
Geral de Competições de 2014 
a possibilidade para que os 
clubes sejam punidos com por-
tões fechados caso haja desor-
dem na praça de desporto.

A medida seria possível se 
houver a adoção de partes do 
regulamento da Fifa na esfera 
nacional. Além do fechamento 
de portões, a mudança no re-
gulamento abriria brecha para 
colocar jogos em campo neutro 
ou o banimento de um estádio, 
seja através de ofício emitido 
pela CBF ou por recomendação 
ou determinação do STJD.

Schmitt teve apoio do pre-
sidente do STJD, Flavio Zveiter, 
que foi um dos destinatários 
da carta. Além dele, a presidên-

cia e as diretorias jurídica e de 
competições da CBF recebe-
ram o documento. A inciativa 
do procurador deve provocar 
nos próximos dias uma reu-
nião presencial entre as partes 
para debater o tema.

Além de recomendar a 
mudança no RGC, Paulo Sch-
mitt ainda pede que a CBF 
envie a proposta ao Conselho 
Nacional do Esporte (CNE) 
para que uma adaptação no 
Código Brasileiro de Justiça 
Desportiva seja feita. Um dos 
argumentos para a mudança 
na legislação é que a punição 
de perda de mando de campo, 
obrigatoriamente cumprido a 
100km da cidade-base do clu-
be, tem se mostrado ineficaz 
diante dos casos de violência 
no futebol. Schmitt ainda ane-
xou várias matérias jornalísti-
cas para mostrar o volume de 
processos.

STJD pede mudanças
para punição a clubes 

PorTÕes FecHaDos
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Convocação foi feita 
ontem e meia substitui o 
artilheiro Diego Costa

Robinho de volta após dois anos
SELEÇÃO BRASILEIRA

O atacante Robinho foi 
a principal novidade na lis-
ta de relacionados para os 
amistosos da seleção brasi-
leira contra Honduras e Chile, 
amistosos que serão disputa-
dos em 16 e 19 de novembro, 
respectivamente, na América 
do Norte. O jogador do Milan 
retorna ao time nacional após 
pouco mais de dois anos. Sua 
última convocação havia sido 
em agosto de 2011.

Na ocasião, Robinho par-
ticipou de amistoso contra 
a Alemanha, derrota por 3 a 
2. Ele marcou um gol, de pê-
nalti. “Eu tenho bons amigos 
fora do Brasil e há muitos dias 
que a gente vem mantendo 
alguns contatos e observando 
os jogos do Milan. O Robinho 
praticamente sabia que ia ser 
convocado e o que eu espe-
ro dele é aquilo que ele tem: 
qualidade técnica e alegria 
em campo. Ele já jogou duas 
Copas, tem experiência. Não 
esqueçam que em 2002 al-
guns jogadores nas últimas 
convocações foram chama-
dos e foram espetaculares. O 
Vampeta e o Edílson mostra-
ram como se integra um gru-
po. Foram muito bem”, decla-
rou Felipão.

A lista dos relacionados 

de ontem não apresentou 
o meia-atacante Lucas, que 
havia participado de todas 
as convocações de Felipão 
(exceto em listas apenas de 
atletas que jogavam no país).

O jogador do PSG teve 
fraca atuação como titular 
da seleção no último amisto-
so contra a Zâmbia, na Ásia. 
Alexandre Pato foi outro com 
atuação irregular diante da 
seleção de Zâmbia. O atacan-
te corintiano também ficou 
fora da lista.

Robinho chega para ocu-
par o lugar que deveria ser 
de Diego Costa. O atacante do 
Atlético de Madri renunciou 
ao chamado de Felipão ale-
gando intenção de defender 
a seleção da Espanha.

Diego Costa estava con-
vocado para os amistosos 
contra hondurenhos e chile-
nos, mas apresentou docu-
mento sinalizando sua prefe-
rência pela Espanha.

O amistoso contra Hon-
duras acontecerá em Miami, 
nos Estados Unidos; já o due-
lo frente ao Chile ocorrerá 
em Toronto, no Canadá.

Quatro atletas já tinham 
seus nomes anunciados an-
tes do comunicado feito por 
Felipão nesta quinta-feira. 
Daniel Alves, Hulk, Lucas 
Leiva e Marquinhos foram 
acionados com antecedência 
pela CBF para obtenção de 
vistos nos EUA.

Jogador do Atlético de Madri atuou a última vez pela seleção brasileira em 2011 e volta para os amistosos contra Chile e Honduras

FOTO: CBFNews

Os convocados

Goleiros
Julio César (Queen’s Park Rangers) e Victor (Atlético-MG)

Defensores
Daniel Alves (Barcelona), Maicon (Roma), Thiago Silva (Paris 
Saint-Germain), Dante (Bayern de Munique), David Luiz (Chel-
sea), Marquinhos (Paris Saint-Germain), Marcelo (Real Madrid) 
e Maxwell (Paris Saint-Germain)

Meio-campistas
Paulinho (Tottenham), Hernanes (Lazio), Luiz Gustavo 
(Wolfsburg), Lucas Leiva (Liverpool), Ramires (Chelsea), Oscar 
(Chelsea), Willian (Chelsea) e Bernard (Shakhtar Donetsk)

Atacantes
Hulk (Zenit St. Petersburg), Jô (Atlético-MG), Robinho (Milan) 
e Neymar (Barcelona)

Na primeira parte das 
quartas de final da Copa do 
Mundo Sub-17 da Fifa 2013, 
hoje, os Emirados Árabes 
Unidos serão palco de senti-
mentos contrastantes. O due-
lo entre Brasil e México terá 
ares de revanche, com ambos 
os países buscando respecti-
vamente o quarto e o tercei-
ro títulos mundiais na cate-
goria. Antes disso, Honduras 
e Suécia tentarão escrever 
o novo capítulo do conto 
de fadas que vivem em solo 
emiradense. Independente-
mente do que acontecer na 
partida, uma das duas equi-
pes chegará pela primeira 
vez às semifinais do torneio.

A seleção brasilei-
ra não poderá contar com 
dois jogadores importantes, 
Gustavo e Boschilia, am-
bos suspensos. Boschilia é 
o artilheiro da competição 
com seis gols. O hondurenho 
Alberth Elis também foi ad-
vertido pela segunda vez na 

Sub-17 decide vaga com o México

partida contra o Uzbequis-
tão e cumprirá suspensão 
nas quartas de final.

O confronto terá um sa-
bor de final antecipada, já 
que os dois países totalizam 
juntos cinco títulos mun-
diais. A última conquista do 
Brasil aconteceu há uma dé-
cada, enquanto o México bri-

lhou no período derrotando 
a equipe canarinho na final 
de 2005 e chegando ao bi-
campeonato em 2011. Esta 
será a quarta vez que brasi-
leiros e mexicanos se enfren-
tam em Mundiais Sub-17. No 
torneio inaugural, disputado 
em 1985 na China, a Seleção 
venceu por 2 a 0. Os astecas 

deram o troco fazendo 3 a 0 
na decisão de 2005, e quatro 
anos mais tarde confirma-
ram a superioridade com 
uma vitória por 1 a 0 na fase 
de grupos, resultado que 
acabou impedindo o Brasil 
de avançar aos mata-matas 
somente pela segunda vez 
em 14 participações.

Considerando a cam-
panha das duas equipes, a 
partida promete ser emo-
cionante. Os comandados 
de Alexandre Gallo seguem 
invictos nos EAU 2013, com 
quatro vitórias consecuti-
vas. Já os mexicanos cresce-
ram após a goleada sofrida 
na estreia contra a Nigéria, 
ganhando os três jogos se-
guintes e sofrendo um único 
gol. Aguarda-se com impa-
ciência para ver a solidez 
defensiva dos garotos de 
Raúl Gutiérrez face as inves-
tidas do ataque brasileiro, 
que produziu 18 gols no tor-
neio até aqui.

Confronto pelo Mundial da Fifa 2013 é chamado de final antecipada

O Joinville já está pron-
to para a partida diante do 
Paysandu, hoje, na Arena Jo-
inville, às 19h30 (horário de 
Brasília). O time catarinense 
terá três mudanças em com-
paração à equipe que iniciou 
o duelo diante do Paraná.

Naldo, que cumpriu sus-
pensão na rodada passada, 
retorna à lateral direita no 
lugar de Eduardo, suspenso. 
Na lateral esquerda, Rafinha 
vai entrar no lugar de Thiago 
Feltri, vetado pelo departa-
mento médico.

A terceira mudança 
ocorreu no meio. O volante 
Augusto Recife, que também 
não esteve em campo contra 
o Paraná por causa da sus-
pensão automática, volta ao 
time titular. Assim, Marcus 
Winícius volta a ser opção no 
banco de reservas.

Assim, o Joinville entra 
em campo com a seguinte 

formação:Ivan; Naldo, Diego 
Jussani, Rafael e Rafinha; Au-
gusto Recife; Diogo Oliveira, 
Marcelo Costa e Wellington 
Bruno; Edigar Junio e Edu.

Após duas vitórias se-
guidas, o Joinville voltou a 
sonhar com o acesso. Soma 
49 pontos, apenas quatro a 
menos que o Avaí, primeiro 
integrante da zona de aces-
so à Série A do Campeonato 
Brasileiro.

Outros três jogos, todos 
se iniciando às 21h, também 
serão realizados pelo Cam-
peonato Brasileiro da Série 
B, hoje. O América-MG en-
frenta o Asa-AL; O Icasa-CE 
recebe o Boa Esporte Clu-
be, enquanto o Atlético-GO 
enfrenta o Ceará. A rodada 
é complementada amanhã 
com outros seis jogos. A lide-
rança isolada é do Palmeiras 
que, de forma antecipada, já 
garantiu o acesso para 2014.

Joinville recebe hoje o 
Paysandu pela Série B

SEGUNDA DIVISÃO
Jogos de hoje

Série B
19h30 
Joinville x Paysandu
21h
América-MG x ASA
21h
Icasa x Boa Esporte Clube
21h50
Atlético-GO x Ceará

Mundial Sub-17
11h
Honduras x Suécia
14h
Brasil x México

Alemão
17h30
Borussia Dortmund x Stuttgart

Argentino
19h
Arsenal Sarandí x All Boys
21h20
Colón x Newells Old B.

Espanhol
18h
Barcelona x Espanyol

Insatisfeita com o ren-
dimento no Campeonato 
Brasileiro e especialmente 
com alguns jogadores do 
elenco, a torcida do Corin-
thians voltou a protestar 
ontem, na entrada do CT 
Joaquim Grava, zona leste 
de São Paulo.

Os alvos escolhidos pe-
los cerca de 20 uniformiza-
dos da Camisa 12, que esta-
vam com narizes de palhaço 
e garrafas de bebida alcoó-
lica nas mãos, foram os ata-
cantes Alexandre Pato, Ro-
marinho e Emerson.

Conforme chegavam 
para o treinamento da tarde 
e observavam a movimen-
tação dos torcedores, os jo-
gadores foram obrigados e 
utilizar uma entrada alter-
nativa e fugir da confusão. 
Emerson, que atrasou um 
pouco para a atividade, foi 

Torcedores do Corinthians 
protestam contra resultados

REVOLTA

um dos que usou a “estra-
tégia”. No momento de sua 
chegada, ele era o alvo do 
protesto, com o grito “Sheik, 
preste atenção, mais respei-
to com a camisa do Timão”.

Responsável por perder 
o pênalti que resultou na 
eliminação do time da Copa 

do Brasil, na quarta-feira da 
semana passada, diante do 
Grêmio, Pato continua como 
maior alo da torcida. Os gri-
tos contra o camisa 7 foram 
os mesmos que já vinham 
sendo repetidos nos últi-
mos dias: “Pato cuz..., fora 
do Timão”.

Os torcedores acusaram alguns jogadores de “cachaceiros”

FOTO: CBFNews
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PF paralisa atividades no país 
e exige aprovação da PEC 51

Os agentes da Polícia 
Federal paralisaram ontem 
as atividades em todo o país. 
Na Paraíba, os policiais se 
posicionaram na frente da 
Superintendência da PF, em 
Cabedelo, e nas delegacias 
de Campina Grande e Patos.

Técio Fagundes Caldas, 
vice-presidente do Sindicato 
dos Policiais Federais da Pa-
raíba (Sintef/PB), disse que os 
policiais reivindicam melhores 
condições na carreira e tam-

Protestos na Paraíba 
aconteceram na capital, 
Cabedelo, Campina e Patos

Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 063220
Responsavel.: MULTITEC ENGENHARIA E SERVI-
COS LTDA
CPF/CNPJ: 011878062/0001-17
Titulo: DUP VEN MER IND  R$1.100,00
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 063221
Responsavel.: MARCILIA ALVES PEREIRA ME
CPF/CNPJ: 015668959/0001-77
Titulo: DUP VEN MER IND  R$2.362,66
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 065659
Responsavel.: M E L PAPEIS DE PAREDE LTDA ME
CPF/CNPJ: 010523569/0001-95
Titulo: DUP PRES SER IN  R$2.800,00
Apresentante: CEF-AG TRINC.00360.305.0001.04
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 065227
Responsavel.: NAELSON GALDINO RIBEIRO
CPF/CNPJ: 725999874-15
Titulo: DUP VEN MER IND  R$217,00
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 064977
Responsavel.: RODRIGO FALC O COUTINHO DE 
LUCENA
CPF/CNPJ: 049694274-37
Titulo: DUP VEN MER IND  R$750,00
Apresentante: CEF-AG TRINC.00360.305.0001.04
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 064809
Responsavel.: RENOVAPE ORTOPEDICA LTDA
CPF/CNPJ: 005960198/0001-79
Titulo: DUP VEN MER IND  R$462,30
Apresentante: HSBC BANK BRASIL-0017012010001.89
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 060223
Responsavel.: SINDOLFO BARROS CHAVES
CPF/CNPJ: 007485404-66
Titulo: DUP VEN MER IND  R$1.100,00
Apresentante: CEF-AG TRINC.00360.305.0001.04
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 064805
Responsavel.: SFC - SANTA FE CURSO PREPA-
RATORIO
CPF/CNPJ: 010299902/0001-24
Titulo: DUP VEN MER IND  R$468,00
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 065098
Responsavel.: SFC - SANTA FE CURSO PREPA-
RATORIO
CPF/CNPJ: 010299902/0001-24
Titulo: DUP VEN MER IND  R$100,00
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 065070
Responsavel.: SILNO PEDROSA ESPINOLA
CPF/CNPJ: 160600674-68
Titulo: DUP VEN MER IND  R$ 40,00
Apresentante: CEF-AG TRINC.00360.305.0001.04
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 064813
Responsavel.: SIMONE TOSCANO BARBOSA -ME
CPF/CNPJ: 007938446/0001-00
Titulo: DUP VEN MER IND  R$141,65
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 062322
Responsavel.: TACARUNA PRODS DE INFORMA-
TICA LTDA
CPF/CNPJ: 004074782/0003-26
Titulo: DUP VEN MER IND  R$4.353,47
Apresentante: BCO BRADESCO S.A.607469480001.12
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 064084
Responsavel.: TACARUNA PRODUTOS DE INFOR-
MATICA LT
CPF/CNPJ: 004074782/0003-26
Titulo: DUP VEN MER IND  R$1.444,54
Apresentante: BCO BRADESCO S.A.607469480001.12
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 063806
Responsavel.: TACARUNA PRODUTOS DE INFOR-
MATICA LT
CPF/CNPJ: 004074782/0003-26
Titulo: DUP VEN MER IND  R$   22.550,01
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 064231
Responsavel.: TACARUNA PRODUTOS DE INFOR-
MATICA LT
CPF/CNPJ: 004074782/0003-26
Titulo: DUP VEN MER IND  R$    3.415,21
Apresentante: BCO BRADESCO S.A.607469480001.12
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 064073
Responsavel.: TAINA NAYANNE GOMES DE S. GOND
CPF/CNPJ: 084083174-90
Titulo: DUP PRES SER IN  R$226,75
Apresentante: BANCO ITAU S.A-60701190/0001-04
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 064626
 Em obediencia ao Art. 15 da Lei No. 9.492, de 10 
de Setembro de 1997, ficam intimadas as Pessoas 
Fisicas e Juridicas acima citadas a virem pagar os 
titulos supra, no prazo de tres dias uteis, ou darem, 
por escrito, as razoes por que nao o fazem, dirigindo-
-se, para tanto,ao 2o Tabelionato de Protesto, a 
Praca 1817, 40 - Centro - Joao Pessoa-PB, sob 
pena de serem os referidos titulos PROTESTADOS, 
na forma da LEI.

 Joao Pessoa,  01/11/2013
  Bela. MARIA ANGELA SOUTO CANTALICE

  - Titular -

     Souto
Serviço notarial e registral

2º OFÍCIO DE PROTESTO - 5º OFÍCIO DE NOTAS
BELA.  MARIA ÂNGELA SOUTO CANTALICE

Praca 1817, 40 -  Centro - J. Pessoa - Fone: 3241.3040
E D I T A L

Responsavel.: A2 EMPREENDIMENTOS EIRELI
CPF/CNPJ: 015348270/0001-65
Titulo: DUP VEN MER IND  R$350,00
Apresentante: CEF-AG TRINC.00360.305.0001.04
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 064323
Responsavel.: CONST  CUNHA FERNANDES LTDA
CPF/CNPJ: 012934352/0001-01
Titulo: DUP VEN MER IND  R$452,94
Apresentante: BANCO ITAU S.A-60701190/0001-04
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 064558
Responsavel.: CAV CONSTRUCOES LTDA - EPP
CPF/CNPJ: 007455922/0001-32
Titulo: DUP VEN MER IND  R$2.558,13
Apresentante: BCO BRADESCO S.A.607469480001.12
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 065406
Responsavel.: CAJUEIROS MASTER RESTAURANTE
CPF/CNPJ: 012744830/0001-02
Titulo: DUP VEN MER IND  R$376,33
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 065284
Responsavel.: DANIELE BRASILEIRO ROCHA
CPF/CNPJ: 009024412/0001-36
Titulo: DUP VEN MER IND  R$170,00
Apresentante: BCO SANTANDER S.A-90400888/000142
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 065515
Responsavel.: DISMACOM DIST DE MATERIAL DE 
CONSTR
CPF/CNPJ: 003730347/0001-88
Titulo: DUP VEN MER IND  R$6.000,00
Apresentante: BCO BRADESCO S.A.607469480001.12
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 056230
Responsavel.: DISMACOM DIST DE MATERIAL DE 
CONSTR
CPF/CNPJ: 003730347/0001-88
Titulo: DUP VEN MER IND  R$6.000,00
Apresentante: BCO BRADESCO S.A.607469480001.12
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 064371
Responsavel.: DENTAL LIFE COM. DE PROD. E 
ODON. L
CPF/CNPJ: 009634199/0001-84
Titulo: DUP VEN MER IND  R$413,33
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 065572
Responsavel.: FRANCISCO DE ASSIS PEGADO 
GOMES
CPF/CNPJ: 498843794-91
Titulo: DUP VEN MER IND  R$   75.000,00
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 063709
Responsavel.: INSTITUTO EDUCACIONAL MATER-
DEI LTDA
CPF/CNPJ: 013467811/0001-49
Titulo: DUP VEN MER IND  R$181,29
Apresentante: BCO BRADESCO S.A.607469480001.12
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 065739
Responsavel.: JOACIL PEREIRA GOMES JUNIOR
CPF/CNPJ: 013071248/0001-95
Titulo: DUP VEN MER IND  R$538,00
Apresentante: CEF-AG TRINC.00360.305.0001.04
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 065498
Responsavel.: JOACIL PEREIRA GOMES JUNIOR ME
CPF/CNPJ: 013071248/0001-95
Titulo: DUP VEN MER IND  R$457,37
Apresentante: BCO BRADESCO S.A.607469480001.12
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 065765
Responsavel.: JOSE FELIX SILVA
CPF/CNPJ: 528820394-68
Titulo: DUP PRES SER IN  R$360,00
Apresentante: CEF-AG TRINC.00360.305.0001.04
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 062117
Responsavel.: JORGE PEREIRA DE SENA
CPF/CNPJ: 504377634-04
Titulo: DUP PRES SER IN  R$536,50
Apresentante: BANCO ITAU S.A-60701190/0001-04
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 064631
Responsavel.: JOSE SERGIO VIANA FRANCA
CPF/CNPJ: 005799397/0001-47
Titulo: DUP VEN MER IND  R$390,00
Apresentante: BCO BRADESCO S.A.607469480001.12
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 061957
Responsavel.: LUIZ GOMES DA SILVA
CPF/CNPJ: 616957694-49
Titulo: DUP VEN MER IND  R$294,00
Apresentante: BCO BRADESCO S.A.607469480001.12
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 060188
Responsavel.: LUIZ GOMES DA SILVA
CPF/CNPJ: 616957694-49
Titulo: DUP VEN MER IND  R$240,00
Apresentante: BCO BRADESCO S.A.607469480001.12
 JOAO PESSOAPB
Protocolo: 2013 - 060189
Responsavel.: MULTITEC ENGENHARIA E SERVI-
COS LTDA
CPF/CNPJ: 011878062/0001-17
Titulo: DUP VEN MER IND  R$1.100,00

CONVOCAÇÕES PARA PREGÃO PRESENCIAL Nº468/2013
O GOVERNO DO ESTADO DA PARAÍBA, através da Secretaria de Estado da Administração, 

publica para conhecimento dos interessados que, nos termos da lei n° 10.520/02 e alterações, 
e pelo Decreto nº 24.649/03 que regulamentou a sua aplicação no âmbito do Poder Estadual, e 
subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 e suas alterações, realizará licitação na modalidade pregão 
presencial na sede deste orgão, situada a Rua João da Mata S/N, Palácio dos Despachos/Vice-
-Governadoria - Jaguaribe, telefone (083)3218-4588, no dia 03/12/2013 às 14h para:

Aquisição de motocicleta policial, destinado a Policia Militar da Paraíba - PMPB, conforme 
anexo I do Edital.

Maiores informações sobre o EDITAL poderão ser obtidas na Gerência de Licitação da Central 
de Compras, no endereço acima indicado e no site www.centraldecompras.pb.gov.br.   

 REG. CGE Nº - 13-02077-6
João pessoa, 31 de outubro de 2013.

Vvianne Pereira Almeida Diniz
Gerente Executiva de Licitação

SECRETARIA DE ESTADO DA ADMINISTRAÇÃO
DIRETORIA EXECUTIVA DA CENTRAL DE COMPRAS

GERÊNCIA EXECUTIVA DE LICITAÇÃO

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPINA GRANDE

SECRETARIA DE ADMINISTRAÇÃO
COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO

AVISO DE RESULTADO
PREGÃO PRESENCIAL Nº. 2.14.017/2013

A Comissão Permanente de Licitação, através do (a) Pregoeiro (a) Oficial do Município, torna 
público para o conhecimento dos interessados, que a licitação na modalidade Pregão Presencial 
Nº. 2.14.017/2013, realizado no dia 31 de Outubro de 2013 às 14h00min, que teve como objeto 
Aquisição de Material Elétrico, Ferramentas e EPI conforme especificações em planilha do Edital, 
foi declarado DESERTO pela 2º Vez, por não comparecimento de nenhuma empresa como licitante, 
demonstrando total desinteresse em participar do Torneio Licitatório.

Campina Grande, 31 de Outubro de 2013.
Viviane Raquel G. Medeiros

Pregoeiro (a) Oficial

CONSELHO REGIONAL DE ODONTOLOGIA DA PARAÍBA 
Av. João Machado, 894 - Centro - João Pessoa – PB – CEP.: 58013-520 – Fone/Fax: 3513-0202 

 
 

 AVISO Ratificação de Inexigibilidade de Licitação 
PROC. ADM 313/ 2013 

 
 
 
      O Conselho Regional de Odontologia da Paraíba, através da CPL, torna público que realizou escolha de 
empresa para promoção de processo de seleção publica.  
 
      O presente procedimento de Inexigibilidade atendeu aos critérios estabelecidos em seu bojo, e foi 
amparado na inteligência da Lei nº 8.666/93 e suas devidas alterações. O ato autorizador, Justificativa, 
Parecer e demais documentos, poderão ser obtidos na citada Comissão, das 12:00 às 18:00 horas de segunda a 
quinta- feira e das 7:30 às 13:00 horas na sexta-feira, informações pelo telefone (83)3513-0202. 
 
      A Inexigibilidade de Licitação para promoção da seleção pública:  
 
 
 

Modalidade Objeto Empresa 

Inexigibilidade 

Proc. Adm nº: 313/2013 

Processo de Seleção Pública Amiga Pública 

 
 
 
 
 

João Pessoa, 31 de outubro de 2013. 
 
 

Ana Maria de Araujo Lucena 
Presidente da CPL 

 
 
 
 
Autorizo publicação no Diário Oficial, e afixação nos quadros de publicação na Sede e na Delegacia de 
Campina Grande.  
em  01 de novembro de 2013. 
 
João Pessoa, 31 de outubro de 2013. 
 
Abraão Alves de Oliveira, CD 
               Presidente do CRO-PB 

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE QUEIMADAS

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00028/2013

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 
João Barbosa da Silva, 120 - Centro - Queimadas - PB, às 14:00 horas do dia 12 de Novembro 
de 2013, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: CONTRATAÇÃO DE 
SERVIÇOS MECANICOS PREVENTIVOS E CORRETIVOS COM FORNECIMENTO DE PEÇAS 
GENUINAS PARA MAQUINAS PESADAS DESTA PREFEITURA. Recursos: previstos no orçamento 
vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e Decreto Municipal nº 0001/2010. Informações  
e retirada do edital na sede da CPL da Prefeitura: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, 
no endereço supracitado. Telefone: (083) 3392-2276. Email: queimadas_prefeitura@hotmail.com

Queimadas - PB, 31 de Outubro de 2013
Sandro F Sousa - Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE MULUNGU/PB.
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 09.2013.
Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 

João Pessoa, 182, Centro – Mulungu/PB - PB, às 14h00min, (horário local), do dia 14 de Novembro 
de 2013, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para aquisições parcelas 
de Medicamentos diversos destinados ao atendimento da população municipal até dezembro de 
2013. Recursos previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e 
Decreto Municipal nº 04/2013. Informações: no horário das 08h00min as 12h00min dos dias úteis, 
no endereço supracitado. Email: sec_adm@hotmail.com

Mulungu - PB, 31 de Outubro de 2013.
JOSÉ FERREIRA DOS SANTOS JÚNIOR - Pregoeiro

 
ESTADO DA PARAÍBA

PREFEITURA MUNICIPAL DE CAPIM
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 00010/2013
Torna público que fará realizar através da Pregoeira Oficial e Equipe de Apoio, sediada na 

Avenida São Sebastião, S/N - Centro - Capim - PB, às 14:00 horas do dia 13 de Novembro de 
2013, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Execução dos serviços 
de transportes diversos e locação, destinado a esta Prefeitura. Recursos: previstos no orçamento 
vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e Decreto Municipal nº 04/2013. Informações: 
no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado.

Telefone: (083) 3622-1085.
Capim - PB, 31 de Outubro de 2013

TALITA BORGES BARBOSA - Pregoeira Oficial

COMPANHIA DE ÁGUA E ESGOTOS DA PARAÍBA - CAGEPA
AVISO DE ADIAMENTO DE LICITAÇÃO

REGISTRO CGE Nº. 13-01840-1
A Companhia de Água e Esgotos da Paraíba - CAGEPA, através da Comissão Permanente de 

Licitação, designada pela Decisão PRE N. 005/2013, de 25.01.2013, torna público que em razão 
de motivos supervenientes, a Concorrência Nº. 007/2013, prevista para o dia 05.11.2013, fica 
adiada para o dia 19.11.2013, mesmo horário. Objeto: Contratação de empresa para execução de 
serviços sistemáticos e continuados de engenharia para recuperação de pavimentação asfáltica e 
em paralelepípedos e outros serviços afins nas cidades de Bayeux, Cabedelo, João Pessoa e Santa 
Rita, pertencentes à Gerência Regional do Litoral – GRLI, no Estado da Paraíba. O Edital estará 
à disposição dos interessados, através do site (www.cagepa.pb.gov.br.), e na sede da CAGEPA, 
situada na Rua Feliciano Cirne, 220, no Bairro de Jaguaribe, na cidade de João Pessoa, no Estado da 
Paraíba. Maiores informações através do fone Fone/fax: 3218-1208 – e-mail: cpl@cagepa.pb.gov.br. 

João Pessoa, 31 de outubro de 2013.
Lúcio Flávio Souto Batista

Presidente da CPL

CHAMAMENTO PÚBLICO Nº 003/2013
PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº 1976/2013

AVISO
A COMISSÃO ESPECIAL DE CHAMAMENTO PÚBLICO DA COMPANHIA ESTADUAL DE 

HABITAÇÃO DO ESTADO DA PARAÍBA comunica aos interessados o resultado do Chamamento 
Público N° 003/2013, Processo Administrativo N° 1976/2013, cujo objeto é a PRÉ-QUALIFICAÇÃO 
de empresas do ramo da construção civil para apresentação de propostas e subseqüente contratação 
junto ao Banco do Brasil S.A. e/ou Caixa Econômica Federal, para a Construção de 384 (trezentos 
e oitenta e quatro) Unidades Habitacionais (Tipo Apartamento) e respectiva infraestrutura interna e 
externa, destinadas a famílias com renda bruta mensal de 03 (três) até 06 (seis) salários mínimos, 
no âmbito do Programa Minha Casa, Minha Vida, no bairro de Mangabeira em três áreas distintas, 
município de JOÃO PESSOA-PB. Após análise detalhada dos requisitos exigidos em edital, foi 
classificada com 96 pontos a empresa CONSTRUTORA ROCHA CAVALCANTE LTDA. 

João Pessoa, 30 de outubro de 2013.
PAULO ROBERTO DINIZ DE OLIVEIRA

Presidente da Comissão Especial de Chamamento Público.

AVISO DE JULGAMENTO DE HABILITAÇÃO E PROPOSTA DE PREÇO
 TOMADA DE PREÇOS Nº 006/13

Registro CGE Nº. 13-01907-9
Objeto: Contratação de serviços de Construção e Montagem, Trepanação e Bloqueio em carga 

para Relocação de Gasodutos localizados em Bayeux e João Pessoa/PB e de Ramal localizado no 
Distrito Industrial de João Pessoa/PB, em conformidade com o ANEXO Q4 – Memorial Descritivo 
e demais anexos.

A COMPANHIA PARAIBANA DE GÁS – PBGÁS, através da sua Comissão Permanente de 
Licitação constituída pela Decisão DE. PRE 052/12, publicada no Diário Oficial do Estado do dia 
28/12/2012, torna público para conhecimento dos interessados, de acordo com as disposições da 
Lei Federal N° 8.666/93 e suas alterações posteriores, a HABILITAÇÃO da empresa CONSTUTORA 
E INCORPORADORA RR LTDA, única participante do certame. Ato contínuo, a CPL analisou e 
julgou a proposta de preço apresentada, tendo sido CLASSIFICADO com proposta no valor global 
de R$ 797.739,85 (setessentos e noventa e sete mil setecentos e trinta e nove reais e oitenta e 
cinco centavos). 

João Pessoa, 31 de julho de 2013.
ISABELA ASSIS GUEDES

Presidente da CPL 

HOMOLOGAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 007/13

Registro CGE Nº. 13-01658-1
OBJETO: aquisição de fardamento especializado para equipes de operação, engenharia, segu-

rança e meio ambiente para segurança nos trabalhos realizados na SDGN/PBGÁS, em conformidade 
com o Anexo 2 – Termo de Referência.

Nos termos da ata apresentada pelo Pregoeiro e no Despacho da Assessoria Jurídica, HOMO-
LOGO os Lotes 01 e 02 do Pregão Eletrônico PE007/13 à empresa IDEAL WORK UNIFORMES E 
E.P.I.S LTDA, com o Valor Total de R$ 25.450,56 (vinte e cinco mil, quatrocentos e cinquenta reais 
e cinquenta e seis centavos).

João Pessoa, 31 de outubro de 2013.
FRANKLIN DE ARAÚJO NETO

Diretor Presidente 

BARCELONA INVESTIMENTOS E EMPREENDIMENTOS LTDA, CNPJ 08.491.907/0001-02, torna 
público a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de 
Instalação nº 2962/2013 em João pessoa, 4 de outubro de 2013 – Prazo: 730 dias – para a atividade 
de Empreendimento imobiliário com 585 lotes, com área entre 360 e 500 m² e 04 lotes com área 
acima de 1.000 m². Na BR-101/230. Fazenda Parahyba (N.S.Pilar, Lote A e F), zona rural, Bayeux/
PB. Processo nº 2013-005236/TEC/LI-1775.

BARCELONA INVESTIMENTOS E EMPREENDIMENTOS LTDA, CNPJ 08.491.907/0001-02, 
torna público a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a 
Licença de Instalação nº 2960/2013 em João pessoa, 3 de outubro de 2013 – Prazo: 1440 
dias – para a Empreendimento residencial multifamiliar com 1.536 unidades habitacionais. 
Na FAZENDA SANTA PAULA (Lotes B, C, D e E), zona rural, Bayeux/PB. Processo nº 2013-
005972/TEC/LI-2486.

SECRETARIA DE ESTADO DA SAÚDE – SES- CNPJ/CPF Nº 08.778.268/0001-60 Torna público 
que a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença Prévia 
N.º 3107/2013 em João Pessoa, 15 de outubro de 2013 – Prazo: 365 dias. Para a atividade de: 
Obra civil de um Centro Especializado em Reabilitação no município de Sousa – PB. Na(o) – CON-
JUNTO HABITACIONAL MULTIRÃO, S/N, MULTIRÃO Município: SOUSA – UF: PB. Processo: 
2013-003314/TEC/LP-1634.

PARAÍBA SECRETARIA DE SAÚDE – SES - CNPJ/CPF Nº 08.778.268/0001-60 Torna público que 
a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de Instalação 
N.º 3106/2013 em João Pessoa, 15 de outubro de 2013 – Prazo: 365 dias. Para a atividade de: 
Centro de Parto Normal do Hospital Regional e Maternidade de Cajazeiras – Cajazeiras - PB Na(0) 
RUA TABELIÃO ANTÔNIO HOLANDA, S/N - CENTRO Município: CAJAZEIRAS UF: PB. Processo: 
2013-003315/TEC/LI-2204.

DIMAS BATISTA AMARAL – CNPJ/CPF Nº 072.368.374-31 – Torna público que a SUDEMA – Su-
perintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de Operação nº 3121/2013 
em João Pessoa, 15 de outubro de 2013 – Prazo: 730 dias. Para a atividade de: EDIFICAÇÃO 
MULTIFAMILIAR COM 04  UNIDADES HABITACIONAIS, EM 01 BLOCO TERREO + 01 PAVI-
MENTO SUPERIOR, NUMA ÁREA DE 208,60 M² Na (o) – RUA VIGILANTE GIVANILDO GOMES, 
Nº 40, ST:50, QD:069, LT:0260, MUÇUMAGRO,  Município: JOÃO PESSOA – UF:PB. Processo: 
2013-006369/TEC/LO-6180.

NELLY CHRISTINE DE MEDEIROS NASCIMENTO FERREIRA – CNPJ/CPF Nº 027.926.024-57 
– Torna público que a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu 
a Licença de Operação nº 3188/2013 em João Pessoa, 22 de outubro de 2013 – Prazo: 730 
dias. Para a atividade de: EDIFICAÇÃO MULTIFAMILIAR COM 02 UNIDADES HABITACIONAIS, 
TERREO,  NUMA ÁREA DE 149,32 M² Na (o) – R. ENG. ABELARDO DE OLIVEIRA LOBO.  LT. 
142-QD.245- LOT NOVO MILÊNIO – GRAMAME  Município: JOÃO PESSOA – UF.PB . Processo: 
2013-006292/TEC/LO-6150.

METAIS PB LTDA, CNPJ Nº 03.553.441/0001-09 – Torna público que requereu a SUDEMA- Superin-
tendência de Administração do Meio Ambiente ,Renovação da Licença de Operação nº 2675/2011/
PROC. Nº2011-005308- Industria de Reciclagem de Baterias Automotivas – AC:1.195,10M² - Rio 
Tinto-PB. Processo Nº 2013-006987/TEC/LO-635.

LUIZ MONTEIRO COSTA – CNPJ/CPF Nº 391.620.104-25 – Torna público que a SUDEMA – Su-
perintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença Simplificada nº 2957/2013 em 
João Pessoa, 3 de outubro de 2013 – Prazo: 365 dias. Para a atividade de: Licença Simplificada 
para Construção de um Micro Açude de terra Homogênia. Na (o) – SITIO VÁRZEA Município: 
JACARU – UF:PB. Processo: 2013-005595/TEC/LS-0097.

MARIA DAS GRAÇAS MEDEIROS, CPF Nº 072.535.404-68 – Torna público que requereu a SU-
DEMA –Superintendência de Administração do Meio Ambiente, Licença de operação – Edificação 
Multifamiliar com 02 unds habitacionais – AC:122,1M² - Santa Rita – PB. Processo nº 2013-006978/
TEC/LO-6351.

VETERCENTER CENTRAL DE PRODUTOS VETERINARIOS LTDA – CNPJ/CPF Nº 
10.766.822/0001-31 – Torna público que a SUDEMA –Superintendência de Administração do Meio 
Ambiente, emitiu a Licença de Operação nº 558/2013 em João Pessoa, 6 de março de 2013 – Prazo: 
730 dias. Para a atividade de: COMÉRCIO VAREJISTA DE MEDICAMENTOS VETERINÁRIOS, 
COMÉRCIO DE AVES VIVAS (PINTO DE UM DIA) E COMÉRCIO DE ARTIGOS E ALIMENTOS 
PARA ANIMAIS DE ESTIMAÇÃO Na (o) – RUA DR. JOSÉ AMERICO DE ALMEIDA Nº 29, TÉRREO 
– CENTRO , Município: POMBAL – UF: PB. Processo: 2013000379/TEC/LO-4601.

ASSOCIAÇÃO BIBLICA E CULTURAL – CNPJ/CPF Nº 09.236.175/0001-77 – Torna  público que a 
SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de Instalação 
nº 3097/2013 em João pessoa, 14 de outubro de 2013 – Prazo: 365 dias. Para a atividade de: 
Edificação com uma Construção do Templo Religioso, com Sistema de tratamento da Cagepa Na 
(o) – RUA JOÃO PEDRO DE ALCANTARA Nº 185 – MANGABEIRA IV Município: JOÃO PESSOA 
– UF: PB. Processo: 2013-006165/TEC/LI-2520.

POSTO DE COMBUSTÍVEIS ESTRELA DO GEISEL LTDA, CNPJ Nº 05.564.031/0001-99 – Torna 
público que requereu a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, REN. 
DE L.O Nº 3474-2011 REF.AO PROC. Nº 2011-000232 – POSTO DE COMBUSTIVEIS E LUBRI-
CANTES-AC:500M² - L/ATV: RUA VALDEMAR GALDINO NAZIAZENO Nº 414 – GEISEL – JOÃO 
PESSOA – PB. PROCESSO Nº 2013-007018/TEC/LO-6366.

EFM CONSTUÇÕES EIRELI, CNPJ Nº 16.896.761/0001-03 – Torna público que requereu a SE-
MAM – Secretaria de Meio Ambiente, a Licença Prévia/Instalação, para o Residencial Multifamiliar, 
situado à Rua Carangueijo Goiamum, Lote 226, Quadra 101, Setor 51, Paratibe, João Pessoa – PB.

AUTO POSTO TEIXEIRA & CIA LTDA = CNPJ/CPF Nº 12.592.112/0001-68, Torna público que a 
SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiua RENOVAÇÃO DE  LI-
CENÇÃO OPERAÇÃO = Para atividades: Comércio e venda de combustíveis em geral (Gasolina, 
álcool, óleo  lubrificante, inclusive gás natural automotivo) – na Rod. Estadual PB – 110 KM 03 – Auto 
da Tubiba, Jatobá, Patos/PB - (NRPATOS). Referente ao Processo: 2013-007021/TEC/LO-6367

bém buscam a aprovação da 
Proposta de Emenda Consti-
tucional (PEC) 51, que trata da 
modernização das polícias no 
Brasil. Seguindo orientação da 
entidade nacional, o efetivo foi 
reduzido com o funcionamen-
to apenas de serviços como 
emissão de passaporte, apoio 
a estrangeiros, entre outros.

Para Técio Fernandes, se 
a PEC 51 for aprovada irá paci-
ficar e modernizar as polícias 
brasileiras, que passarão a 
funcionar de uma forma mais 
eficaz na redução da violên-
cia urbana. Atividades como 
investigação, fiscalização de 
fronteiras e outros serviços de 
inteligência policial foram pa-
ralisados. Hoje, todas as ativi-
dades voltam ao normal. Policiais federais cruzaram os braços em todo o país

O ministro da Saúde, Ale-
xandre Padilha, apresentou 
ontem, em Brasília, um pacote 
de medidas para fortalecer a 
atuação dos hospitais filantró-
picos e Santas Casas na assis-
tência a pacientes atendidos 
no Sistema Único de Saúde 
(SUS). Uma das medidas é a 
Lei 12.873, sancionada nesta 
semana, pela Presidência da 
República, que cria o progra-
ma para renegociação de dí-
vidas das Santas Casas junto 

à União - Prosus. Além disso, 
o Ministério da Saúde aumen-
tou o incentivo pago às Santas 
Casas e instituições filantró-
picas para garantir o atendi-
mento, que irá gerar impacto 
financeiro de R$ 1,7 bilhão em 
2014. Essas ações permitem 
aumentar em 236 mil o núme-
ro de cirurgias realizadas por 
estas instituições anualmente 
no SUS.

“Com essas ações, supe-
ramos o modelo defasado da 

tabela SUS e consolidamos o 
contrato de qualidade entre 
as entidades filantrópicas, os 
estados e municípios. As me-
didas vão permitir o aumento 
de cirurgias e exames no SUS”, 
afirmou o ministro. “Isso é um 
forte estímulo para melhorar 
o atendimento prestado à po-
pulação, pois os hospitais de-
verão priorizar as principais 
necessidades locais”, comple-
tou Alexandre Padilha.

Outra medida anuncia-

da pelo ministro Alexandre 
Padilha, durante solenidade 
realizada na sede da Organiza-
ção Pan-Americana de Saúde 
(OPAS), em Brasília, é o au-
mento de 80 para 120 meses 
no prazo para o pagamento 
de empréstimo obtido junto 
à Caixa Econômica Federal 
(CEF) com juros de 1% ao ano. 
O objetivo é ampliar as opções 
para sanar dívidas dos hospi-
tais, com mais tempo para a 
quitação de empréstimos.

Santas Casas têm apoio do governo
quitar dívidas e melhorar atendimento

Foto: Divulgação

Cardoso Filho
josecardosofilho@gmail.com
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AGITUR, EMPREENDIMENTOS S/A 
CNPJ(MF) 12.910.063/0001-64

NIRE 25300008318
EDITAL DE CONVOCAÇÃO: Ficam os Srs. Acionistas convidados a comparecerem à Assembléia 

Geral Extraordinária a ser realizada no dia 8 de novembro de 2013, às 10:00 horas, na sede social, 
à Fazenda “Manibu”, s/nº, Zona Rural, município de Rio Tinto, estado da Paraíba – CEP:58.297-
000, a fim de deliberarem sobre a seguinte ordem do dia: (i) reativar a Sociedade; (ii) efetuar a 
atualização monetária do capital social da Sociedade; (iii) alterar e consolidar o Estatuto Social da 
Sociedade, para os fins acima citados e também para adequá-lo ao novo Código Civil Brasileiro e 
Lei n. 6.404/1976; e, (iv) outros assuntos considerados relevantes à salvaguarda dos interesses 
sociais. Rio Tinto/PB, 30 de outubro de 2013. AGICAM-AGROINDÚSTRIA DO CAMARATUBA S/A.
Luiz Gonzaga Marques Filho– Diretor.

PREFEITURA MUNICIPAL DE MARI
AVISO DE LICITAÇÃO

CONVITE Nº 00034/2013
Torna público que fará realizar através da Comissão Permanente de Licitação, sediada na Rua 

Antonio de Luna Freire, 146 - Centro - Mari - PB, às 10:30 horas do dia 08 de Novembro de 2013, 
licitação modalidade Convite, do tipo menor preço, para: SERVIÇOS DE ENGENHARIA CIVIL DE 
ELABORAÇÃO DE PROJETOS. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: 
Lei Federal nº 8.666/93 e suas alterações posteriores. Informações: no horário das 08:00 as 12:00 
horas dos dias úteis, no endereço supracitado. Telefone: (083) 32872504. Email: prefeiturademari@
hotmail.com

Mari - PB, 25 de Outubro de 2013.
FELIPE SILVA DE MEDEIROS - Presidente da Comissão

EDITAL DE  CONVOCAÇÃO
Por este Edital, com base no art. 123, parágrafo único, alínea “b”, da Lei n. Lei 6.404, de 15 

de dezembro de 1976, ficam convidados os Senhores Acionistas da USINA SANTANA S/A, com 
CNPJn. 09.427.493/0001-15, para a realização de Assembleias Gerais Ordinária e Extraordinária 
que ocorrerão na Av. Flávio Ribeiro Coutinho, 264 – sala 05 – Centro  Santa Rita-PB, às 09:00 (nove) 
horas do dia 07 de novembro de 2013, para deliberarem sobre as seguintes pontos da ordem do dia:

Assembleia Geral Ordinária:
1) Declaração de vacância dos cargos da Diretoria da Sociedade;
 2 )  Eleição do Diretor Presidente, do Diretor-Gerente e Diretor-Secretário, para o biênio 

de 2014/2016, bem como respectivas remunerações.
3) Eleição dos Membros do Conselho Fiscal;
4) Outros assuntos de interesse social.
Assembleia Geral Extraordinária:
1) Contratação de empresa de consultoria para realização de necessária Auditoria contábil-

-financeira
2) Outros assuntos de interesse social.

MARCUS ODILON RIBEIRO COUTINHO
Acionista/Depositário das ações 

PREFEITURA MUNICIPAL DE AGUIAR
TOMADA DE PREÇOS Nº  45/2013

 AVISO DE  HOMOLOGAÇÃO
De acordo com o relatório final da Comissão Permanente de Licitação, HOMOLOGO o procedi-

mento da Tomada de Preços n° 45/2013, para execução dos serviços com a reforma de prédio para 
funcionamento  do Centro de Especialização Odontológica – CEO, localizado na Rua Joaquim Lopes, 
s/nº, neste município, atendendo a Portaria nº 1.445/2013 e ADJUDICO o seu objeto à empresa 
LORENA & ADRIA CONSTRUÇÕES, COMÉRCIO E LOCAÇÕES LTDA, CNPJ n° 15.407.975/0001-
06, com a proposta no valor global de R$ 63.578,26 (sessenta e três mil, quinhentos e setenta e 
oito reais e vinte e seis centavos).

Aguiar - PB,  31 de Outubro de 2013.
Manoel Batista Guedes Filho

Prefeito 

PESQUISA S.A. INDÚSTRIA E COMÉRCIO DE MINÉRIOS
NIRE nº 25.3.0000659-5

CNPJ/MF nº 08.532.434/0001-44
EDITAL PARA 1ª CONVOCAÇÃO DEASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

Ficam os senhores acionistas da PESQUISA S.A. INDÚSTRIA E COMÉRCIO DE MINÉRIOS 
(“Companhia”), convocados a se reunirem em Assembleia Geral Extraordinária a ser realizada no 
dia 08 de novembro de 2013, às11horas, na sede social da Companhia, localizada na Fazenda 
Pedra Preta, s/nº, Zona Rural, CEP 58660-000, na cidade de Juazeirinho, no Estado da Paraíba, 
para deliberar sobre a seguinte ordem do dia:

(i) Aprovar o aumento do capital social da Companhia,no valor de até R$ 585.483,93 (Qui-
nhentos e oitenta e cinco mil, quatrocentos e oitenta e três reais, noventa e três centavos), mediante 
a emissão de até 15.363 (Quinze mil, trezentos e sessenta e três) novas ações preferenciais, sem 
valor nominal, ao preço de emissão de R$ 38,11 (Trinta e oito reais e onze centavos) por ação 
preferencial.

 Juazeirinho, 30de outubro de 2013. 
Anilton Ferreira Santiago 

 Diretor Presidente

Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            700,00
Apresentante: CAIXA ECONOMICA FEDERAL AG.: 0037
 JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 064846
Responsavel.: MERIDIONAL ENGENHARIA CIVIL LTDA
CPF/CNPJ....: 070093687/0001-32
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            801,00
Apresentante: CAIXA ECONOMICA FEDERAL AG.: 0037
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 064847
Responsavel.: MERIFANE JANUARIO DE SOUSA
CPF/CNPJ....: 739164804-30
Titulo......: DUP PRES SER IN  R$            220,00
Apresentante: BANCO SANTANDER BANESPA S/A
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 064487
Responsavel.: O BARATEIRO DO FERRO E DA 
CONSTRUCA
CPF/CNPJ....: 005157777/0001-88
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            855,58
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG CENTRO JPA
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 064476
Responsavel.: PARAIBA PROD. MED. E HOSP. LTDA ME
CPF/CNPJ....: 012822626/0001-62
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            823,87
 Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 063053
Responsavel.: PARAIBA PROD. MED. E HOSP. LTDA ME
CPF/CNPJ....: 012822626/0001-62
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          1.024,72
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 063178
Responsavel.: PARAIBA PROD. MED. E HOSP. LTDA ME
CPF/CNPJ....: 012822626/0001-62
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          1.024,73
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 063179
Responsavel.: PARAIBA PRODUTOS MEDICOS E HOS
CPF/CNPJ....: 012822626/0001-62
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            404,31
Apresentante: BANCO ITAU S/A - AG. JOAO PESSOA
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 064248
Responsavel.: PARAIBA PROD. MED. E HOSP. LTDA ME
CPF/CNPJ....: 012822626/0001-62
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          2.886,16
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 063518
Responsavel.: PARAIBA PROD. MED. E HOSP. LTDA ME
CPF/CNPJ....: 012822626/0001-62
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          2.886,17
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 063519
Responsavel.: PARAIBA PROD. MED. HOSP.
CPF/CNPJ....: 012822626/0001-62
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            766,66
Apresentante: BANCO ITAU S/A - AG. JOAO PESSOA
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 059631
Responsavel.: RESID. PRINCIPE DE FLORENCA
CPF/CNPJ....: 006847592/0001-68
Titulo......: DUP PRES SER IN  R$            266,66
Apresentante: BANCO ITAU S/A - AG. JOAO PESSOA
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 064924
Responsavel.: R REZENDE SERVICOS LTDA
CPF/CNPJ....: 011083385/0001-14
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            530,00
Apresentante: BANCO ITAU S/A - AG. JOAO PESSOA
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 064565
Responsavel.: ROSANGELA COSTA TARGINO
CPF/CNPJ....: 884549594-91
Titulo......: CED CRE BAN IND  R$            798,96
 Apresentante: MELHADO ADVOGADOS ASSOCIADOS
Protocolo...: 2013 - 064886
Responsavel.: SS COM DE PAPELARIA LTDA ME
CPF/CNPJ....: 012261774/0001-55
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            534,45
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG CENTRO JPA
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 064081
Responsavel.: SS COMERCIO DE PAPELARIA LTDA - ME
CPF/CNPJ....: 012261774/0001-55
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          1.409,37
Apresentante: BANCO SANTANDER BANESPA S/A
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 064503
Em razao de que os supracitados devedores nao  foram 
encontrados ou se recusaram a aceitar a devida  intimacao, 
em obediencia ao Art.15 da Lei No.9.492  de 10.09.1997, 
intimo as pessoas fisicas e juridicas  acima citadas a 
virem pagar, ou darem por escrito  as  razoes  que  tem,  
neste  1o. Oficio de Protesto a rua Candido Pessoa No.31, 
nesta Cidade, no prazo de 03 (tres) dias uteis, a  partir  
desta data,  sob  pena  de  serem  os  referidos titulos 
PROTESTADOS, na Forma da LEI.

Joao Pessoa,  01/11/2013
----------------------------------------

Bel. GERMANO CARVALHO TOSCANO DE BRITO
- Titular -

Responsavel.: ANA CLAUDIA GONSCALVES ARRUDA
CPF/CNPJ....: 062686824-67
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$             43,00
Apresentante: BANCO ITAU S/A - AG. JOAO PESSOA
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 059954
Responsavel.: ARAUJO PAIVA COM E DIST LTDA
CPF/CNPJ....: 010326712/0001-59
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            107,07
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 062293
Responsavel.: CADASTRAL GEO GEOTECNOLOGIAS 
PROJET
CPF/CNPJ....: 005346766/0001-46
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            110,10
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 062295
Responsavel.: CADASTRAL GEO GEOTECNOLOGIAS 
PROJET
CPF/CNPJ....: 005346766/0001-46
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            373,28
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 062600
Responsavel.: CADASTRAL GEO GEOTECNOLOGIAS 
PROJET
CPF/CNPJ....: 005346766/0001-46
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            699,90
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 062956
Responsavel.: CAMARIM MODAS LTDA ME
CPF/CNPJ....: 011386060/0001-00
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            540,28
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG CENTRO JPA
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 062223
Responsavel.: CAMARIM MODAS LTDA ME
CPF/CNPJ....: 011386060/0001-00
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            658,20
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG CENTRO JPA
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 062224
Responsavel.: CENTRO ESPORTIVO EDUCACIONAL 
HULL E
CPF/CNPJ....: 014007402/0001-22
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            553,00
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 062813
Responsavel.: COMERCIAL DE VARIEDADES VITER 
LTDA
CPF/CNPJ....: 003338844/0001-35
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            344,60
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 065282
Responsavel.: EMPRESA BRASILEIRA DE INFOR-
MATICA L
CPF/CNPJ....: 009232389/0001-75
Titulo......: INDIC DUPLICATA  R$            226,00
Apresentante: CIRNE PNEUS COMERCIO E SERVI-
COS LTD
Protocolo...: 2013 - 066264
Responsavel.: IGREJA EV ASS DE DEUS CAMPO 
PARATIB
CPF/CNPJ....: 008273408/0001-49
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          1.250,00
Apresentante: BANCO SANTANDER BANESPA S/A
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 060199
Responsavel.: JOSE CARLOS DE ARAUJO JUNIOR
CPF/CNPJ....: 017494028/0001-25
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            766,09
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 063923
Responsavel.: JOSE CARLOS BORBA
CPF/CNPJ....: 026954344-99
Titulo......: C FINANCIAMENTO  R$            633,70
Apresentante: PORTAL DE DOCUMENTOS S/A SE-
TOR DE P
Protocolo...: 2013 - 063753
Responsavel.: JP SILVA DA CRUZ - ME
CPF/CNPJ....: 008278192/0001-04
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          1.380,00
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG CENTRO JPA
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 058517
Responsavel.: MARIA FERNANDA P. DOS SANTOS 
LUCENA
CPF/CNPJ....: 026031964-30
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            254,00
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 062435
Responsavel.: MERIDIONAL ENGENHARIA CIVIL LTDA
CPF/CNPJ....: 070093687/0001-32

TOSCANO DE BRITO
SERVICO NOTARIAL E REGISTRAL 

Rua Cândido Pessoa, 31
Fone: 241.7177

1º O F I C I O   D E   P R O T E S T O
 E D I T A L

PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPINA GRANDE
SECRETARIA DE OBRAS

PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPINA GRANDE
COMISSÃO SETORIAL DE LICITAÇÃO – SECOB

AVISO DE PREGÃO DESERTO  
PROCESSO ADMINISTRATIVO NO. 010/2013

MODALIDADE: PREGÃO PRESENCIAL - Nº. 2.008.001/2013/SRP/CSL/SECOB 
TIPO MENOR PREÇO/LOTE UNICO

Torno público, para conhecimento dos interessados, que foi declarado DESERTO, pela ausência 
de interessados na licitação, o referente Pregão Presencial tem como objeto à CONTRATAÇÃO DE 
EMPRESA EM REGIME DE EMPREITADA POR PREÇO GLOBAL, PARA O FORNECIMENTO E 
INSTALAÇÃO DE 03 (TRÊS) EQUIPAMENTOS DE TRANSPORTE VERTICAL DO TIPO ELEVADOR 
DE PASSAGEIROS, COM MANUTENÇÃO PREVENTIVA E CORRETIVA, MENSALMENTE, PELO 
PERÍODO DE 24 MESES. Maiores informações na Comissão Setorial de Licitação, localizada à 
Rua Treze de Maio, 329, 5º andar, Centro, Campina Grande, PB, fone: (83) 3322-6261, no horário 
de 08h00min as 17h00minh.

Campina Grande, 31 de Outubro de 2013.
José Afonso Pereira da Silva

Pregoeiro Oficial da SECOB

PODER JUDICIÁRIO
JUSTIÇA FEDERAL DE PRIMEIRO GRAU

SEÇÃO JUDICIÁRIA DA PARAÍBA – 3ª Vara

Rua João Teixeira de Carvalho, 480 – Pedro Gondim
João Pessoa – PB – CEP: 58.031-220 – Fone: 2108-4040

EDT.0003.000029-7/2013

EDITAL DE CITAÇÃO
PRAZO DE 20(VINTE) DIAS

CUMPRIMENTO DE SENTENÇA Nº 0002390-19.2011.4.05.8200, Classe 229
AUTOR: CAIXA ECONOMICA FEDERAL – CEF

RÈU: NEVEMAR CARVALHO E SILVA, CPF Nº 068.704.734-04

OBJETO: Cobrança da quantia de R$ 17.799,67 (dezessete mil setecentos e noventa e nove 
reais e sessenta e sete centavos), mais juros, custas e demais acréscimos legais.

FINALIDADE: CITAÇÃO do réu acima identificado, nos termos do art. 1.102b, do CPC, para 
pagar a dívida reclamada, no prazo de 15 (quinze) dias, ou, querendo oferecer embargos, inde-
pendente da segurança do juízo, contadas do escoamento do prazo de 20 (vinte) dias, constantes 
do presente edital.

PUBLICIDADE: e como não foi possível ser citado pessoalmente o devedor, por se encontrar 
em lugar incerto e não sabido, conforme consta dos autos é expedido o presente, sendo o mesmo 
afixado na sede deste juízo, publicado uma vez no Diário da Justiça e duas vezes em jornal de 
grande circulação, mediante o qual fica citado.

Dado e passado nesta cidade de João Pessoa, Capital do Estado da Paraíba, aos 3 de outubro 
de 2013. Eu, ______________Paula Regina G. Santos, Técnica Judiciária, o digitei e imprimi. E 
eu,____________Rita de Cássia Monteiro Ferreira, Diretora da Secretaria da 3ª Vara, o conferi e 
subscrevo.

CRISTIANE MENDONÇA LAGE
Juíza Federal Substituta da 3ª Vara

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPINA GRANDE

SECRETARIA DE ADMINISTRAÇÃO
COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO

AVISO 
PREGÃO PRESENCIAL Nº. 2.11.005/2013

A Comissão Permanente de Licitação, através do (a) Pregoeiro (a) Oficial do Município, torna 
público para o conhecimento dos interessados, que a licitação na modalidade Pregão Presencial 
Nº. 2.11.005/2013, realizado no dia 31 de Outubro de 2013 às 09h00min, que tem como objeto 
Aquisição de Caminhão caçamba com carroceria metálica basculante, para utilização nos serviços 
da Secretaria Municipal de Agricultura da Prefeitura Municipal de Campina Grande/PB, conforme 
especificações do Edital, foi declarado DESERTO, por não comparecimento de nenhuma empresa 
como licitante, demonstrando total desinteresse em participar do Torneio Licitatório.

A Comissão Permanente comunica aos interessados que será realizado nova licitação na 
modalidade Pregão Presencial Nº. 2.11.006/2013, no dia 18 de Novembro de 2013 às 08h30min 
com o mesmo OBJETO.

Campina Grande, 31 de Outubro de 2013.
Rivaldo Aires de Queiroz Neto

Pregoeiro (a) Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOSÉ DE PIRANHAS-PB
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 031/2013
A PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOSE DE PIRANHAS, ESTADO DA PARAÍBA, vem por 

intermédio deste aviso, comunicar aos interessados a abertura do PREGÃO PRESENCIAL Nº 
031/2013, no dia 14  de novembro de 2013 (14.11.2013), ás 09:00 horas, que tem como objetivo a 
CONTRAÇÃO DE EMPRESA PARA O ACOMPANHAMENTO DOS PROCESSOS ADMINISTRATI-
VOS DOS DÉBITOS PREVIDENCIÁRIOS MUNICIPAL JUNTO A RECEITA FEDERAL DO BRASIL, 
COM BASE NAS LEIS 10.522/2002, LEI 12.810/2013 E SUAS ALTERAÇÕES, RETIRADAS DE 
PENDENCIAS ADMINISTRATIVAS PARA EMISSÃO DE CND- CERTIDÃO NEGATIVA DE DÉBITOS, 
CERTIDÃO CONJUNTA NEGATIVA DA RFB/PGFN, APOIO A SECRETARIA DE ADMINISTRAÇÃO 
E DEPARTAMENTO DE PESSOAL, APOIO A SECRETARIA DE FINANÇAS E TESOURARIA DESTE 
MUNICÍPIO, tendo como fonte Recursos: Próprios do Município, descritos e especificados no ANEXO 
I - Termo de Referência. Os interessados poderão retirar o edital na sede da prefeitura municipal. 

SÃO JOSÉ DE PIRANHAS-PB, 31 de outubro de 2013.
Jose Idomar de Souza Bento     

Pregoeiro  Oficial

BRASTEX SA, CNPJ/CPF Nº 09.258.807/0002-84, torna público que requereu à SUDEMA – Su-
perintendência de Administração do Meio Ambiente, renovação da Licença de Operação, para a 
atividade de FABRICAÇÃO DE FIOS DE ALGODÃO CARDADOS, PENTEADOS, OPEN-END COM 
PROCESSO TENDO COMO MATÉRIA-PRIMA ALGODÃO EM PLUMA, situado na ROD BR 230, 
KM 36,5, TIBIRI - SANTA RITA/PB. Processo: 2013-006927/TEC/LO-6333.

Thermas Parahyba Bar e Sauna Ltda – ME torna público que requereu a SEMAN – Secretaria de 
Meio Ambiente a Licença de Operação, para Bar e Sauna situado a Rua Duque de Caxias, 08, 
Centro, João Pessoa/PB.

PREFEITURA MUNICIPAL DE DESTERRO
AVISO DE CONVOCAÇÃO DO PREGOEIRO

A Prefeitura de Desterro/PB, através de seu Pregoeiro convocar para dentro do prazo de 15 (quin-
ze) dias úteis, contados a partir desta publicação,os representes das seguintes pessoas jurídicas: 
Carreirosports Mat. Esportivo Ltda (representante o Sr. Rodimilson de M. Dias), FarmaguedesLtda 
(representanteo Sr. Marcelo G. de Araújo), Posto Comb. Pedra do Galo (representante o Sr. Amarildo 
M. de Vasconcelos), Cirufarma Com. Ltda(representanteo Sr. Adalberto de A. Cavalcante), Nelfarma 
Com. de Prod. Q. Ltda (representanteo Sr. Alexsandro F. Gomes), PharmaplusLtdarepresentante 
(o Sr. Igor E. L. V. Pereira), Pontual Dist. de Med. Ltda (representanteo Sr. Jailton B. de Araújo), 
Wilson R. A. Gonçalo-ME (representanteo Sr. Wilson R. A. Gonçalo), Mercadinho Belmiro Ltda-EPP 
(representanteo Sr. Belmiro L. de Almeida), LarmedDist. M. M. M. Hosp. Ltda (representanteo Sr. 
Francisco J. de L. Pereira), Albany L. de A. Amorim-MI (representante o Sr. Albany L. de A. Amo-
rim), para comparecerem a sede da Prefeitura de Desterro, visando tratar de assuntos de seus 
respectivos contratos. 

Desterro/PB, 31 de outubro de 2013.
Antônio Andrade Leite Neto 

Pregoeiro

SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS DE CIMENTO, CAL E GESSO DO 
ESTADO DA PARAÍBA, Rua da República, 730 – Centro – João Pessoa/PB. EDITAL DE CONVO-
CAÇÃO – ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA - Pelo presente ficam convocados os trabalhadores 
associados, desta entidade de classe para tomarem parte de uma Assembleia Geral Ordinária que 
será realizada no dia 07 de Novembro de 2013 na sede social desta entidade, situada á Rua da 
Republica, 730, Centro – João Pessoa/PB às 17h00 com em primeira convocação com 2/3 dos 
trabalhadores presentes, e não havendo quorum a mesma será realizada uma hora após com 
qualquer números de trabalhadores associados presentes, para deliberarem sobre a seguinte ordem 
do dia: a) Leitura do Edital de Convocação; b) Discussão e aprovação dos balanços financeiros e 
patrimonial do exercício de 2011 e 2012,  instruídos com o parecer do Conselho Fiscal (d bem como, 
a previsão Orçamentaria para o exercício 2014).  João Pessoa, 31 de Outubro de 2013. Antônio 
Rocha de Oliveira – PRESIDENTE.

FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE CAJAZEIRAS
RATIFICAÇÃO E ADJUDICAÇÃO - INEXIGIBILIDADE Nº IN00005/2013

Nos termos dos elementos constante da respectiva Exposição de Motivos que instrui o processo e 
observado o parecer da Assessoria Jurídica, referente a Inexigibilidade de Licitação nº IN00005/2013, 
que objetiva: Contratação de serviços de internamento hospitalar em enfermaria com quarto com 
02 leitos e BWC no quarto, realizando serviços de obstetrícia, ginecologia, maternidade, ortopedia, 
traumatologia, cirurgia geral, nefrologia, dermatologia, clínica médica, com realização de proce-
dimentos médicos, internamento em UTI, exames laboratoriais, exames de diagnose de imagem 
e exames radiológicos; RATIFICO o correspondente procedimento e ADJUDICO o seu objeto a: 
SOCIEDADE HOSPITALAR GADELHA DE OLIVEIRA LTDA - R$ 100.000,00.

Cajazeiras - PB, 16 de Outubro de 2013
HENRY WITCHAEL DANTAS MOREIRA

Secretário

FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE CAJAZEIRAS
EXTRATO DE CONTRATO

OBJETO: Contratação de serviços de internamento hospitalar em enfermaria com quarto com 
02 leitos e BWC no quarto, realizando serviços de obstetrícia, ginecologia, maternidade, ortopedia, 
traumatologia, cirurgia geral, nefrologia, dermatologia, clínica médica, com realização de procedi-
mentos médicos, internamento em UTI, exames laboratoriais, exames de diagnose de imagem e 
exames radiológicos.

FUNDAMENTO LEGAL: Inexigibilidade de Licitação nº IN00005/2013.
DOTAÇÃO: 6.01 - FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE 10.301.1007.2120 - MANTER AS ATIV. DA 

SECRETARIA DE SAÚDE 2 - RECEITA DE IMP. E TRANS. DE IMPOSTOS - SAÚDE 33.90.39.01 
- OUTROS SERVIÇOS DE TERCEIROS - PESSOA JURÍDICA 10.301.2026.2066 - MANTER AS 
ATIV. DO FUNDO MUNICIPAL 14 - TRANSFERÊNCIAS DE RECURSOS DO SUS 33.90.39.01 - 
OUTROS SERVIÇOS DE TERCEIROS - PESSOA JURÍDICA

VIGÊNCIA: 3 (três) meses
PARTES CONTRATANTES: Fundo Municipal de Saúde de Cajazeiras e:
CT Nº 00127/2013 - 16.10.13 - SOCIEDADE HOSPITALAR GADELHA DE OLIVEIRA LTDA - 

R$ 100.000,00

FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE CAJAZEIRAS
EXTRATO DE INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO

PROCESSO: Exposição de Motivos nº IN00005/2013.
OBJETO: Contratação de serviços de internamento hospitalar em enfermaria com quarto com 

02 leitos e BWC no quarto, realizando serviços de obstetrícia, ginecologia, maternidade, ortopedia, 
traumatologia, cirurgia geral, nefrologia, dermatologia, clínica médica, com realização de procedi-
mentos médicos, internamento em UTI, exames laboratoriais, exames de diagnose de imagem e 
exames radiológicos.

FUNDAMENTO LEGAL: Caput do Art. 25, da Lei Federal nº 8.666/93 e suas alterações.
RATIFICAÇÃO: Secretário, em 16/10/2013.

Consórcio Público Intermunicipal de Saúde
Do Curimataú Paraibano – CIMSC

Rua: 17 de julho, 221, 1º andar A- centro, Cuité PB
AVISO DE HOMOLOGAÇÃO E ADJUDICAÇÃO - TOMADA DE PREÇOS Nº. 001/2013

Consórcio Público  Intermunicipal de Saúde do Curimataú Paraibano CIMSC, comunica que 
HOMOLOGOU e ADJUDICOU nesta data a o objeto: à contratação de empresa ou profissionais 
prestadores de serviços em realização de consulta médica cardiológica  nos Polos de Cuité, Picuí 
e São Vicente do Seridó PB, tipo menor preço unitário e global desta licitação em favor da empresa 
CARDIOMAIS Cardiologia Diagnostica e Terapêutica LTDA , CNPJ 13.638.492/0001-97, somando 
um valor total de R$180.000,00. Demais informações, 83-3372-2189. 

Cuité/PB, 31 de outubro de 2013.
Alison José da Silva Azevedo 

Presidente do CIMSC

AVISO DE HOMOLOGAÇÃO E ADJUDICAÇÃO - TOMADA DE PREÇOS Nº. 002/2013
Consórcio Público  Intermunicipal de Saúde do Curimataú Paraibano CIMSC, comunica que 

HOMOLOGOU e ADJUDICOU nesta data a o objeto: à contratação de empresa prestadoras de 
serviços em realização de exames médico em Endoscopia Digestiva  nos Polos de Cuité , Picuí e 
São Vicente do Seridó PB, tipo menor preço unitário e global desta licitação em favor da empresa 
CAC CENTRO AVANÇADO DE CIRURGIA LTDA, CNPJ 13.727.469/0001-79, somando um valor 
total de R$ 172.800,00. Demais informações, 83-3372-2189. 

Cuité/PB, 31 de outubro de 2013.
Alison José da Silva Azevedo 

Presidente do CIMSC

FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE CAJAZEIRAS
RATIFICAÇÃO E ADJUDICAÇÃO - DISPENSA Nº DP00009/2013

Nos termos dos elementos constante da respectiva Exposição de Motivos que instrui o processo 
e observado o parecer da Assessoria Jurídica, referente a Dispensa de Licitação nº DP00009/2013, 
que objetiva: LOCAÇÃO DE IMÓVEL SITUADO NA RUA DR. COELHO, Nº 216 CENTRO, PARA 
FUNCIONAMENTO DA UNIDADE DE SAÚDE DA FAMÍLIA “MARIA JOSE DE JESUS”, CONFOR-
ME SOLICITAÇÃO DA SECRETARIA DE SAÚDE DE CAJAZEIRAS; RATIFICO o correspondente 
procedimento e ADJUDICO o seu objeto a: MARIA LUCIA MENDES - R$ 2.000,00.

Cajazeiras - PB, 29 de Outubro de 2013
HENRY WITCHAEL DANTAS MOREIRA

Secretário

FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE CAJAZEIRAS
EXTRATO DE CONTRATO

OBJETO: LOCAÇÃO DE IMÓVEL SITUADO NA RUA DR. COELHO, Nº 216 CENTRO, PARA 
FUNCIONAMENTO DA UNIDADE DE SAÚDE DA FAMÍLIA “MARIA JOSE DE JESUS”, CONFORME 
SOLICITAÇÃO DA SECRETARIA DE SAÚDE DE CAJAZEIRAS.

FUNDAMENTO LEGAL: Dispensa de Licitação nº DP00009/2013.
DOTAÇÃO: 6.01 - FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE 10.301.1007.2120 - MANTER AS ATIV. DA 

SECRETARIA DE SAÚDE 2 - RECEITA DE IMP. E TRANS. DE IMPOSTOS - SAÚDE 33.90.39.01 
- OUTROS SERVIÇOS DE TERCEIROS - PESSOA JURÍDICA 14 - TRANSFERÊNCIAS DE 
RECURSOS DO SUS 33.90.39.01 - OUTROS SERVIÇOS DE TERCEIROS - PESSOA JURÍDICA 
110301 - GASTOS COM SAÚDE 15% ART. 77 ADCT 10.301.2026.2066 - MANTER AS ATIV. DO 
FUNDO MUNICIPAL 14 - TRANSFERÊNCIAS DE RECURSOS DO SUS 33.90.39.01 - OUTROS 
SERVIÇOS DE TERCEIROS - PESSOA JURÍDICA 10.301.2026.2102 - RECUPERAÇÃO E AMP. 
DE UND. DE SAÚDE NA FAM. - PSF 2 - RECEITA DE IMP. E TRANS. DE IMPOSTOS - SAÚDE 
33.90.39.01 - OUTROS SERVIÇOS DE TERCEIROS - PESSOA JURÍDICA 14 - TRANSFERÊNCIAS 
DE RECURSOS DO SUS 33.90.39.01 - OUTROS SERVIÇOS DE TERCEIROS - PESSOA JURÍDICA

VIGÊNCIA: até o final do exercício financeiro de 2013
PARTES CONTRATANTES: Fundo Municipal de Saúde de Cajazeiras e:
CT Nº 00132/2013 - 29.10.13 - MARIA LUCIA MENDES - R$ 2.000,00

FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE CAJAZEIRAS
EXTRATO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO

PROCESSO: Exposição de Motivos nº DP00009/2013.
OBJETO: LOCAÇÃO DE IMÓVEL SITUADO NA RUA DR. COELHO, Nº 216 CENTRO, PARA 

FUNCIONAMENTO DA UNIDADE DE SAÚDE DA FAMÍLIA “MARIA JOSE DE JESUS”, CONFORME 
SOLICITAÇÃO DA SECRETARIA DE SAÚDE DE CAJAZEIRAS.

FUNDAMENTO LEGAL: Art. 24, inciso XI, da Lei Federal nº 8.666/93 e suas alterações.
AUTORIZAÇÃO: .
RATIFICAÇÃO: Secretário, em 29/10/2013.

PREFEITURA MUNICIPAL DE LIVRAMENTO
TERMOS DE HOMOLOGAÇÕES

A Prefeita de Livramento/PB, no uso de suas atribuições legais. Resolve Homologar os resultados 
do julgamento do Pregão Presencial n.º PP027/2013, objeto: Prestar serviços na área de engenharia 
e arquitetura mensal no acompanhamento e alimentação nos sistemas SICONV, SISMOB e SEMEC 
dos serviços executados e em execução e levantamento de dados para elaboração de prestação 
de contas de Convênios entre a Prefeitura e órgãos do Governo Federal, e elaboração de projeto 
executivo de engenharia e arquitetura.Vencedor:Conal Cons. e Proj.Ltda-ME, com o valor total de 
R$ 146.445,00.Publique-se e cumpra-se.

Livramento/PB, 29 de outubro de 2013.
Carmelita Estevão Ventura Sousa

Prefeita

A Prefeita de Livramento/PB, no uso de suas atribuições legais. Resolve Homologar os resultados 
do julgamento do Pregão Presencial n.º PP028/2013, objeto:Prestar de serviço mensal na assessoria 
técnica e pedagógica junto a Secretaria de Educação.Vencedor:Educa Assessoria Educacional 
Ltda-ME, com o valor total de R$ 18.000,00.Publique-se e cumpra-se.

Livramento/PB, 29 de outubro de 2013.
Carmelita Estevão Ventura Sousa

Prefeita

A Prefeita de Livramento/PB, no uso de suas atribuições legais. Resolve Homologar os resultados 
do julgamento do Pregão Presencial n.º PP029/2013, objeto:Prestar o fornecimento parcelado de 
equipamentos e materiais de informática para suprir as necessidades das diversas Secretarias 
deste município.Vencedor: E T. Marques Da Fonseca Informatica-ME, com o valor total de R$ 
83.826,20.Vencedor: Nordeste Remanufatura Cart. Imp. Ltda-ME, com o valor total de R$ 91.332,00.
Publique-se e cumpra-se.

Livramento/PB, 29 de outubro de 2013.
Carmelita Estevão Ventura Sousa

Prefeita

Sindicato do Comércio Varejista de Derivados de Petróleo do Estado da Paraíba
EDITAL

Registro de Chapa
Eleição Sindical 2014/2018

O Presidente do Sindicato do Comércio Varejista de Derivados de Petróleo do Estado da Paraíba, 
nos termos do Estatuto e do Regulamento Eleitoral, publica o presente edital contendo as chapas 
registradas que concorrerão ao Pleito Eleitoral convocado para o dia 28 de novembro de 2013, e 
os respectivos números em que figurarão na cédula única.

CHAPA NÚMERO 01
DIRETORIA
DIRETOR PRESIDENTE - Omar Aristides Hamad Filho
DIRETOR 2º VICE-PRESIDENTE - Cícero Carvalho de Araújo
DIRETOR 1º SECRETÁRIO - Alessandra Caldas Cavalcanti 
DIRETOR 1º TESOUREIRO  - Marcelo da Costa Gadelha 
DIRETOR  2º TESOUREIRO -José Nilton Carvalho de Araújo
DIRETOR SOCIAL - Aimar Gaudêncio Filho 
CONSELHO FISCAL
Membros Titulares:
Fábio Henrique Silveira Nogueira - Rafael Pires Coelho - Manoel Nilton Pereira 
Membros Suplentes:
                                                                                                      
Emerson Bezerra de Lucena - Manoel Gomes de Oliveira – Fábio Travassos Moura.                                                   

João Pessoa, 22 de outubro de 2013
Omar Aristides Hamad Filho

Diretor Presidente

PREFEITURA MUNICIPAL DE ASSUNÇÃO/PB
EXTRATO DO PRIMEIRO ADITIVO AO CONTRATO DE PRESTAÇÃO DE SERVIÇO Nº 

003/2013-DISP
Contratante: Prefeitura M. de Assunção/PB, CNPJ Nº 01.612.635/0001-02. Contratado: José 

Evandir Alves dos Santos (CPF Nº 752.737.804-20). Pactuam o presente Termo Aditivo. A vigência 
do contrato após a assinatura deste 1º TERMO ADITIVO passou de 05/06/2013 a 03/09/2013, para 
04/09/2013 a 29/09/2013. Data da assinatura: 26/08/2013. Partes assinantes: Rafael Anderson de 
Farias Oliveira (Prefeito) e José Evandir Alves dos Santos (Contratado).

Assunção - PB, 26 de Agosto de 2013.
Rafael Anderson de Farias Oliveira

Prefeito

EXTRATO DO SEGUNDO ADITIVO AO CONTRATO DE PRESTAÇÃO DE SERVIÇO Nº 
003/2013-DISP

Contratante: Prefeitura M. de Assunção/PB, CNPJ Nº 01.612.635/0001-02. Contratado: José 
Evandir Alves dos Santos (CPF Nº 752.737.804-20). Pactuam o presente Termo Aditivo: A vigência 
do contrato após a assinatura deste 2º TERMO ADITIVO passou de 04/09/2013 a 29/09/2013, para 
29/09/2013 a 31/12/2013; Acrescentar o valor de R$ 21.000,00 (vinte e um mil reais) ao contrato 
inicial. Dotação: 02.050 - Secretaria de Agricultura - 02050.20.606.0700.2009 - 3390.36.0000, do 
orçamento de 2013. Recursos: Será 100% (cem) por cento do Convênio nº 235/2013-SEIE aditivado 
em 09/09/2013. Data da assinatura: 10/09/2013. Partes assinantes: Rafael Anderson de Farias 
Oliveira (Prefeito) e José Evandir Alves dos Santos (Contratado).

Assunção - PB, 10 de Setembro de 2013.
Rafael Anderson de Farias Oliveira

Prefeito

EXTRATO DO PRIMEIRO ADITIVO AO CONTRATO DE PRESTAÇÃO DE SERVIÇO Nº 
004/2013-DISP

Contratante: Prefeitura M. de Assunção/PB, CNPJ Nº 01.612.635/0001-02. Contratado: Antoniel 
Pereira Guedes (CPF Nº 069.872.704-57). Pactuam o presente Termo Aditivo. A vigência do contrato 
após a assinatura deste 1º TERMO ADITIVO passou de 05/06/2013 a 03/09/2013, para 04/09/2013 a 
29/09/2013. Data da assinatura: 26/08/2013. Partes assinantes: Rafael Anderson de Farias Oliveira 
(Prefeito) e Antoniel Pereira Guedes (Contratado).

Assunção - PB, 26 de Agosto de 2013.
Rafael Anderson de Farias Oliveira

Prefeito

EXTRATO DO SEGUNDO ADITIVO AO CONTRATO DE PRESTAÇÃO DE SERVIÇO Nº 
004/2013-DISP

Contratante: Prefeitura M. de Assunção/PB, CNPJ Nº 01.612.635/0001-02. Contratado: Antoniel 
Pereira Guedes (CPF Nº 069.872.704-57). Pactuam o presente Termo Aditivo: A vigência do contrato 
após a assinatura deste 2º TERMO ADITIVO passou de 04/09/2013 a 29/09/2013, para 29/09/2013 
a 31/12/2013; Acrescentar o valor de R$ 21.000,00 (vinte e um mil reais) ao contrato inicial. Dotação: 
02.050 - Secretaria de Agricultura - 02050.20.606.0700.2009 - 3390.36.0000, do orçamento de 2013. 
Recursos: Será 100% (cem) por cento do Convênio nº 235/2013-SEIE aditivado em 09/09/2013. 
Data da assinatura: 10/09/2013. Partes assinantes: Rafael Anderson de Farias Oliveira (Prefeito) 
e Antoniel Pereira Guedes (Contratado).

Assunção - PB, 10 de Setembro de 2013.
Rafael Anderson de Farias Oliveira

Prefeito

PREFEITURA MUNICIPAL DE PATOS (PB)
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL N.º 055/2013
OBJETO: Contratação de empresa para fornecimento parcelado de Computadores, destinados 

as Salas de Vacina, de responsabilidade da Secretaria de Saúde do Município de Patos (PB).
ABERTURA: 14/11/2013 ás 09:00h (horário de Brasília).
INFORMAÇÕES: Os interessados poderão obter o Edital, no Centro Administrativo Aderbal 

Martins – Gerência de Licitação, situado à Rua Horácio Nóbrega, S/N, bairro Belo Horizonte, nesta 
cidade de Patos (PB), em todos os dias úteis, no horário de 08h00min ás 12h00min (local), mediante 
apresentação de comprovante de pagamento no valor de R$ 30,00 (trinta reais), que pode ser feito 
na sede da Prefeitura Municipal de Patos (PB), Informações pelo telefone 0(xx) 83-3423-3610- ramal 
212 e 231. E-mail: licitação@patos.pb.gov.br

Patos (PB), 31 de novembro de 2013.
Ramaley Ferdinando de Araújo Nóbrega

Pregoeiro

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE QUEIMADAS

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00027/2013

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua João 
Barbosa da Silva, 120 - Centro - Queimadas - PB, às 09:00 horas do dia 12 de Novembro de 2013, licitação 
modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: CONTRATAÇÃO DE ESTABELECIMENTO 
PARA FORNECIMENTO DIÁRIO DE CARNES E DERIVADOS DESTINADAS AS NECESSIDADES 
DAS SECRETARIAS DESTA PREFEITURA. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento 
legal: Lei Federal nº 10.520/02 e Decreto Municipal nº 0001/2010. Informações e retirada do edital na 
sede da CPL da Prefeitura: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado.

Telefone: (083) 3392-2276. Email para informações: queimadas_prefeitura@hotmail.com
Queimadas - PB, 30 de Outubro de 2013

Sandro F Sousa - Pregoeiro Oficial
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